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Одна из главных фигуранток дела 
«Оборонсервиса» Евгения Васильева хотела 

и под арестом продолжать прежний образ жизни.

Продолжение читайте на 
> странице 17.

Быстрицкая 
отказалась 
сниматься 
в роли Зыкиной
Анастасия ПЛЕШАКОВА

Сериал о великой русской певи-
це еще не вышел на экраны, а 
уже начались его обсуждение и 
даже споры. ▼

На канале «Россия» заканчиваются съем-
ки сериала о жизни и судьбе королевы рус-
ской песни Людмилы Зыкиной. Людмила 
Георгиевна умерла три года назад, но ин-
терес к ее персоне не только не угасает, 
наоборот, растет. 

Элина Авраамовна (слева) 
и Людмила Георгиевна 

дружили больше полувека.
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Алексей ГРИБОВ

Автограф-сессия аргентин-
ской звезды лишь чудом обо-
шлась без жертв. ▼

Звезда сериалов и эстрады прие-
хала в Петербург на три дня, чтобы 
выступить на концерте «Дискотека 
90-х». Это официально. Ведь приез-
жать так надолго, да еще с мужем и 
десятимесячным ребенком ради трех 
песен в сборном концерте, - это стран-
но. По слухам, аргентинскую красави-
цу пригласили порадовать не только 
зрителей СКК, но и гостей какого-то 
корпоратива.

Но до этого она давала автограф-
сессию в торговом комплексе «Гале-
рея» - он сейчас отмечает день рож-
дения, и многие звезды приходят ту-

да встречаться с фанатами. В пятницу 
болельщики «Зенита» буквально раз-
громили один из магазинов электрони-
ки, где раздавали подписи Халк и Вит-
сель. Не из хулиганских побуждений - 
из-за банальной давки. Та же судьба 
могла постичь и субботнее мероприя-
тие с участием Орейро.

К счастью поклонников певицы, ав-
тографы Наталья раздавала не внутри 
магазина, а в Южном атриуме «Гале-
реи». Места вроде бы там много. Но 
площадка оказалась буквально забита 
девушками тринадцати - двадцати пяти 
лет, жаждущими сфотографироваться 
со своим кумиром. Те, кто не поместил-
ся в атриуме, смотрели на свою люби-
мицу сверху, с других ярусов.

Поначалу все было хорошо. Орей-
ро появилась перед публикой в крас-
ном платье.

- Здравствуйте! Я рада, что вернулась 
в Петербург. Я вас люблю! - обратилась 
она к поклонникам на русском языке.

Те от избытка чувств ринулись к по-
диуму. Стулья, на которых сидела прес-
са, были в момент растоптаны. Пяте-
ро охранников попытались сдержать 
людскую массу, но быстро сдались. Де-
вушки падали, вставали и снова пада-
ли на кого-то. Удивительно, что никто 
серьезно не пострадал.

Вообще-то у автограф-сессий есть 
свои правила. Поклонники выстраи-
ваются в очередь и подходят к свое-
му кумиру друг за другом. Но это на-
до организовывать. В «Галерее», су-
дя по двум последним мероприятиям, 
этого делать пока не научились. Пото-
му и возникает давка. Хотя и Орейро, 
и Халку, и Витселю это понравилось. 
Их-то не топтали.

Наталья Орейро устроила давку в торговом центре
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Дмитрий СМИРНОВ

Президенту доложили о 
готовности олимпийских 
объектов. ▼

В пятницу президент хол-
динга «Интеррос» Владимир 
Потанин докладывал главе го-
сударства о том, как идут ра-
боты на строящихся олим-
пийских объектах в Сочи, а в 
понедельник уже глава Олим-
пийского комитета России 
Александр Жуков рассказал 
Владимиру Путину о подго-
товке к тестовым соревнова-
ниям на некоторых сочинских 
аренах.

- Мы в прошлом году нача-
ли очень большую программу 
«Олимпийские уроки в шко-
лах», вы даже в одном таком 
уроке принимали участие. - 
Жуков начал с теории. - За 
этот год провели более тыся-
чи уроков с участием наших 
выдающихся спортсменов. 
Они приходят в школы, рас-
сказывают детям о своей судь-
бе в спорте. Когда дети видят 
вот так, вживую олимпийских 
чемпионов - просто глаза бле-
стят. Я уверен, что после этого 
очень много детей начинают 
интересоваться и заниматься 
спортом. Мне кажется, что это 
очень серьезная программа и 
сами наши олимпийцы очень 
хорошо откликаются на это.

О самих олимпийских объ-
ектах разговор шел уже не в 
плане их готовности или не-
готовности, а о том, когда и 
где уже можно будет прово-
дить состязания:

- В Сочи на олимпийских 
объектах уже в этом сезо-
не пройдет очень много те-
стовых соревнований, при-
чем самого высокого уров-
ня, - заявил глава ОКР. - Вот 
сейчас в декабре будет финал 
Гран-при по фигурному ка-
танию. Пройдут Кубки ми-
ра по горным лыжам, биатло-
ну, бобслею, чемпионат мира 
по хоккею среди молодежных 
команд - в общем, практиче-
ски все олимпийские объек-
ты уже будут задействованы. 
Чрезвычайно важно, что на-
ши спортсмены имеют воз-
можность уже сейчас начи-
нать подготовку к Олимпиаде 
именно на олимпийских трас-
сах. Недавно начались трени-
ровки на санно-бобслейной 
трассе, горнолыжные трассы 
уже в прошлом году были сда-
ны. И лыжные трассы, и би-
атлонный стадион в этом году 
будут задействованы по пол-
ной программе. Команды и 
спортсмены у нас готовятся по 
индивидуальным графикам, и 
мы рассматриваем эти сорев-
нования как важнейший этап 
подготовки именно к Олим-
пиаде.

- И, по вашему мнению, все 
объекты будут готовы? - уточ-
нил Путин.

- Мы уверены в этом! Объ-
екты инфраструктуры практи-
чески все уже готовы. Желез-
ная и автомобильные дороги 
должны в ближайшее время 
уже войти в строй.

- Съездим - посмотрим, я 
уже давно там не был, - по-
обещал президент.

Елена КРИВЯКИНА

Премьер призвал 
ужесточить наказа-
ние за несоблюдение 
правил поведения на 
спортивных объек-
тах. ▼

Об этом глава правитель-
ства заявил в понедельник 
на встрече с вице-премье-
рами в подмосковных «Гор-
ках». Правительство готово 
внести в Госдуму закон о бо-
лельщиках. Как рассказал 
вице-премьер Дмитрий Ко-
зак, за нарушение правил 
поведения болельщикам бу-
дут запрещать посещение 
стадионов. Запрет может 
длиться от месяца до года. 
За нарушение запрета по-

следует новое наказание: 
административный арест. 

Однако Дмитрию Мед-
ведеву эти санкции пока-
зались слишком мягкими.

- В отношении тех, кто со-
вершил преступление на ста-
дионе, этот запрет может 
быть и дольше, вплоть до 
пожизненного! - предложил 
Медведев. 

Премьер также сообщил, 
что подписал постановле-
ние, позволяющее гражда-
нам без обращения в суд 
обжаловать решения и дру-
гие акты органов власти 
при предоставлении госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг.

- Система должна действо-
вать как единое окно, через 
официальный сайт должны 

быть предоставлены воз-
можности обращения с пре-
тензиями во все структуры. 
Система полностью зарабо-
тает 1 января 2014 года, - 
сказал Медведев.

А вице-премьер Аркадий 
Дворкович доложил, что 
подготовлено постановле-
ние, по которому все россия-
не вне зависимости от места 
жительства смогут покупать 
льготные билеты в Калинин-
град из остальной части Рос-
сии и обратно. Раньше это 
распространялось только на 
жителей Калининграда. Мак-
симальная стоимость ави-
абилета (экономкласса) по 
маршруту Москва - Калинин-
град составит 3800 рублей. 
А Петербург - Калининград - 
3500 рублей.

Дмитрий НАДЕЖДИН

Накануне своего визита во Фран-
цию Дмитрий Медведев дал интервью 
французским журналистам. 

О ВОЗВРАЩЕНИИ В КРЕМЛЬ
- Если у меня для этого будет достаточ-

ное количество сил и здоровья и если на-
ши люди мне доверят в будущем такую ра-
боту, я такого, конечно, не исключаю. Но 
это зависит от целой совокупности факто-
ров. Я уже говорил как-то: вообще никог-
да не нужно от чего-то отказываться, ведь, 
как известно, никогда не говори никогда, 
тем более что я уже один раз входил в эту 
реку, и это как раз та река, в которую мож-
но входить дважды.

О ТАНДЕМЕ
- Я вряд ли бы стал премьер-министром 

при каком-либо другом президенте. Уж ес-

ли мне с кем и комфортно работать премье-
ром после президента, то это только один 
человек - Владимир Путин. Я могу вам аб-
солютно точно сказать: я ни с кем другим 
премьером бы работать не пошел.

О PUSSY RIOT
- Мне очень не нравится то, что делали эти 

девушки. С моральной точки зрения все это 
весьма плохая штука. Но с учетом того, что 
они провели достаточно длительное время в 
тюрьме во время предварительного заклю-
чения, я считаю, что они уже вкусили, что 
такое тюрьма. И в этом смысле государство 
уже ... объяснило им, что нужно вести се-
бя подобающим образом. И поэтому даль-
нейшее отбывание наказания, мне кажет-
ся, не нужно. Но это моя личная позиция.
Полностью интервью - на kp.ru/1707.

О том, как отбывают наказание 
участницы группы Pussy Riot, - 

на > стр. 8.

Картина дня

Доллар
31,02 
руб.
- 11 коп.

▼

Евро
40,20 
руб.
+ 06 коп.

▲

КУРС ВАЛЮТ
«ЮРИДИЧЕСКАЯ СКОРАЯ»
У соседей бесконечный 
ремонт - что делать? 
Отвечает известный 
адвокат

kp.ru/1456

НАУКА
Что на самом деле 
привлекает мужчин 
во внешнем 
облике женщин

kp.ru/1735

ФОТОКОНКУРС
Сними свой 
фильм 
и получи 
приз

kp.ru/1350

ОСТРАЯ ТЕМА
Андрей Гречанник - 
о реакции общества 
на введение «драконовских» 
дорожных штрафов

kp.ru/1734
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

ДОСЛОВНО
Дмитрий МЕДВЕДЕВ - французским СМИ:

«Я вряд ли бы стал премьер-министром 
при другом президенте»

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Хулиганам могут пожизненно 
запретить ходить на стадионы
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Калининградский губернатор Николай Цуканов 
рассказал Владимиру Путину о зарплатах бюджетников в своей области.

Сочинские 
трассы уже ждут 
спортсменов

Путину отчитались 
за Калининград
Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства принял 
губернатора «особого ре-
гиона». ▼

В понедельник Владимир Пу-
тин провел встречу с главой Ка-
лининградской области - особым 
регионом России, находящимся «в 
географическом отрыве» от осталь-
ной страны.

- Прежде всего хотел бы от име-
ни жителей области поблагодарить 
вас за поддержку Калининграда в ча-
сти принятия у нас чемпионата мира 
2018 года. - Цуканов неожиданно на-
чал с футбола, Калининград попал в 
список городов, которые примут у 
себя матчи мирового первенства. - 
Для нас это очень важный, прорыв-
ной момент. Это даст нам возмож-
ность прежде всего модернизиро-
вать экономику.

- Это ФИФА приняла окончатель-
ное решение, - открестился от чу-
жих лавров президент.

- Безусловно, но жители области 

чувствовали эту поддержку, - не со-
гласился губернатор. 

Отдельно коснулся Цуканов по-
ручений президента по поводу зар-
плат бюджетникам - тех, за кото-
рые многие губернаторы уже полу-
чили нагоняй от главы государства:

- Я отслеживаю, безусловно, все 
эти поручения, прежде всего зар-
плату в здравоохранении, образо-
вании, культуре, дошкольных уч-
реждениях. Средняя зарплата по 
области - 21 тысяча рублей. В здра-
воохранении и образовании мы уже 
зарплату выплачиваем даже выше. 
В дошкольных детских учреждениях 
к 2013 году постараемся.

- В дошкольных, предполагалось, 
надо поднять до уровня средней по 
отрасли. Не в среднем по экономи-
ке, а в среднем по отрасли, - заме-
тил Путин.

- Мы сейчас предусмотрели пре-
жде всего муниципалитетам допол-
нительные источники доходов для 
того, чтобы они подняли зарплату 
этой категории жителей Калинин-
градской области.

В понедельник официаль-
ный сайт Президента России 
сообщил: Владимир Путин 
даст традиционную боль-
шую пресс-конференцию 20 
декабря. О месте ее прове-
дения будет сообщено до-
полнительно. Напомним, ра-
нее пресс-секретарь главы 
государства Дмитрий Пе-
сков рассказал прессе, что 
Путин намерен вернуться к 
практике ежегодных пресс-
конференций. А вот ежегод-
ный «разговор с народом», 
который обычно проводил-
ся зимой в форме ответов 
Путина на вопросы росси-
ян в прямом эфире, реше-
но перенести на более те-
плое время года.

КСТАТИ 

Глава государства 
пообщается 
с народом 
20 декабря

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
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Дмитрий Медведев предложил штрафовать за 
такие нарушения ПДД, как проезд 

на красный свет, выезд на встречку 
и превышение скорости в состоянии 

алкогольного опьянения, на 500 тысяч рублей 
в Москве и Питере и на 250 тысяч - в других 
городах (подробнее - на kp.ru). Наш вопрос:

Может ли ужесточение 
законодательства навести 
порядок на дорогах? 
Анатолий КУЧЕРЕНА, адвокат, 
член Общественной палаты:

- Ну сейчас у нас гражданина лишают удостоверения, и ни-
чего не мешает ему взять и сесть за руль без прав. Он совер-
шает очередное ДТП, убивая людей. Безусловно, надо вводить 
определенные изменения в законодательство, адекватные ны-
нешней ситуации. Но одними репрессивными действиями тут не 
отделаться. Нужна совокупность наказания и профилактики.

Аркадий МАМОНТОВ, журналист 
телеканала «Россия»:

- Строгость в сегодняшней России должна быть во всех сфе-
рах жизни. У нас нет порядка ни на дорогах, ни в головах. Нуж-
ны жесткие порядки, жесткие законы и новые кадры, которые 
радеют за интересы государства, а не расхищают его.

Виктор ПОХМЕЛКИН, председатель 
Движения автомобилистов России:

- «Со времен Каина мир никогда не удавалось ни исправить, 
ни устрашить наказанием» - это Карл Маркс, лучше и не ска-
жешь, формулировка на все времена.

Ирина ХАКАМАДА, член президентского 
Совета по правам человека:

- Полмиллиона большинство из тех, кто нарушит, заплатить 
не сможет. Эта бешеная цифра увеличит сумму взятки. Нуж-
но всегда держать баланс, понимать экономический механизм 
выплаты, а не угрозы.

Татьяна ДОГИЛЕВА, актриса:
- Проблемы с нарушениями на дорогах связаны с менталите-

том наших граждан, которые катастрофически не умеют уважать 
себе подобных. А это никакими штрафами, увы, не исправишь.

Владимир МЕНЬШОВ, режиссер:
- Мне кажется, обсуждать пока нечего - предложение увели-

чить штрафы на данный момент выглядит как бред. А с какой-
нибудь нормальной программой улучшения ситуации на доро-
гах я бы сам с великим удовольствием ознакомился.

Анатолий, слушатель Радио «КП»:
- Если закон будет равным для всех - будь ты дворник Федя 

или сынок богатых родителей и депутат, - тогда, может, и бу-
дет меньше аварий с участием нетрезвых или блатных водил.

Александр, читатель сайта KP.RU:
- Увеличение штрафов приведет к большей озлобленности 

россиян к представителям власти. Выпивший житель села на 
гнилом «Москвиче» или «Жигулях» никогда не заплатит такую 
сумму. Необходимо с детства прививать культуру поведения не 
только на дорогах, но и в общественных местах.
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Картина дня
ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
27 миллионов 303 тысячи человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.RUFM.KP.RU

ЧУЖИЕ ДЕНЬГИ
Евгений БЕЛЯКОВ

Журнал «Форбс» 
подсчитал, в каких 
отраслях выгоднее 
всего быть дирек-
тором. ▼

Эксперты этого авто-
ритетного бизнес-из-
дания составляют де-
сятки различных рей-
тингов. В основном 
они посвящены тем, 
кто больше всего за-
рабатывает. Вот и на 
этот раз в «Форбс» ре-
шили выяснить: топ-
менеджеры в каких 
компаниях получают 
больше всего (см. та-
блицу). Для этого они 
взяли для примера 10 
крупнейших отраслей 
российской экономи-
ки и сравнили, сколько 
зарабатывают руково-
дители самых извест-
ных и больших корпо-
раций в каждой из них.

Р е з у л ь т а т ы 
получились до-
вольно предска-
зуемыми. Бога-
че всего нефтя-
ники и банкиры. 
Точнее, топ-
м е н е д ж е р ы 
крупнейших не-
фтегазовых ком-
паний и ком-
мерческих бан-
ков. Если верить 
«Форбс», то зар-
платы большин-
ства руково-
дителей за год 
выросли на 15 - 
25% и измеряют-
ся миллионами 
долларов в год.

Для сравнения: по 
данным Росстата, 
средняя зарплата по 

стране хоть и выросла 
за год на 16%, но едва 
перевалила за 27 тысяч 

рублей в месяц (то есть 
составляет около $10 
тысяч в год).

« М е н я 
удивляют 
уральские 
силовики, 
к о т о р ы е , 
вместо то-
го что-
бы помочь 
Р о й з м а -
ну, почему-

то ему мешают и тем са-
мым заставляют думать, 
что им очень выгодно, ког-
да под носом у них шуруют 
наркоторговцы... А губерна-
тору надо обратить внима-
ние на это хорошее дело, по-
ка свое внимание не обратили 
президент, премьер-министр 
и все остальные умные люди, 
которые должны с этим бо-
роться».

(Алла ПУГАЧЕВА - 
в видеоролике в защиту 

екатеринбургского фонда 
Евгения Ройзмана; полная 

версия - на kp.ru/1712).

СКАЗАНО
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Я б в нефтяники пошел... 
Или в банкиры!

Андрей ГРЕЧАННИК

И в других странах 
есть дифференци-
рованные штрафы. 
▼

Вздрогнул Фейсбук, 
Твиттер зашумел. Возму-
щены блогеры: Медведев 
предлагает ввести драко-
новские дорожные штра-
фы. Мол, 500 000 для Мо-
сквы и Санкт-Петербурга 
за выезд на красный сиг-
нал светофора. Что же 
они там, совсем берегов 
не видят?!

Ну да, высказался пре-
мьер, предложил. Толь-
ко не нужно поступать по 
принципу «слышу звон...». 
Хочешь покритиковать  - 
почитай сначала внима-
тельно, что предложено. 
А предложено увеличить до 
полумиллиона рублей для 
Москвы и Питера и до чет-
верти миллиона для регио-

нов (обращаю внимание - 
«до...») ответственность за 
превышение разрешенной 
скорости, выезд на встреч-
ную, проезд на красный 
(цитирую) «дифференци-
рованно с учетом персо-
нальных особенностей» 
(см. подробнее в номе-
ре «КП» за 26 ноября 
с. г. и на kp.ru/1710). Да 
и то водителям, которые 
сели за руль нетрезвыми.

Так вот, о системе диф-
ференцированных наказа-
ний: подобная действует, 
например, в Финляндии, 
сытой и благополучной. 
Там размер дорожного 
штрафа зависит 
от дохода наруши-
теля. И миллионе-
ры платят по 20 
тысяч евро за пре-
вышение скорости, 
есть такое дело. И 
есть в этом рацио-
нальное зерно. По-
тому что для меня, 

например, тысяча рублей 
нынешнего штрафа за вы-
езд на красный сигнал све-
тофора - сумма заметная. 
А владелец «Порше Пана-
мера» искренне не поймет, 
о чем вообще идет речь. 
Вот на тысячу баксов, гля-
дишь, обратит внимание, 
остепенится малость. Но 
только по-другому у нас 
все устроено. Моя-то зар-
плата вся учтена в налого-
вой, а «Лексусы» и «Бент-
ли» у нас угоняют обычно 
у студенток или безработ-
ных. Они, официально без-
денежные, и штрафы будут 
платить копеечные.

Так что для начала нам 
бы обеспечить неотвра-
тимость наказания: выве-
сти путем селекции и от-
бора честных гаишников 
или камеры повсюду раз-
весить. Да научиться соби-
рать уже существующие 
штрафы, тоже не всегда 
маленькие. А там можно 
будет подумать, как их еще 
поднять, дифференциро-
вать и персонифициро-
вать. Кто из нас возмутит-

ся, когда кого-ни-
будь из олигархов, 
руководителей 
госкорпораций 
или зарвавшихся 
чинуш нагреют на 
кругленькую сум-
му, когда он крас-
ный таковым не 
посчитает?

FM.KP.FM.KP.RURU ПРОГРАММУ 
«АВТОМОБИЛИ» 
СЛУШАЙТЕ 
ПО БУДНЯМ 
В 9.45 
И 17.45 (мск)

ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Богатые тоже платят

Сколько получают руководители 
крупных корпораций

Отрасль
Средняя зарплата 

гендиректора 
($ тыс. в год)

Как изменилась 
за год

Нефть и газ 3200 +16%

Банки 1850 +31%
Тяжелая индустрия 1770 +25%
Инвесткомпании 1320 -4%
Телекоммуникации 860 +10%
Торговые сети 770 +28%
Строительство 750 +17%
Страхование 720 +26%
Производство 
потребтоваров

570 +19%

Фармацевтика 490 +23%
По данным российского издания журнала «Форбс».

В Барнаульский зоопарк прибыла амурская тигрица по кличке 
Багира. Выбравшись из ящика, она кинулась в сугроб. Сейчас ти-
грица весит всего 15 кг. Взрослые особи к трем годам достигают 
300 килограммов. Багире пока только 4,5 месяца, поэтому ей еще 
расти и расти. 
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Александр ЕРМАКОВ

Проект нового зако-
на работники приня-
ли в штыки - слиш-
ком быстро тратятся 
деньги! ▼

В Госдуму внесли зако-
нопроект об альтернатив-
ном начислении зарплаты. 
Работодателей, возможно, 
обяжут к еженедельной вы-
даче денег по желанию со-
трудника.

В Петербурге идею депу-
татов ЛДПР приняли в шты-
ки, судя по исследованию 
HeadHunter.

Больше половины рес-

пондентов категорически 
против учащенной зарпла-
ты. Основной аргумент - бы-
страя трата денег. Треть 
опрошенных ссылается на 
сложности с накоплением, 
почти столько же - на не-
возможность сделать круп-
ную покупку. За выступили 
37 процентов, еще двенад-
цать затруднились с отве-
том.

Двухразовую выдачу зар-
платы в Петербурге практи-
куют во многих компаниях. 
Такой порядок устраивает 
большинство работающих 
петербуржцев. Каждый пя-
тый - по вине работодате-
ля и к своему неудоволь-

ствию - получает деньги 
раз в месяц.

У еженедельной вы-
платы, по мнению петер-
буржцев, есть свои пре-
имущества. Главное - в бо-
лее простом планировании 
расходов. Среди дру-
гих популярных от-
ветов: «не надо 
подолгу ждать 
денег», «всег-
да наличность 
в кармане» и 
«так работодателю 
сложнее нас обмануть». 
А каждый четвертый при-
знался, что ему удобнее 
получать зарплату малень-
кими партиями.
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Александр ГОРЕЛИК

Надзорным ведомствам 
тоже придется пере-
браться в Северную сто-
лицу. ▼

Смена прописки Верхов-
ного и Высшего арбитраж-
ного судов с московской на 
питерскую произойдет через 
два-три года, когда для них 
выстроят помещения. Зда-
ния раскинутся на набереж-
ной Европы у Тучкова моста. 
Вот только судьи и их аппа-
рат - не единственные, ко-
му придется покинуть Пер-
вопрестольную.

Подыскивает себе новое 
помещение в Петербурге и 
Генеральная прокуратура. 
К счастью, не вся. Пере-

ехать должны отделы, кото-
рые поддерживают сторону 
обвинения в Верховном су-
де и готовят кассационные 
жалобы на приговоры. Речь 
идет примерно о сорока-пя-
тидесяти сотрудниках.

- Сейчас никаких планов 
по переезду нет, - сообщил 
источник в Генпрокурату-
ре. - Но желающих менять 
место жительства немного. 
Разве что бывшие питер-
ские. Ходят слухи, что тех, 
кого в Москве держат семьи 
или иные серьезные обстоя-
тельства, переведут в другие 
отделы. Вместо них наберут 
новых, как в Петербурге, так 
и в регионах. Технических 
работников будут наверня-
ка искать на месте. Но все 
это - предварительные раз-

говоры, конкретики ника-
кой нет.

Сейчас в Северной сто-
лице ищут здание для от-
делов Генпрокуратуры. Его 
площадь должна быть око-
ло двух тысяч «квадратов», 
то есть по сорок-пятьдесят 
метров на одного штатного 
сотрудника. Пока поиск ве-
дут среди домов, находящих-
ся в федеральной собствен-
ности. Если походящего не 
сыщется - заглянут в закро-
ма Миноборны, у которого 
немало «лишних» объектов 
в Петербурге, готовящихся 
к продаже. Ну и самый по-
следний вариант - просить 
город выделить помещения. 
В любом случае время есть: 
год на поиски, год на ремонт, 
и можно переезжать.

Режиссер Владимир БОРТКО: 
«Непонятно, зачем 
перенесли Центральный 
военно-морской музей»
Кирилл БРЫЗГАЛИН

Известный петербуржец 
не видит смысла в таком 
переезде. ▼

О том, что Центральный военно-
морской музей переезжает из зда-
ния, в котором он находился с 1939 
года, известно уже несколько лет. 
Собственно, почти все коллекции 
воинской славы России историче-
ское здание фондовой Биржи на 
Васильевском острове уже покину-
ли. Теперь музей находится в Крю-
ковых казармах, в Адмиралтейском 
районе. Но до сих пор неизвест-
но, под что конкретно расчищали 
площадку. 

Известный петербуржец, режис-
сер, депутат Госдумы Владимир 
Бортко считает, что переезда во-
обще можно было избежать.

- Ко мне постоянно приходит 
множество писем по поводу пе-
реноса Военно-морского музея, 
- рассказал «Комсомолке» Вла-
димир Бортко. - Получилось так, 
что место, которое он занимал, 
сейчас пустует. Ведь здание при-
надлежит товарно-фондовой бир-
же, которая отказались от него. 
Но права у них остались еще на 
49 лет. Неужели все это будет 
просто пустовать почти полсот-
ни лет? Переезжали, не зная ради 
чего. Мне кажется, за этот пере-
нос выступали люди, которые не 
уважают нашу историю. Как буд-
то хотят просто убрать гордость 
и честь нашей страны с самого 
видного места города.

Что только не предлагали органи-
зовать в освободившемся истори-
ческом пространстве. И современ-
ную нефтяную биржу, и отдать зда-
ние Эрмитажу. Многие склонялись к 
мнению, что в здании должен быть 
хоть какой-нибудь, да музей. Одна-
ко до сих пор коридоры и комнаты 
постройки архитектора Тома де То-
мона пустуют.

О том, что здание Биржи может 
стать Дворцом правосудия, стало 
известно недавно. Президент Рос-
сии Владимир Путин предложил по-
думать над переездом Верховного 
и Высшего арбитражного судов в 
Северную столицу. С такой инициа-
тивой согласился и губернатор Пе-
тербурга Георгий Полтавченко. По 
его словам, с местом уже опреде-
лились и уже даже согласовали не-
которые вопросы насчет переезда.

ФИНАНСЫ

В городе каждый второй не хочет 
получать зарплату еженедельно

Как часто вам платят?
При исследовании 
HeadHunter опросил 
1211 работников 
Петербурга. 22%22%

0%0%

6%6%

2%2%

2%2%

Раз 
в месяц

Каждый 
день

Три раза 
в месяц

Раз 
в неделю 

Другое

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Сейчас экспонаты уже перевезли. 
Только зачем, неизвестно.

Здание Биржи давно собирались кому-нибудь отдать, 
да вот все никто брать не хотел.

Верховный суд потянул 
в Петербург хвост из прокуроров

КСТАТИ
Генпрокуратура может оказаться не послед-

ней, кого потащат за собой в Питер главные су-
дьи страны.

- Петербург всерьез становится юридической 
столицей России, - полагает адвокат юридиче-
ской конторы Гессена Андрей Тындик. - Здесь уже 
работает Конституционный суд, на очереди Вер-
ховный и Высший арбитражный. А значит, напра-
шивается переезд и самого Минюста. Кроме то-
го, многим известным московским адвокатским 
фирмам придется открывать здесь свои предста-
вительства, так как именно в Петербурге скоро 
сконцентрируется юридическая жизнь. Для го-

рода это хорошо: во-первых, будет развиваться 
инфраструктура, связанная с работой судебных 
органов. Во-вторых, у петербургских юристов по-
явится большой шанс найти хорошую работу. Ведь 
москвичи вряд ли повезут сюда своих сотрудни-
ков: это хлопотно, надо искать для них жилье. Так 
что набирать адвокатов станут здесь. На юриди-
ческом рынке города увеличится конкуренция, а 
значит, вырастет и качество услуг, что тоже плюс. 
И, наконец, для страны децентрализация власти - 
это всегда положительный момент: убирается эф-
фект замкнутости госаппарата. Разделение вла-
стей становится физическим.
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ПРОЖЕКТЫ

Екатерина СТЕКОЛЬЩИКОВА

Хотя для пациентов они должны 
быть абсолютно бесплатными. 
Так требует закон. ▼

ОТДАЙТЕ ДЕНЬГИ
- У меня всего три дня. Настя уже 

скоро вернется из отпуска, а я в долж-
ности главврача так ничего и не зара-
ботал, - причитал доктор Купитман из 
популярного сериала «Интерны», про-
давая бахилы в больнице по тридцать 
рублей за штуку. Его друг - подчинен-
ный доктор Быков -  было возмутил-
ся принудительным сбытом пятиру-
блевых бахил по спекулятивной цене 
и пожурил нечистого на руку врача-
венеролога. 

Ситуация, кстати, неоригинальная. 
Многие больницы сегодня фактически 
заставляют посетителей покупать та-
кую сменку по пять рублей за штуку.  
Обычно для этих целей служат автома-
ты или бабушки в регистратуре. Мно-
гие посетители, конечно, приносят с 
собой тапочки или пытаются выкру-
чиваться, по второму разу надевая уже 
использованные бахилы, но встреча-
ют строгий отпор медперсонала: мол, 
новые бахилы обязательны!

А ведь многие из нас даже не по-
дозревают о том, что бахилы в боль-
ницах посетителям должны выдавать 
бесплатно. На днях об этом вспомнил 

депутат петербургского ЗакСа Вячес-
лав Нотяг. Он обратился в прокура-
туру с требованием запретить прода-
жу бахил в городских больницах и по-
ликлиниках. 

- Средства на бахилы заложены в 
бюджете, - пояснил депутат. - Закон 
предусматривает бесплатную меди-
цинскую помощь для населения. Есть 
ряд больниц, где бахилы выдают бес-
платно, но в большинстве случаев их 
приходится покупать. Не сумасшед-
шие, конечно, деньги - пять рублей, 
но если взять больницу на несколь-
ко тысяч коек, где бывает около ты-
сячи посетителей в день, то в сред-
нем выходит около десяти тысяч 
рублей в день. Естественно, бабушка 
в гардеробе не себе эти деньги зара-
батывает. Но это неправильно. День-
ги выделяют из бюджета, и на бахи-
лы в том числе.  

НЕПЛОХОЙ БИЗНЕС
Получается, за месяц в более-менее 

крупной больнице на одних бахилах 
можно навариться почти на двести 
тысяч рублей, а то и больше. Особен-
но если учесть, что себестоимость та-
ких полиэтиленовых тапочек - около 
пятидесяти копеек за штуку. Это сред-
няя оптовая цена по городу. В город-
ской аптеке пара бахил обойдется в 
среднем от двух до двух с половиной 
рублей. Выходит неплохой бизнес.

Кстати, о том, что сия практика 
незаконна, не первый год говорит и 
городская прокуратура. И не только 
говорит, но и штрафует нарушите-
лей не первый раз. Но пока все бес-
полезно - штраф заплатить дешев-
ле, чем терять прибыль от полиэти-
леновой сменки.

- Продажа бахил в больницах неза-
конна, - подтвердила «Комсомолке» 
пресс-секретарь прокуратуры Петер-
бурга Марина Николаева. - В то же 
время медучреждения, где стоят ав-
томаты для продажи бахил, не нару-
шают закон. Это как кофе-автомат: 
дело, по сути, добровольное. 

Но добавила, что само медицинское 
учреждение не должно требовать от по-
сетителей купить бахилы для посеще-
ния больницы.

- Они должны либо регулярно мыть 
полы, либо выдавать бахилы бесплат-
но. Всем жителям предлагаем жало-
ваться по этому поводу в прокурату-
ру с заявлениями. 

В отличие от наводнивших больницы си-
них бахил, войлочные тапки - привычная 
для советских времен сменка для мно-
гих государственных музеев Петербурга 
- наоборот, куда-то исчезли. Так, к при-
меру, по одному из главных музеев стра-
ны, Эрмитажу, гости уже давно ступают 
в уличной обуви. 

- Эти тапки  в теории есть, хранятся  
под Иорданской лестницей, - рассказали 
в пресс-службе Эрмитажа. - Но в дирек-
ции не настаивают на том, чтобы посети-
тели надевали их, и считают, что они не 
нужны, так как выглядит это некрасиво. У 
нас же не больница. Кроме того, в музее 
каждый год выделяют деньги на рестав-
рацию паркета, и необходимости в такой 
сменке нет. Эта традиция вроде бы все 
еще осталась в Меншиковском дворце.

МНЕНИЕ ЮРИСТА
Адвокат международной коллегии адвокатов Петербурга Евгений БАКЛАГИН:
- У нас допускается продажа чего-то через автомат без чеков, например,  кофе, сни-

керсов. Ничего такого в продаже бахил я не вижу. У каждого автомата свой хозяин, 
который решает такие вопросы через налоговую инспекцию. Что касается продажи 
через гардеробщиц, конечно, это нарушение. Вопрос в том, кому идут деньги. Если 
какому-то завхозу, то это незаконно. Но этим должна заниматься налоговая инспек-
ция, скорее. Насколько я знаю, эти бахилы стоят в разы дороже, чем на самом деле. 
Продавая по пять рублей, делают накрутку в тысячу процентов, это неправильно. Но с 
другой стороны, заставлять пропускать человека в больницу без бахил - неправильно.

КСТАТИ

Больницы незаконно получают 
от продажи бахил до 200 тысяч в месяц

Всего за 13,2 рубля мы буквально 
с ног до головы одели сотрудников 

редакции в защитный пластик. 
А это ни много ни мало - пять пар.
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Лариса УЛЬЯНЕНКО

Но еще не скоро. В Петер-
бурге разработали на-
номатериалы, которые 
позволят бороться с на-
ледью. Только городу от 
этого ни жарко ни холод-
но. Сначала систему ЖКХ 
в порядок привести надо. 
▼

Коммунальщики борются с со-
сульками, а не с причиной их обра-
зования. А ведь корень зла именно 
в этом. «На чердаках, под крыша-
ми, слишком высокая по сравне-
нию с улицей температура, - гово-
рит замначальника испытательной 
лаборатории завода по переработ-
ке пластмасс имени «Комсомоль-
ской правды» Алена Дынина. - Ес-
ли перепад достигает пяти граду-
сов и более - сосульки возникают, 
как их ни сбивай. От них нужно 
избавляться не ломами и лопата-
ми, а утеплением контура дома и 
вентиляцией чердака. Все это на-
зывается комплексным подходом. 
И… претит коммунальщикам по 
причине затратности. Одно дело - 
утеплять фасады, осушать подва-
лы, проводить тепловизором заме-
ры, создавать на чердаках темпе-
ратурный режим, и совсем другое 
- по привычке латать дыры. В Пите-

ре практикуют второй вариант. Но 
на заводе настаивают: «антисосу-
лечную» технологию есть смысл де-
лать только при комплексном под-
ходе. Дом - дышащий организм, там 
все взаимосвязано.

ПРОТИВ ЛОМА 
НЕТ ПРИЕМА?

- Есть еще один нюанс, - подклю-
чается президент завода Сергей 
Цыбуков. - Напылять сверхмоле-
кулярный полиэтилен можно при 
температуре не ниже +10. А ког-
да у нас обычно начинаются стро-
ительно-монтажные работы? Пра-
вильно, ближе к осени. Так что 
качество будет соответствующее. 
Кроме того, закупки на конкурс-
ной основе предполагают минима-
лизм в тратах. С наноматериалом 
так нельзя. Да, он дорог, зато слу-
жит практически вечно. И все рас-
ходы «отбивает» за пять лет, далее 
идет чистейшая экономия энерго-
затрат. Готовы ли мы не гнаться за 
сиюминутным результатом, а рабо-
тать на перспективу?

Уникальность сверхмолекулярно-
го полиэтилена в низком коэффи-
циенте трения. Он отлично ведет 
себя как антифрикционное и анти-
коррозийное покрытие, не боится 
перепадов температур - одинаково 
прочен  и при -200 градусах, и при 
+60. Но на заводе предупрежда-

ют: если гастарбайтеры будут бить 
по напылению ломами, оно не вы-
держит. Против лома, как извест-
но, ничто не устоит. 

КТО, ГДЕ, КОГДА?
Сергей Цыбуков говорит, что 

главное сейчас - разработать тех-
нологию, при которой любую кры-
шу можно делать по типовым, а 
не индивидуальным технологиям. 

- Как жестянщик кроет крышу? 
Фактически «шьет» вручную, - 
просвещает он. - И нам надо при-
думать такие же простые техно-
логии. Возможно, стоит присмо-
треться к конструктору «Лего» и 

по этому принципу крепить гото-
вые пластины. Быть может, нужны 
какие-то скобы или укладка мето-
дом черепицы. Пока же гранулы 
распыляет спецпистолет газоплаз-
менным методом. В результате че-
го полиэтилен тонкой пленкой ло-
жится на практически любую по-
верхность. Способ этот для домов 
с деревянными элементами не го-
дится - пожароопасен. Поэтому 
речь в масштабах города может 
идти только о пилотных проектах. 
Мы уже заключили договоры с ад-
министрацией Выборгского рай-
она и Водоканалом. О массовом 
же производстве говорить пре-

ждевременно. Собственно, мы и 
просили грант в миллион рублей,  
чтобы продолжить исследования 
в области технологий. Как  толь-
ко все доведем до ума, как только 
результаты увидит бизнес и пой-
мет, что дело выгодное, уверяю 
вас, инвесторы найдутся. 

Крыши от сосулек спасет … полиэтилен

КУДА ЖАЛОВАТЬСЯ?

О незаконных поборах сообщайте на 
«горячую линию» Роспотребнадзора по 
телефону (812)  712-29-81 или в проку-
ратуру: (812) 318–26-11.

Список способов борьбы 
с сосульками увеличивается 
каждый год. Если в 2009 году 
Роспатент зарегистрировал пят-
надцать инноваций, то в 2011-м 
- уже 51. Но сосулек в Петер-
бурге от этого меньше не ста-
новится. И это притом, что на 
борьбу с ними выделяют мил-
лионы, объявляют конкурсы на 
лучший способ уничтожения. 
Один из таких конкурсов в 2010 
году выиграл предприниматель 
Борис Иванов. Да только спо-
соб утепления чердаков эко-
ватой, как в Финляндии, так и 
остался на бумаге. За два го-
да компания-победитель не по-
лучила ни одного заказа. В ана-
логичной ситуации находились 
и остальные призеры конкур-
са. Оказалось, дешевле нанять 
гастарбайтеров раз в неделю, 
чем утеплять чердаки.

КСТАТИДедовские методы 
дешевле. Труд 

дворника виден 
невооруженным 

глазом.
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Полиция полгода 
разбирается с чувством 
юмора дьякона Кураева
Алексей МАВЛИЕВ

В мае клирик храма Архангела Михаила в Тро-
пареве предлагал блюстителям нравственно-
сти «заминировать» СКК. ▼

Мадонна уехала. А шоу продолжается. На прошлой неде-
ле Московский районный суд Петербурга оправдал заокеан-
скую певицу за речь в защиту секс-меньшинств. Ее критиков 
наказали рублем. Но на этом все не закончилось. Блюстите-
ли нравственности решение суда собираются обжаловать, 
а секс-меньшинства вспомнили о неудачной шутке дьякона 
Кураева, предлагавшем пресечь пропаганду гомосексуализ-
ма на концерте Мадонны звонком в органы.

- Нормальный человек в таком случае звонит в ФСБ и го-
ворит: «По моим данным, такие-то боевики с Новой Гвинеи 
заложили бомбу в этом концертном зале», - не только духов-
ные советы давал дьякон Кураев на открытой встрече с Ви-
талием Милоновым.

Шутки Кураева главный гей Москвы Николай Алексеев 
тогда не понял. Написал заявление в прокуратуру. Просил 
привлечь духовное лицо за «Подстрекательство к проти-
воправным деяниям». Прошло полгода. А результата по-
прежнему нет.

«Материалы, содержащие высказывания Андрея Кура-
ева о концерте певицы Мадонны, центром «Э» главного 
управления МВД России по Петербургу и Ленобласти на-
правлены на психолого-лингвистическое исследование, - в 
последнем письме Николаю Алексееву сообщили в управ-
лении по надзору за уголовно-процессуальной деятельно-
стью ОВД и юстиции. - Результаты до настоящего време-
ни не получены».

ДОШУТИЛСЯ

Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

Церковь, разрушенную в 1934 
году, в Смольном решили воссоз-
дать, но местные жители против. 
▼

На месте сквера на 6-й Советской 
улице стоял когда-то величественный 
храм. Церковь Рождества Христова на 
Песках в стиле старого классицизма по-
строили в 1789 году. В 1934-м ее снесли, 
а на этом месте разбили сквер. 

Руины храма до недавнего времени 
покоились под землей. Но 
представители церкви ре-
шили воссоздать его вновь. 
В сентябре здесь начали ар-
хеологические раскопки. 

Однако местные жители 
будущему соседству с домом 
Божьим были не рады. Куда 
важнее религии им оказал-
ся зеленый сквер, место ко-
торого собирается занять храм. 

УПЛОТНИЛОВКА
Возведение снесенной в советские 

годы церкви люди называют не ина-
че как «уплотнительной застройкой».

- Этот сквер - единственный зеле-
ный уголок в нашем микрорайоне, - 
говорит от лица инициативной груп-
пы местных жильцов Ирина Хипер-
ская. - Это не только место отдыха для 
молодых и пожилых жителей микро-
района. Сквер также - единственная 
площадка для игр и прогулок детей 
из садика № 50, где есть группы для 
ослабленных малышей. 

Местные жители вспоминают, что 
лет семь назад на участок уже покуша-
лись. По периметру вырыли траншеи 
двухметровой глубины. Но стройку за-
морозили, а глубокие рвы постепенно 
наполнились мусором. В итоге ямы за-
сыпали землей, вернув сквер жителям. 

Опасаются люди и за состояние сво-

их жилищ, которые могут пострадать 
из-за стройки. 

- В соседних домах № 22, 25, 27 по 
6-й Советской уже имеются трещины 
по фасаду, которые могут расшириться 
до катастрофических размеров, - гово-
рит Ирина. - Дело в том, что фундамен-
ты этих домов еще в девятнадцатом ве-
ке делали под двухэтажную застройку, 
а в двадцатом на них возвели еще три 
этажа без какого-либо укрепления. Есть 
небеспочвенные подозрения, что воз-
ведение большого здания в нескольких 
метрах от этих домов ухудшит состоя-

ние их фундаментов и про-
ложенных коммуникаций. 

Минусов от нового храма, 
по мнению жильцов, куда 
больше, чем плюсов. Вот и 
днем, когда светит солнце, 
из-за постройки будет замет-
но темнее. 

- В ближайшей округе уже 
есть несколько церквей, - го-

ворит Ирина. - В ста метрах от сквера 
действует православная часовня на 5-й 
Советской, в полусотне метров на Дег-
тярной - подворье Тихвинского мона-
стыря с церковью, в трехстах метрах на 
Старорусской - православная грузин-
ская церковь, а в полутора километрах 
- Александро-Невская лавра.

МОГЛА БЫТЬ ЗАПРАВКА
Свои обращения жильцы окрестных 

домов уже разослали во все местные 
инстанции. 

«Не знаю, чего бы я хотела больше: 
храм или скверик, - пишет на одном 
из городских форумов местная житель-
ница Алла Осокина. - С одной сторо-
ны, в храме Рождества Пресвятой Бо-
городицы на Песках крестились и вен-
чались мои предки, с другой стороны, 
все детство прошло на 6-й Советской и 
мне привычнее вспоминается скверик, 
этот небольшой кусочек живой приро-
ды среди каменных джунглей».

Кстати, если бы не раскопки, на ме-
сте сквера давно могла расположиться 
заправка либо торговый центр. Такие 
притязания, оказывается, уже были. 

- Храм возведут в центре сквера, так 
что место для отдыха останется, - гово-
рит отец Андрей, который занимается 
воссозданием церкви. - К тому же лю-
ди приводят какие-то гипертрофиро-
ванные данные. Сами посмотрите по 
карте: до сада Прудки триста метров, 
до сада имени Чернышевского - около 
четырехсот. Гулять есть где. Что же ка-
сается трещин на близлежащих домах, 
то на место уже выезжал специалист и 
никаких повреждений он не нашел. 

По словам священника, Комитет по 
охране памятников выступил за вос-
становление церкви.

- Это не только храм, но и утрачен-
ный исторический памятник, - гово-
рит отец Андрей. -  Поэтому даже люди 
светские, которые пытаются сохранить 
и воссоздать исторический облик Пе-
тербурга, поддерживают эту идею. Мно-
гие пишут, что РПЦ лезет куда-то, все 
ей неймется. Но церковь - это ведь не 
только епархия, не только священни-

ки, церковь - это люди. Поэтому, чтобы 
избежать разговоров на тему того, что 
храм воссоздают на бюджетные сред-
ства, тратя деньги налогоплательщи-
ков, мы собираемся проводить работы 
только на частные пожертвования. Для 
нас этот вопрос уже решенный.  

Между тем специалистам Комитета 
по охране памятников уже поручили 
провести научно-исследовательские, 
изыскательские, проектные и произ-
водственные работы по воссозданию 
церкви.  

- Фундамент церкви Рождества Хри-
стова на Песках - это выявленный объ-
ект культурного наследия, - говорят в 
пресс-службе комитета. - Возможность 
ее воссоздания подтверждена научно-
исследовательскими работами, истори-
ко-культурной экспертизой и согласо-
вана с КГИОП. 

Отметим, что это не первое церковное 
строительство, которому противятся в 
Петербурге. Как уже писала «Комсо-
молка», жители Нового Оккервиля до-
биваются переноса строительства хра-
мового комплекса на территории близ-
лежащего сквера.  

Лариса УЛЬЯНЕНКО

Чтобы попасть в Суо-
ми, петербуржцам 
приходится искать 
обходные пути. ▼

В турагентствах Петер-
бурга наблюдается устой-
чивый спрос на поездки в 
Финляндию. Поток страж-
дущих с лета вырос на 
тридцать процентов. От-
дых в этой стране с уве-
ренностью можно назвать 
семейным. Особенно попу-
лярным становится самый 
большой по площади город 
в Европе - Рованиеми. 

Но только-только мы на-
чали входить во вкус, воз-
можность попасть к Йо-
уллупукки резко сокра-
тилась, поскольку сроки 
выдачи виз Финляндии 
для петербуржцев увели-
чили. Вместо традиционных 
двух недель теперь придет-
ся ожидать четыре. И хотя 
причина не политическая, 
а чисто техническая - труд-
ности в обновлении ком-
пьютерной системы, такой 
сюрприз к Новому году ока-
зался крайне неприятен. 

Страховщики предупреж-
дают, что из-за компьюте-
ризации консульства тур-
поток из Петербурга может 
сократиться. 

- Примерно семьдесят 
процентов шенгенских 
виз в Петербурге выда-
ют именно в финском 

консульстве, - отмеча-
ет директор департамен-
та комплексного страхо-
вания путешественников 
Гаянэ Календжян. - Ко-
нечно, многие успеют по-
лучить шенген в консуль-
ствах других европейских 
стран, некоторые из кото-
рых дают одобрение за 
несколько дней, но отток 
сократится процентов на 
пятнадцать.

Желающим выехать за 
рубеж стоит поторопиться 
еще и по другой причине: 
по традиции с 24 декабря 
многие европейские кон-
сульства уходят на рожде-
ственские каникулы.

Фото: Тимур ХАНОВ.

ОФИЦИАЛЬНО
«В данный момент срок 

оформления заявлений со-
ставляет примерно четы-
ре недели. Генконсульство 
просит клиентов относить-
ся к ситуации с терпени-
ем и учесть увеличивший-
ся срок рассмотрения», 
- сообщается на офици-
альном сайте Генконсуль-
ства Финляндии в Санкт-
Петербурге. 

Петербуржцы выступили против храма 
на месте сквера

Финляндия стала дальше

А вы что бы 
в данной 
ситуации 

предприняли? 
Комментируйте 

на сайте

kp.ru/1799

ОБИДНО

Обновление компьютерных баз выбило из колеи 
работу самого почитаемого консульства города.

Строение, вокруг 
которого разгорелся 
сыр-бор, небольшое. 

Но жители окрестных домов 
настроены решительно.
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Александр ЖУКОВ («КП» - Киев»)

Хозяин овчарки Лорда готов усы-
новить двухлетнего мальчика. 
▼

Звонивший в Жовтневый райотдел Нико-
лаевской области мужчина был взволнован, 
говорил скороговоркой: «Тут в лесу коля-
ска... Брошена... Случайно нашли...» А ведь 
от случившегося и впрямь мурашки по коже.

- В тот вечер я еще думал: ехать мне ра-
ботать с Лордом или нет, дрессирую его на 
природе, - вспоминает кинолог Олег Грец-
кий. - Потом решил поехать. Возвращаем-
ся. Лорд засуетился, волноваться начал. 
Потянул меня в лес, проходим еще метров 
двести и слышим детский плач. Пошли на 
голос, а там коляска детская. Пришлось в 
милицию звонить.

Шанс, что малыша кто-то еще нашел 
бы в лесу в тот вечер, равен нулю. Место 
безлюдное, глухое: до ближайшего се-
ла - километров 10. В милиции говорят, 
что Владик больше часа сидел в темноте, 
пока его учуял Лорд.

- Мальчуган намерзся, конечно, сильно - 
одет был не по сезону, но переохлаждения 
нет, - успокоил начальник пресс-службы 
Николаевского облздрава Юрий Багрян-
цев. - Его психологическое состояние нас 
беспокоит. Ребенок очень напуган. Я ког-
да делал фотографии, специально пытал-
ся его рассмешить. Другие дети смеют-
ся, а он сидит насупленный. Не произнес 
ни единого слова, ни разу не улыбнулся.

Мамашу, бросившую маль-
чика на верную смерть, на-
шли быстро. Селяне видели, 
как днем женщина заходила 

в сосновый бор с коляской, а вышла где-
то через час уже без нее.

- Я шишки там собирала, - оправдывает-
ся мама Владика. - Его рядом оставила. 
Мы из шишек и хвои отвар делаем и нож-
ки ему парим, они у него больные. Я насо-
бирала целый мешок, утомилась. Пошла 
домой за дедом, а где коляска, забыла.

Однако врачи говорят, что ребенок со-
вершенно здоров. И непонятно, почему 
она решила бросить малыша.

Милиционеры в версию женщины не ве-
рят - в райотдел она пришла на следую-
щий день, когда по селу уже пошли разго-
воры: Поэтому сейчас решают: то ли воз-
буждать дело за оставление в опасности 

(3 - 8 лет тюрьмы), то ли 
выписать штраф и лишить 
родительских прав.

А спаситель Владика 

каждый день звонит в больницу - волнует-
ся за ребенка. Олег в прошлом - военный 
летчик, после увольнения занялся разве-
дением собак. Лорд тоже не простая ов-
чарка - когда-то был прокурорским любим-
цем. Олег уже решил: если Владика отпра-
вят в приют, он первым встанет в очередь 
на усыновление.

Собака спасла малыша, которого мать бросила умирать в лесу

Картина дня

Корреспонденты программы 
«Вести недели» телеканала «Рос-
сия 1» провели собственное рас-
следование. ▼

Сразу два конкурса красоты на 
минувшей неделе приковали вни-
мание россиян: один наш - «Кра-
са России», другой зарубежный - 
«Мисс Земля». По официальной 
версии, на подобных конкурсах, 
коих и в России, и в мире случа-
ется до нескольких сотен в год, 
девушки соревнуются в красо-
те души и тела. Однако за кули-
сами бытует мнение, что подоб-

ные мероприятия проводятся 
на деньги богатых любовни-
ков конкурсанток, а места на 
пьедестале распределяются 
исходя из толщины кошель-

ка покровителя. Специаль-
ный корреспондент телека-

нала «Россия 1» Борис Со-
болев проверил, так ли это 
на самом деле.

На камеру перед нача-
лом пышной церемонии 
«Краса России» директор 
конкурса красоты «Мисс 
Москва», зам. директо-

ра общероссийского об-
щественного движения 

«Краса России» Зина-
ида Балданова (управ-
ляет также «Красой 

Содружества», «Мо-
сковской Красавицей», 

конкурсом «Мисс Мо-
сква». - Прим. ред.) складно 

объясняет критерии отбора 
победительницы:

- Видите, все ровные де-
вочки, все красивые, все с 
одинаковым макияжем, 
хорошо обучены, в оди-
наковой одежде. Шага-
ют синхронно, и ка-
жется, что все одина-
ковые, и в принципе 
все как-то очень 
субъективно.

Но в своем рабо-
чем кабинете, об-
щаясь с журнали-
стами, пришед-
шими под видом 

представителей состо-

ятельного бизнесмена, она 
говорит совершенно иные 
слова.

- У нас такой конкурс - его мож-
но вообще с потрохами купить, - 
говорит на скрытую камеру Зинаи-
да Балданова. - «Мисс Москва» - 300 
тысяч долларов. И «Краса России» - 
300 - 500. Вот так вот. То есть 300 - это 
обязательно деньгами, а остальное мо-
жем обговаривать. Это первое место.

Идентичная ситуация с конкурсом 
«Мисс Земля», который входит в пер-
вую статусную тройку наряду с «Мисс 
Мира» и «Мисс Вселенная». Прав-
да, суммы за корону победительни-
цы здесь в разы больше. Владеет брен-
дом богатейшая филиппинская биз-
нес-леди Лорейн Шак.

- Наш конкурс - мероприятие с ми-
ровым статусом, весь ход которого 
как под лупой рассматривается круп-

нейшими мировыми СМИ. Помимо 
представительного международного 
жюри, за ходом судейства следят не-
зависимые аудиторы из регионально-
го представительства компании Ernst 
and Young. Никто из этих господ не 
станет портить свою репутацию ради 
какой-то нечестной игры, - утверж-
дает на камеру Лорейн Шак.

Говорят, на аудиенцию к ней стоит 
целая очередь из венесуэльских не-
фтяников, мексиканских гангстеров и 
лидеров колумбийских картелей. Раз-
говаривает не со всеми. Журналистов 
под видом посланцев от влиятельно-
го олигарха из России она с радостью 
соглашается принять в своем поме-
стье в пригороде Манилы.

- Вы ведь слышали о русских оли-
гархах? Так вот, один из них, наш 
шеф, готов расстаться с двумя мил-
лионами долларов. За два миллиона 
его протеже станет королевой ваше-
го конкурса? - спрашивает журналист 
со скрытой камерой.

- Я не могу обещать, - отвечает Ло-
рейн Шак.

- Неужели это невозможно? Нам го-
ворили, что подобные коммерческие 

предложения здесь в порядке вещей, 
- настаивает журналист.

- Возможно. Может быть. Но не так 
легко, как вам кажется. У нас автори-
тетный конкурс и дорогой междуна-
родный бренд, весьма дорогой. Всту-
пая в подобные отношения, в случае 
огласки я рискую обрушить много-
миллионный бизнес. Постарайтесь 
донести эту мысль до вашего довери-
теля, - отвечает Лорейн Шак.

- Что если мы предложим больше? 
Сейчас говорили с Москвой, прези-
дент нашего концерна - щедрый че-
ловек. Он согласился удвоить сум-
му, - не отступает журналист.

- Боже мой! Это же совсем другой 
разговор! Сразу бы так! - соглашает-
ся Лорейн Шак.

- Итак, цена вопроса - четыре мил-
лиона долларов, ваше слово? - пере-
спрашивает журналист.

- Хорошо, да. Но только не в ны-
нешнем шоу. В этом уже все свер-
стано. Хотите, на следующий год без 
проблем устроим России первое ме-
сто. Правда, для этого придется се-
рьезно поработать с членами жюри, 
- говорит Лорейн Шак.

- Но вы же знаете, как к ним зайти, 
так скажем, с черного хода? - улыба-
ется журналист.

- Да. Тут главное - чтобы не утекло в 
прессу. Нужна максимальная правдо-
подобность. Ход независимого голо-
сования не должен вызывать сомне-
ний, - предупреждает Лорейн Шак.

Если мы договариваемся, каким об-
разом мы переведем деньги? - инте-
ресуется журналист.

- Согласитесь, везти четыре милли-
она наличными - это безумие! Пере-
водите через банк. Мы всегда сможем 
придумать, что это спонсорская по-
мощь или что-нибудь в этом духе. Это 
не проблема! - отвечает Лорейн Шак.

Подготовила 
Раиса МУРАШКИНА.

Обладательница титула 
«Мисс Москва-2010», 
победительница 
конкурса 
«Краса 
России-2011» 
Наталья 
Переверзева 
на конкурсе 
«Мисс 
Земля-2012» 
не смогла 
выйти 
даже 
в полуфинал.

Обсудить тему 
можно на сайте. Там же 

видео

kp.ru/1709
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Счастливая финалистка «Красы 
России-2012» Элина Киреева.   

Первое место на конкурсе «Краса Первое место на конкурсе «Краса 
России» можно купить за $500 тысяч, России» можно купить за $500 тысяч, 
а корону «Мисс Земля» за $4 миллиона?а корону «Мисс Земля» за $4 миллиона?

ЛЮДИ И ЗВЕРИ

Видео смотрите 
 на сайте

kp.ru/1708
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После пережитого стресса 
Владик перестал улыбаться.
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Ирина КИРШЕВА
(«КП» - Красноярск»)

Женщина рассказала, 
как живет в колонии 
осужденная участни-
ца панк-группы. ▼

«В заточении выживет 
сильнейший!» - напи-
сала в фотоальбоме На-
дежда Толоконникова из 
Pussy Riot, когда ей бы-
ло 11 лет. Уже месяц она 
находится в колонии в 
Мордовии. Как выжива-
ет там? Об этом нам рас-
сказала ее бабушка Вар-
вара Ивановна Толокон-
никова.

ПОСЫЛКА 
ОТ БАБУШКИ

- Чем она там пита-
ется? Посылку хочу со-
брать, еды какой-нибудь 
отправить. Да не знаю, 
что там пропустят. Го-
споди, да такая досада, 
такая тоска, даже не хо-
чу говорить.

Бабушка Надежды То-
локонниковой Варвара 
Ивановна думает, что 
отправить внучке в ко-
лонию. 

Варваре Ивановне 78 
лет. В квартире панель-
ной девятиэтажки все 
очень просто: в комна-
те - кровать, шкаф, ко-
мод, а на комоде фото-
альбом и отдельное фо-

то в рамке - с сыном и 
внучкой, которые сей-
час от Красноярска да-
леко. Надя - в Мордо-
вии, а сын в Москве.

- Он доктор от Бога! - 
говорит она об Андрее 
Толоконникове, Нади-
ном отце. - Окончил ме-
дицинский.  С  1985-го до 
1990  года  он  с  женой 
в  Норильске  жил,  там 
Надя  родилась.  А  в  90-
е годы началось, они то 
сюда приезжали, то от-
сюда. И наконец уехали в 
Москву, бросились зара-
батывать деньги. Потом 
мама Нади уехала ухажи-
вать за больной мамой в 
Норильск и встретила 
новую любовь… После 
развода родителей Надю 
воспитывали отец и ба-
бушка. Потом Надю за-

брала мама, а отец окон-
чательно обосновался в 
столице. Но каждое лето 
они с дочерью встреча-
лись на даче у бабушки.

- Помогала мне. Во-
ду таскала, дрова пили-
ла. Нормальный ребе-
нок рос. Мы готовили 
на даче разнообразную 
еду, она меню состав-

ляла мне. Что на обед, 
ужин, полдник. Ела за 
двоих. Это потом она в 
Москве «аскетом» ста-
ла, начала одним рисом 
питаться… 

«МОСКВА СКРУТИЛА 
ЕЙ ГОЛОВУ»

Про Надю бабушка го-
ворит: ну очень умная. 
Даже слишком. В тре-
тьем классе читала фи-
лософов.

- Дофилософствова-
лась! - огорчается бабуш-
ка. - У меня всегда душа 
болела, что не ребенок, 
а черт-те что!

После окончания шко-
лы Надя хотела посту-
пить на факультет жур-
налистики, но в Крас-
ноярске все места были 
уже заняты, она отпра-
вилась в Москву и ста-
ла студенткой философ-
ского факультета МГУ. 
В общежитии познако-
милась с будущим му-
жем, художником Пе-
тром Верзиловым.

- Она была ботаник 
чистейший, - говорит 
Варвара Ивановна. - 
Кроме книг, ничего не 
знала. Вот и скрутила 
ей столица голову. Если 
бы у нее был опыт обще-
ния с мальчиками, тог-
да, конечно, она бы раз-
биралась и понимала и 
не вляпалась бы. А тут 

сразу и пошло-поехало. 
Петр бросил универси-
тет, не работал. Все вре-
мя в проектах этих вся-
ких, вот «арт-война» 
(арт-группа «Война». - 
Прим. ред.) была, потом 
что-то еще. Потом этих 
дур, Pussy Riot, органи-
зовал, продюсером себя 
начал считать…

Андрей мой, ее 
отец, поддерживает 
Надю. А я такую форму 
протеста не одо-
бряю. Я не сторон-
ница вульгарщины.

С мыслью, что 
умни ца внучка по-
пала в колонию, ба-
бушка уже смирилась. 
Правда, трактует это по-
своему: «Это исход есте-
ственный умнейшего, 
талантливого человека». 
Переживает, не обижа-
ют ли ее сокамерницы, 
что она ест, как одета. 
Ей удалось даже найти 
знакомых в Мордовии, 
хотела через них пере-
дать внучке весточку, но 
не получилось, порядки 
слишком строгие.

- Андрей к ней ездил, 
но им не разрешили по-
общаться близко. Но го-
ворит, что никто ее не 
обижает, там общежи-
тие, не казарма, не ка-
меры. Сколько человек 
там, я уж не стала пы-
тать, главное - питание 
нормальное.

А вот насчет того, ста-
нет ли внучка потише 
после того как отсидит, 
признается - сильно со-
мневается.

- Она очень амбици-
озная и упрямая. А это 
значит, что, скорее все-
го, девочки из Pussy Riot 
после окончания срока 
снова постараются быть 
услышанными и доби-
ваться этого будут лю-
быми способами…

О том, что думает 
Дмитрий Медведев 

о наказании 
для Pussy Riot, - 

на < стр. 2.
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Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»)

Еще одну участницу Pussy Riot 
приехали навестить мама и муж 
другой активистки, Надежды То-
локонниковой, Петр Верзилов. 
▼

Пошла третья неделя, как участница 
группы Pussy Riot Мария Алехина находит-
ся в исправительной колонии в шахтер-
ском городе Березники Пермского края. 
На прошлой неделе Марию перевели из 
общего отряда в одиночную камеру (под-
робности - на kp.ru и в номере «КП» 
за 24 ноября с. г.). А вчера, 26 ноября, 
девушку приехали навестить мама и акти-
висты из арт-группы «Война».

«Приехали! Машина колония ИК-28, го-
род Березники. Автоматчики на вышках, 
проволока, тройные стены. Лают служеб-
ные псы», - писали они в Твиттере. А в ка-
честве иллюстрации выложили фотку за-
снеженного КПП. Дальше вчера пустили 
только маму Алехиной.

- Мы все равно будем добиваться свида-
ния, - пообещал лидер «Войны», муж дру-
гой феминистки, Надежды Толоконнико-
вой, который почему-то приехал на сви-
дание не к жене, а к Марии.

Пока же соратникам Алехиной удалось 
пообщаться с ней по видеосвязи.

- Здесь сейчас черно-белое ТВ, сыр пар-

мезан и конвой, которому приходится на-
поминать, что я в одиночке, но не в ре-
жиме ШИЗО, - рассказала им Алехина 
(непонятно, то ли она так шутит, то ли ей 
друзья доставили любимое лакомство, то 
ли в колонии на самом деле такой сыр да-
ют. - Ред.). - Конвой заходит и команду-
ет: «Руки! Лицом к стене!» Я конвою: «Я 
здесь просто так, на время». Конвой ухо-
дит в замешательстве.

На видеосвидании Алехина объяснила, 
почему ее перевели в одиночку:

- Далеко не у всех зечек есть теплые 
пуховые платки для улицы - такие мои 
разговоры не нравятся администрации, 
отсюда тест с одиночкой. Администра-
ция ИК-28 пока в замешательстве и не 
торопится возвращать меня в обычный 
отряд. И это плохо - я хочу вернуться.

Надо заметить, что в ГУФСИНе нам си-
туацию обрисовали по-другому:

- Мария считает, что существует угро-
за ее жизни и здоровью, и сама написала 
заявление - попросилась в одиночку. Ру-
ководство колонии пошло ей навстречу.

- Все-таки непонятно: почему Машу пе-
ревели в одиночную камеру?

- Мы тоже до конца не понимаем, но Ма-
ша в колонии очень активна, защищает 
права других заключенных, в том числе 
просит, чтобы всех обеспечили пуховыми 
платками, - ответил Петр Верзилов. - По-
этому администрация ИК приняла реше-
ние таким образом ее дисциплинировать.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Зачем Мария Алехина попросилась в одиночку?

Еще в 11 лет 
Надя Толоконникова 

написала под карточкой 
в фотоальбоме: 

«В заточении выживает 
сильнейший!» Сейчас 
ей предоставилась 
возможность в этом 

убедиться...

Видео беседы 
с бабушкой - 

на сайте

kp.ru/1713

Бабушка - о своей внучке Надежде Толоконниковой 
из Pussy Riot:

«Дофилософствовалась. «Дофилософствовалась. 
У меня всегда душа болела, У меня всегда душа болела, 
что не ребенок, а черт-те что…»что не ребенок, а черт-те что…»
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Александр КОЦ

Министр обороны 
приведет в ведомство 
своих соратников. ▼

Сразу после назначения 
Сергея Шойгу главой Мин-
обороны эксперты поспе-
шили предсказать большую 
кадровую чистку в ведом-
стве. На фоне коррупцион-
ного скандала она выгля-
дела бы вполне логично. 
Впрочем, первые шаги экс-
министра по чрезвычайным 
ситуациям были осторожны-
ми. Шойгу сменил началь-
ника Генштаба, нескольких 
своих замов, главу аппара-
та Минобороны и руково-
дителя департамента иму-
щественных отношений. С 
последним подразделени-
ем как раз и связаны уго-
ловные дела по мошенни-
чествам, возбужденные в 
последние недели.

«Командой Шойгу» новых 
назначенцев вряд ли мож-
но назвать в полном смыс-
ле этого слова - все они ка-
дровые офицеры, перешед-
шие в центральный аппарат 
с разных должностей. Одна-
ко в ближайшее время руко-
водство Минобороны может 
пополниться за счет старых 
соратников Сергея Шойгу 
- еще по работе в МЧС. По 
неофициальной информа-
ции, более десятка отстав-
ных офицеров, с которыми 
нынешний министр оборо-
ны отстроил четкую систему 
спасательной службы в Рос-
сии (а позже они перешли с 
ним на работу в правитель-
ство Московской области), 
сейчас восстанавливаются 
в армии. И готовятся встать 
под ружье в «новом старом» 
качестве. Дело в том, что 
многие из «команды Шой-
гу», в том числе и генера-
лы, в свое время пришли в 
МЧС именно из Миноборо-
ны. Причем среди них есть 
и боевые, обстрелянные в 
различных войнах офице-
ры из ВДВ и других спец-
подразделений.

Картина дня: громкое дело
КАДРЫ

ПОСТУПОК

Шойгу 
вернет армии 
несколько 
офицеров МЧС

Полицейские вытащили 
из горящего дома восемь человек
Валерия ДАШИЕВА 
(«КП» - Улан-Удэ»)

Прапорщик полиции Болот 
Санжуев и его коллега Алек-
сандр Баландин сачала уви-
дели дым, который тянулся с 
северной стороны поселка 
Петропавловка в Бурятии.

- Горел дом, - рассказы-
вает Болот. - Мы перелез-
ли через забор и разбили 
окно. Внутри были три жен-
щины с пятью детьми от се-
ми месяцев до четырех лет. 
Все спали. Мы с Сашкой за-
скочили внутрь, начали их 

будить. И вот тут началась 
паника.

Женщины кинулись к вы-
ходу, но дощатая веранда 
полыхала. Не выбраться! И 
тогда Болот и Александр на 
руках начали выносить лю-
дей из огня, передавали их 
в окно подоспевшим кол-
легам.

- Кто был в ночных сороч-
ках, кто в нижнем белье, - 
вспоминает Болот Санжуев. 
Вскоре подоспели пожар-
ные - мы их вызвали, пока 
к дому бежали, - и потуши-
ли огонь. Приехала «Ско-

рая»... К счастью, никто не 
пострадал.

А еще полицейские вы-
несли из дома ценные ве-
щи, технику. Для пострадав-
ших старались, разумеется.

- Дом вспыхнул от корот-
кого замыкания, - рассказа-
ли спасатели. - Сгорела де-
ревянная пристройка, само 
жилище пострадало частич-
но. Ущерб, благодаря тому 
что полицейские вынесли 
вещи, минимальный. 

Полицейских обещают 
наградить. Как - пока неиз-
вестно.

Виктор БАРАНЕЦ

Адвокат Евгении Василье-
вой настаивает на том, что 
домашний арест - слишком 
жестокое наказание. ▼

ИСЧЕЗЛА НА МЕСЯЦ
Бывшая начальница департа-

мента имущественных отноше-
ний Минобороны (МО) Евге-
ния Васильева - одна из глав-
ных фигуранток грандиозного 
коррупционного скандала, за 
которым вся Россия уже кото-
рую неделю следит с разинутым 
ртом. Вспомним, что говорили 
официальные представители 
Следственного комитета (СК) 
РФ сразу после знаменитого 
обыска в 13-комнатной квар-
тире сановитой дамы в Мо-
лочном переулке: ее обитали-
ще стоит 10 млн. долларов, оно 
украшено редкой антикварной 
мебелью и уникальными ста-
ринными картинами класси-
ков русской живописи, у хо-
зяйки изъяли 3 млн. рублей «на 
текущие расходы», 120 золотых 
колец и почти 1500 всяческих 
драгоценных вещиц. К это-
му добавлялось другое движи-
мое и недвижимое имущество 
Васильевой в Москве и Пите-
ре (это при ее годовом дохо-
де, судя по декларации, всего 
в 6 млн. рублей!). Так что при-
чина для санкционированного 
судом обыска была весьма вну-
шительной: по данным след-
ствия, бывшая госслужащая 
причастна к хищению имуще-
ства «Оборонсервиса» на сумму 
360 миллионов рублей.

Причем это лишь первые 
прикидки. После таких заяв-
лений СК многие ожидали, что 
на руках Васильевой появятся 
уже не бриллиантовые, а желез-
ные «браслеты». Тем более что 
уже арестованные коллеги Ва-
сильевой по «Оборонсервису» 
(Сметанова, Митяев, Ротано-
ва, Елькин) во время допросов 
дали такие показания по пя-
ти уголовным делам, которые 
требовали немедленного задер-
жания Евгении. Но случилось 
странное: сразу после обыска 
она на несколько недель слов-
но исчезла из поля зрения пра-
воохранительных органов. Им 
помогли столичные журнали-
сты, обнаружившие Евгению в 
одной из закрытых московских 
клиник, где ей сделали какую-

то «мелкую операцию». А чуть 
позже стало известно, что все 
то время, которое Васильева 
провела в клинике, она «часто 
принимала посетителей» и с 
утра до ночи вела активные те-
лефонные переговоры. Причем 
не по своим мобильникам, а 
по тем, которые ей приносили 
(или дарили) друзья. Что, есте-
ственно, не позволяло спец-
службам своевременно прослу-
шивать ее разговоры.

Все это и вызвало у многих 
экспертов подозрение, что при 
такой вольнице Васильева мог-
ла запросто влиять на подель-
ников и расследование уголов-
ных дел, выстраивать тактику 
и стратегию защиты, управлять 
уничтожением компромети-
рующих документов, репети-
ровать показания свидетелей. 
Что, между прочим, тоже яв-
ляется уголовным преступле-
нием. Странно как-то получа-
лось: человек, которому след-
ствие инкриминировало очень 
крутые статьи Уголовного ко-
декса, ровно месяц отдыхал на 
свободе. Создается впечат-
ление, что кто-то умыш-
ленно создал для Василье-
вой этот «дырявый кол-
пак». Как тут не подумать, 
что всем этим «либераль-
ным» процессом дирижи-
рует влиятельная «волосатая 
рука», а не строгая и честная 
Фемида?

«ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК»
Была какая-то надежда, что 

все встанет в правовую колею, 
когда в прошлую пятницу Ва-
сильеву пригласили в След-
ственный комитет и предъя-
вили обвинение. А затем пере-
правили (кстати, на «Волге» с 
номерами Минобороны) в суд, 
где между обвинением и защи-
той начались торги. Граждан-
ку Васильеву обвиняют в пре-
ступлениях, которые тянут на 
6 - 10 лет колонии, и в итоге 
объявляют гуманный приго-
вор - домашний арест. Но Ва-
сильева готова внести 15 млн. 
рублей залога, лишь бы ее сво-
боду не ограничивали. Суд не 
соглашается. А Евгения и ад-
вокат обвиняемой Ольга Ко-
зырева давят на то, что домаш-
ний арест - это негуманно. И 
ходатайствуют о том, чтобы у 
хозяйки 13-комнатной квар-
тиры на подхвате были люди, 
которые помогали бы ей уби-
рать по дому, готовить, делать 
уколы и прическу. Кроме того, 
домашний арест лишает Васи-

льеву возможности посещать 
театры, музеи и другие куль-
турные заведения (суд запре-
тил ей на два месяца выходить 
из дома и общаться по Интер-
нету, а разрешил пользоваться 
лишь городским телефоном и 
принимать только адвоката). 
Суд отклоняет ходатайство. 
Адвокат намерена подать про-
тест. Я обзвонил полдюжины 
столичных юристов, задавая 
им лишь один вопрос: почему 
другие обвиняемые по уголов-
ным делам «Оборонсервиса», 
которым следствие инкрими-
нирует не 360 млн. похищен-
ных рублей, а суммы в десятки 
раз меньше, уже сидят в каме-
ре, а Васильева еще и служан-
ку с парикмахером требует? И 
все юристы почти в один голос 
отвечали мне: «Потому что у 
нас такое правосудие». Ясно, 
что кто-то очень влиятельный 
крышует дамочку. Вспомни-
лись слова офицера Главной 
военной прокуратуры: «Васи-
льева - это «золотой ключик», 
с помощью которого может от-

крыться дверь в тюремную 
камеру для многих очень 
влиятельных товарищей в 
Минобороны. И бывших, 
и еще действующих. Если 
ее посадят и она начнет ко-
лоться, им хана. А чтобы 
избежать этого, они гото-
вы не 360 млн. рублей за-
платить - три миллиарда!..»
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Евгения Васильева (в центре) уверена: 
не только ей одной выгодно, чтобы она оставалась на свободе.

Одной из важных обвиняемых по делу 
«Оборонсервиса» требуется прислуга

ПРОГРАММУ 
«ВОЕННОЕ РЕВЮ» 
СЛУШАЙТЕ 
ПО ЧЕТВЕРГАМ 
В 17.00 (мск)

FM.KP.FM.KP.RURU
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Дмитрий 
ВОСКОБОЙНИКОВ

Меня удивило, как мно-
го - почти полмиллиона - 
французов вышли на не-
давние демонстрации с 
требованием к президен-
ту Франсуа Олланду отка-
заться от попытки наделить 
гомосексуальные пары те-
ми же правами, что имеют-
ся у традиционных брачных 
пар, в том числе правом на 
усыновление или удочере-
ние детей (подробности - на 
kp.ru). Соответствующий 
законопроект уже одобрен 
правительством. В январе 
будет обсуждаться в пар-
ламенте и, если ничего не 
случится, к середине сле-
дующего года станет зако-
ном. Не высветилась ли та 
грань, которая проходит 
между терпимым или да-
же лояльным отношением 
к гомосексуализму и тем, 
через что не дозволено пе-
реступать?

Поясню свою мысль. Геи 
и лесбиянки под разными 
названиями существовали 
всегда, и попытки избавить-
ся от них всеми правдами и 
неправдами заведомо об-
речены на провал. Да это 
и не нужно. Среди них не-
мало порядочных, умных, 
хороших людей, не счита-
ющих, что отклонение от 
доминирующей формы по-
ловых отношений почему-
то должно быть предметом 
гордости и трансформиро-
ваться в манерные шествия 
по улицам. А процент ге-
ниальных или высокоода-
ренных, если отталкивать-
ся от общей численности 
гомосексуалистов, так, на-
верное, даже и больше бу-
дет, чем у гетеросексуалов. 
Платон, Сафо, Чайковский, 
Оскар Уайльд... 

Но претенциозное, наро-
читое и, я бы даже сказал, 
этакое модное продавли-
вание «прав» гомосексуа-
листов властями на Западе 
вызывает скорее тревогу и 
растущее раздражение. Все 
хорошо в меру. Как непра-
вильно то, что в 78 странах 
гомосексуализм до сих пор 
считается преступлением и 
порой карается смертной 
казнью, так и детей должны 
воспитывать папа с мамой, 
а не две папы или два мамы.

*  *  *
С любопытством я следил 

за развернувшейся в этом 

году дискуссией о том, до-
пустимо ли иудеям и му-
сульманам, проживающим 
в Европе, делать своим де-
тям обрезание. Вдруг иска-
лечат или вырастет маль-
чик и возненавидит свой 
обкромсанный причиндал? 
Но разве не страшнее, ес-
ли ребенка лишают права 
иметь и отца, и мать? И кем 
он(а) станет, воспитываясь 
в нетрадиционной семье?

Одна история, о кото-
рой я прочитал год назад 
в газете «Дейли мейл», до 
сих пор не выходит из го-
ловы. Две лесбиянки - По-
лин Морено и Дебра Лобел 
- из Беркли (штат Кали-
форния) усыновили ма-
ленького мальчика. У не-
го был дефект речи, но, по 

словам этих дам, в три года 
ребенок знаками донес до 
них крик своей души: «На 
самом деле я - девочка!» В 
возрасте семи лет еще один 
сюрприз - якобы стал угро-
жать мамам, что сотворит 
нечто со своим половым 
органом, если его не про-
оперируют. И вот в возрас-
те восьми лет мальчика на-
чали постепенно превра-
щать в девочку. К осени 
2011-го у него, 11-летне-
го, уже стояли блокаторы 
мужских гормонов, не по-
зволяющие достигать по-
лового созревания.  

Об этом, на мой взгляд, 
можно снимать фильм 
ужасов. Конечно, не все 
истории столь трагичны. 
Но когда узнаешь, что, по 
мнению некоторых чле-
нов французского прави-
тельства, государству сле-
дует, помимо легализации 
гомосексуальных браков, 
выделять нетрадицион-
ным парам еще и средства 

на искусственное оплодот-
ворение... Это при том, что 
число французов, соглас-
ных наделить гомосексуа-
листов правом на усынов-
ление (удочерение), - ме-
нее половины.

По данным службы 
ComRes, 62% британских 
избирателей и 68% сторон-
ников правящей консер-
вативной партии считают, 
что браком по-прежнему 
должен считаться толь-
ко официальный союз 
мужчины и женщины. 
69% убеждены, что дети 
должны воспитываться от-
цом и матерью. Премьер-
министр Великобритании 
Дэвид Кэмерон вроде бы 
не гей, но клянется прирав-
нять гомосексуальные бра-

ки к традиционным до сле-
дующих парламентских вы-
боров. Как объяснить этот 
задор?  

*  *  *
Мне видятся две причи-

ны происходящего. Одна 
- очевидная. И, что бы там 
кто ни говорил, это поте-
ря Западом нравственных 
ориентиров. На между-
народной арене она про-
является в том, что мож-
но финансировать убийц 
в Сирии, но одновремен-
но расшаркиваться перед 
монаршим семейством 
Саудовской Аравии (где, 
кстати, за гомосексуализм 
казнят). А внутри самих от-
дельно взятых «прогрес-
сивных стран»... В той же 
Франции, хотя инициативу 
Франсуа Олланда осудили 
все без исключения рели-
гиозные конфессии, голос 
верующих не решающий. 
64% французов называют 
себя католиками, но лишь 

4,5% - практикующими. 
В то же время в стране 
6,5% называющих себя го-
мосексуалистами или би-
сексуалами. И все практики.

В 2008 году в штате Не-
браска, где участились слу-
чаи убийства детей, была 
отменена уголовная ответ-
ственность за отказ от них. 
Но местные власти забыли 
конкретизировать, что речь 
идет только о младенцах. 
Результат: в течение двух 
месяцев после принятия 
закона в больницах и по-
лицейских участках были 
оставлены 36 детей, и 22 из 
них оказались подростками 
старше тринадцати лет. В 
Небраску стали съезжать-
ся люди из других штатов 
и сдавать ненужное потом-
ство. Закон решили срочно 
переписать. 21 ноября 2008 
года, в последний день его 
действия, в Небраску при-
ехала какая-то женщина из 
Калифорнии и оставила в 
одной из больниц 14-лет-
него сына. 

Чем больше в таких об-
ществах орущего нетради-
ционного, тем проще ими 
управлять, выдавая за тор-
жество свободы особенно-
сти спаривания, а за демо-
кратию - легальную воз-
можность пудрить мозги 
несовершеннолетним.

В США всерьез обсужда-
ется новая модель семьи - 
несколько матерей-одино-
чек, живущих вместе. Уже 
две трети чернокожих аме-
риканок растят детей без 
отцов. В Европе в браке 
не состоят около 40% ма-
терей. Аплодисменты пе-
редовикам?

Но вторая причина «на-
ступления гомосексуализ-
ма» не столь очевидна. Ее 
можно только предполо-
жить, доказать - невозмож-
но. Эволюционные биологи 
указывают, что истоки го-
мосексуализма до сих пор 
не вполне понятны. По за-
конам природы любые от-
клонения от нормы должны 
каким-то образом позитив-
но влиять на репродукцию 
(людей, обезьян и т. д.). От 
гомосексуалистов потом-
ства куда меньше, чем от ге-
теросексуалов. Так почему 
же естественный отбор их не 
уничтожил? Биологических 
корней у гомосексуализма 
нет. Никаких генов, предо-
пределяющих сексуальную 
ориентацию, не выявлено, 
хотя вопли первооткрыва-
телей периодически разда-
ются. И вот гипотеза, кото-
рая мне кажется экстрава-
гантной, но оригинальной: 
гомосексуализм - явление, 
сдерживающее рост избы-
точного населения. Так ли? 
Знает один Бог.

*  *  *
«И хотя нам прошлого 

немного жаль, лучшее, ко-
нечно, впереди», - поется в 
песенке «Голубой вагон». 
Уповаю на то, что наш по-
езд, к которому неразрыв-
но прицеплен этот качаю-
щийся вагон, не сойдет с 
рельсов и не перевернется.

Голубой вагон бежит, качается
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На вопросы 
отвечает 
известный адвокат, 
председатель 
Комиссии 
Общественной 
палаты РФ 
Анатолий КУЧЕРЕНА. 
Свои вопросы присылайте 
на почтовый адрес «КП» 
или по электронной почте 
dobruhak@kp.ru

■  КТО ДОЛЖЕН ОПЛАЧИВАТЬ 
МЕДОСМОТР РАБОТНИКОВ?
Я работаю воспитателем в детском 

саду. Два раза в год мы проходим мед-
осмотр. Подскажите: за чей счет он 
должен быть по закону?

Татьяна.
Трудовой кодекс предусматривает обя-

занность работодателя организовывать за 
свой счет обязательные предварительные 
(при поступлении на работу) и периодиче-
ские (в течение трудовой деятельности) 
медицинские осмотры работников. Это 
правило закреплено в статье 213 ТК РФ.

■  НЕ ПОДОШЕЛ ТОВАР 
ИЗ АПТЕКИ - КАК ЕГО СДАТЬ?
Мы купили в аптеке для бабушки 

костыль. Он ей не подошел. В апте-
ке отказались принять обратно, хо-
тя мы хотели купить ходунки взамен. 
Законно ли нам отказали?

Альбина.
Непродовольственные качественные 

товары, которые не подошли покупате-
лю по каким-либо параметрам (размер, 
габариты, комплектация и др.), не подле-
жат обмену и возврату, если они входят 
в соответствующий перечень, утвержден-
ный Постановлением правительства РФ 
от 19.01.1998 № 55. В пункте 1 этого 
перечня указаны в том числе:

✓ предметы санитарии и гигиены (из 
металла, резины, текстиля и других ма-
териалов),

✓ медицинские инструменты, приборы 
и аппаратура,

✓ лекарственные препараты.
При этом покупатель, разумеется, впра-

ве сдавать такие товары, если они име-
ют производственные недостатки (брак).

■  ПОЛАГАЕТСЯ ЛИ 
КОМПЕНСАЦИЯ 
ПРИ ОТМЕНЕ АВТОБУСА?
Я купил билет на междугородний 

автобус, а рейс отменили. Пришлось 
ждать до следующего дня, оплачи-
вать ночлег. Справку об отмене рей-
са по моему требованию не выдали. 
Какие у меня права, как что-либо до-
казать без справок?

Виктор.
Согласно пункту 1 статье 795 Граждан-

ского кодекса РФ за задержку отправле-
ния транспортного средства (или опозда-
ние его прибытия) перевозчик уплачивает 
пассажиру штраф в размере, установ-
ленном соответствующим транспортным 
уставом или кодексом, если не докажет, 
что задержка или опоздание имели место 
вследствие непреодолимой силы, устране-
ния неисправности транспортных средств, 
угрожающей жизни и здоровью пассажи-
ров, или иных обстоятельств, не завися-
щих от перевозчика.

Доказательствами в вашем случае мо-
гут служить свидетельские показания 
граждан, которые подтвердят в суде факт 
отмены рейса.

Обратите внимание: по Закону «О за-
щите прав потребителей» (ст. 15) также 
подлежит возмещению моральный вред, 
причиненный потребителю вследствие на-
рушения его прав исполнителем услуг. 
Размер компенсации морального вреда 
определяется судом и не зависит от раз-
мера возмещения имущественного вреда.

 
Подготовила Анна ДОБРЮХА.

ВАШ АНТИКРИЗИСНЫЙ
     АДВОКАТ
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Предложение для жителей Санкт-Петербурга и Ленобласти

ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА с 1 сентября 
по 10 декабря

Подпишись на первое полугодие 2013 года

 Тел. (812) 458-90-71

В фирменных магазинах «Комсомольская правда»:
�Гатчинская ул., д. 35А (ст. м. «Чкаловская»), пн. - пт., 
     с 11.00 до 19.00
�книжная ярмарка в ДК  имени Крупской, 
     первый этаж (ст. м. «Елизаровская»), ср. - вс., 
     с 10.00 до 18.00
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Ежедневный выпуск с понедельника по субботу + еженедельник
50057 Для всех подписчиков           228,99           1373,94 
84754  Для подписчиков прошлого полугодия           218,99           1313,94
31470  Для предприятий             348,99           2093,94 
 
Еженедельный выпуск («толстушка») по четвергам
50176   Для всех подписчиков                 75                 450
84755   Для подписчиков прошлого полугодия               70                 420
 
Ежедневный выпуск с понедельника по субботу
84750   Для всех подписчиков              168,99                                  1013,94
84756   Для подписчиков прошлого полугодия          158,99              953,94

Цена на 6 месяцев,
рублейИндекс

Цена на 1 месяц,
рублей

ПРИГЛАШАЕМ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ:
1

3

2

4

В любом почтовом отделении

По телефону (812) 921-74-62 

ПОДПИСКА

20
13

В Интеллектуальном бутике «Абзац» 
Бронницкая ул., д. 5 (cт. м. «Технологический институт»),  
тел. (812) 242-01-48

12+

Диана СКВОРЦОВА

На прошлой неделе 
правительство Санкт-
Петербурга утвердило 
проект планировки и 
межевания территории 
будущего обществен-
но-делового района. 
▼

Теперь застройщик мо-
жет приступить к строи-
тельству делового ком-
плекса, которое он пла-
нирует закончить через 
шесть лет. Разрешение на 
возведение первого эта-
па комплекса - высотной 
доминанты и стилобат-
ной части - получили еще 
17 августа. Уже определена 
подрядная организация, 
которая займется фунда-
ментом башни.

Об объектах, входящих в 
будущий общественно-де-
ловой комплекс, предста-
вители ОДЦ «Охта» под-
робно рассказали в ходе об-
щественных слушаний по 
проекту планировки и ме-
жевания территории «Лах-
та центра», состоявшихся 
31 августа. Цель значитель-
ной части этих объектов - 
повышение качества жиз-
ни Приморского района в 
целом. Предполагается, что 
общественно-деловой ком-
плекс станет местом, где 
любой горожанин сможет 
приятно и с пользой про-
вести время.  

В проекте «Лахта центр» 
будет представлен ряд про-

думанных общественных 
пространств. Например: 
единственный в городе ам-
фитеатр с видом на залив, 
планетарий, развивающий 
зал для детей, спортивный 
комплекс, многофункцио-
нальный зал-трансформер, 
кафе, рестораны, выста-
вочные пространства и 
обширная зеленая зона, 
включающая в себя пар-
ки и скверы. Для горожан 
будет предназначена также 
смотровая площадка дело-
вого комплекса, располо-
женная на высоте 378 ме-
тров. В целом, по офици-
альным данным, деловой 
функции в «Лахта центре» 

отведут 43 процента пло-
щади. Около трети терри-
тории займут социально-
культурные объекты, так 
что в будущем обществен-
но-деловой комплекс смо-
жет стать центром не толь-
ко деловой, но и культур-
ной жизни Приморского 
района.

Предполагается, что 
строительство «Лахта цен-
тра» будет способствовать 
благоустройству  близле-
жащих территорий. С пар-
ком 300-летия Петербур-
га его соединит пешеход-
ный мост, построенный 
по проекту молодых пе-
тербургских архитекторов. 

Это делается для того, что-
бы увязать благоустройство 
рекреационной зоны и тер-
ритории «Лахта центра». В 
самом парке, по информа-
ции застройщика, выпол-
нят укрепление берега гра-
нитными валунами, по ко-
торым пустят пешеходную 
дорожку. Так что прогулоч-
ная парковая зона станет 
композиционным допол-
нением территории «Лах-
та центра».

Фото: пресс-служба 
«Лахта центр».

«Лахта центр» привязали к местности О транспорте 
подумали 
заблаговременно

Принимая решение о строительстве де-
лового района в Лахте, застройщик при-
нимал во внимание развивающуюся транс-
портную сеть Приморского района. По 
словам исполнительного директора обще-
ственно-делового центра «Охта» Алексан-
дра Бобкова, этот фактор стал одним из 
определяющих в выборе нового места для 
расположения делового района.

- Приморский район имеет одну из наи-
более удобных характеристик транспорт-
ной доступности. В этом смысле он может 
соперничать только с Московским. Се-
годня транспортный вопрос здесь решен 
только наполовину: строят новые развяз-
ки, новые дороги. В район можно попасть 
из центра без остановок и без светофо-
ра. Строится Пироговская набережная, 
которая позволит попадать на КАД, про-
езжая вдоль Невы до Приморского шос-
се. С другой стороны - второе соединение 
Западного скоростного диаметра с коль-
цевой через Приморский проспект, завер-
шение которого ожидается, насколько я 
понимаю, уже зимой. Ну и в перспекти-
ве - соединение с южным участком ЗСД. 
Это все серьезно улучшит транспортную 
ситуацию, - говорит Павел Пикалев, гене-
ральный директор компании Penny Lane 
Realty в Санкт-Петербурге. - Те дороги и 
развязки, которые строят сейчас, были 
спроектированы задолго до «Лахта цен-
тра»: и Западный скоростной диаметр, 
и развязки, и расширение Приморско-
го шоссе - это все было, когда планиро-
вался еще «Охта центр». Тогда это, раз-
умеется, проектировалось для Примор-
ского района. 

Эксперт считает, что строительство та-
ких крупных объектов, как «Лахта центр», - 
не самоцель. Деловой центр нужно объеди-
нить с пользой для того района, где он рас-
положен. Выиграть от такого строительства, 
по его мнению, должны и жители района. 

- «Лахта центр» ведь не только для «Газ-
промнефти». Там расположатся и обычные 
деловые зоны, разместятся компании, ко-
торые будут развивать сопутствующие сфе-
ры. В целом развитие района будет улуч-
шаться, - говорит Павел Пикалев. - Еще на 
Охте, незадолго до того как «Охта центр» 
решили не строить, вспомните, как рай-
он поднялся в своем развитии. Сколько 
там появилось бизнес-центров именно на 
той волне, что там будет такой крупный 
«якорь». Тот участок даже после отмены 
строительства «Охта центра» приобрел 
определенный вес в городе. Думаю, При-
морский район после строительства «Лах-
та центра» тоже станет удобнее для жиз-
ни и работы. В том числе и в транспорт-
ном отношении: я полагаю, что никто не 
будет строить такой большой проект без 
того, чтобы обеспечить его транспортную 
доступность.

А В ЭТО ВРЕМЯ

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Директор Государствен-

ного музейного комплек-
са «Исаакиевский собор», 
председатель Обществен-
ного совета Петербурга Ни-
колай БУРОВ: 

- Я думаю, это шаг, кото-
рый город решился сделать. 
Мы все-таки живем в XXI ве-
ке, что-то должно меняться, в 
том числе и в архитектурном 
облике города. Если проект 
утвержден, значит, строитель-
ство вот-вот начнется. Можно 
уже конкретно обсуждать год 
окончания и ввода в действие 
этого объекта. Теперь хвати-
ло бы сил одолеть строитель-
ство. Это очень большое и за-
тратное предприятие, но у го-
рода много сил. В общем-то, 
это символ некоего граждан-
ского перемирия в обсужде-
нии проекта. 

Набережная «Лахта центра» 
соединится с парком 300-летия 

Петербурга пешеходным мостом.

К новому деловому центру хотят пустить дополнительные 
автобусы. А там, глядишь, и метро появится.
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По данным Ми-
нистерства об-
разования РФ, к 
началу текущего 
учебного года рос-
сийским школам не 
хватало 17,5 тысячи 
учителей. ▼

По словам министра обра-
зования, это не так уж мно-
го. Однако родительские фо-
румы все чаще пестрят сооб-
щениями, что «физику у нас 
ведет географ», а «уроков 
иностранного нет уже три 
месяца». Общая численность 
школьных учителей в стране 
за последние шесть лет со-
кратилась на 110 тысяч, при 
этом процентная доля моло-
дых педагогов снизилась на 
1%, а учителей старше пен-
сионного возраста - вырос-
ла на 2%.

Еще хуже обстоят дела с 
работниками здравоохране-
ния. По данным опять же со-
ответствующего Министер-
ства, в стране не хватает 
более 150 тысяч врачей и 
более 800 тысяч медицин-
ских сестер.

Среди самых распростра-
ненных причин «кадрового 
голода» бюджетной сферы, 
конечно, низкие заработные 
платы при высокой нагруз-
ке. Выпускнику медицинско-
го колледжа гораздо выгод-
нее пойти работать торговым 
представителем компании 
«Эвалар» или Vichi. А на во-
прос: «Куда идут работать 
выпускники педагогических 
вузов?» - на сайте «Ответы@
Mail.Ru» лаконично отвечают: 
«Не поверишь, они везде».

Правда, на вопрос о кадро-
вом дефиците образования, 
здравоохранения и культуры 
есть и другой ответ - недо-
статок социальной поддерж-
ки со стороны государства, 
падение престижа профес-
сий тех, кто, по словам Пре-
зидента РФ, «придает устой-
чивость развитию общества, 
служит опорой обществен-
ной морали».

Исправляя кадровый крен 
государственного корабля, 
российские власти обрати-
лись к теме мотивации рабо-
ты в бюджетной сфере. При-
оритет был обозначен - реги-
оны уже в 2012 году должны 
довести зарплату в бюджет-
ной сфере до средней по 
субъекту Федерации плюс 
продумать механизмы обе-
спечения бюджетников жи-
льем - ведомственным или 
собственным.

Одним из первых, еще в 
2010 году, начал реализо-
вывать свою программу жи-
лищной поддержки Санкт-
Петербург. А после принятия 
«Единой Россией» проекта 
«Учительский дом», создан-
ного по инициативе Влади-
мира Путина, подобные про-
граммы стали появляться и 
в других регионах страны. К 
примеру, в Нижегородской 
области новым жильем мо-
гут похвастаться около 500 
педагогов, на Кубани  - до 
1000. Приняты аналогичные 
программы в Саратовской, 
Самарской и других обла-
стях, в Пермском крае, в 
Удмуртии.

Тюменские власти шаг-
нули в этом вопросе еще 
дальше. В начале 2011 го-
да здесь стартовала реги-
ональная программа обе-
спечения бюджетников 
жильем, которая предусма-
тривает возможность полу-
чения льготного займа до 
миллиона рублей, выдавае-
мого на срок 10 лет под 1 
процент годовых: исключи-
тельно на приобретение жи-
лья. Кроме того, бюджетни-
ку  - участнику программы 
полагается дополнительная 
субсидия 400 тысяч рублей. 
И последний штрих: по 
100 тысяч рублей получает 
семья на каждого ребенка 
в возрасте до 23 лет. Ну а 
если ребенок появится в пе-
риод выплаты займа, то еди-
новременное пособие на не-
го увеличивается до 200 ты-
сяч рублей.

Старт этой программы 
придал серьезный импульс 
устойчивости тюменским пе-
дагогам и врачам. Несмо-
тря на то что участниками 
программы могут стать толь-
ко люди, проработавшие в 
бюджетной сфере больше 
10 лет, у молодежи тоже 
горят глаза: многие пове-
рили, что спустя несколько 
лет собственный дом станет 
доступен и для них - если не 
по программе «Молодая се-
мья», так по программе под-
держки бюджетников. Не 
пугает и перспектива обяза-
тельного продолжения тру-
дового стажа на том же ме-
сте в течение пяти лет: сти-
мул иметь свое жилье дает 
возможность работать не 
«вопреки обстоятельствам», 
а получая удовольствие от 
собственного труда.

Директора тюменских 
школ рассказывают, что по-
началу, как только програм-
ма была заявлена, учителя 
отнеслись к ней насторо-
женно. Необходимость воз-
вращать государству милли-
он пугала.

- Я действительно долго 
убеждала нашу учительни-
цу физики написать заяв-
ление,  - рассказывает ди-
ректор 29-й школы Тюмени 
Антонина Гаврилова. - Гово-
рила, что она молода, здо-
рова, без работы не оста-
нется. Потому что физики 
в городе нарасхват. Вооб-

ще, когда люди увидели, что 
программа работает, а еще 
в этом году нам добавили 
зарплату, и теперь учитель 
начальных классов при 18 
часах нагрузки стал полу-
чать больше 30 тысяч ру-
блей, желающих взять за-
ем в миллион рублей стало 
много. Только в нашей шко-
ле подано семь заявлений. 
Если эта программа будет 
работать и дальше, кадро-
вая проблема в городских 
школах будет решена пол-
ностью.

Итоги работы за два го-
да выглядят впечатляюще: в 
2011 году правительствен-
ными льготными займами 
воспользовались 796 се-
мей бюджетников, в 2012 
году в списках на участие 
в программе оказались 
790 семей.

Тюменская программа по 
обеспечению жильем бюд-
жетников, безусловно, явля-
ется пилотным вариантом. 
Ее нормы меняются, адап-
тируясь к реальной жизни. 
К примеру, изначально раз-
решалось приобретать жи-
лье только у застройщиков, 
потом стала доступной по-
купка квартиры и на вторич-
ном рынке - главное, чтобы 
износ жилья не превышал 
25%. В 2011 году в програм-
ме участвовали только учи-
теля и врачи, в 2012 году в 
перечень были включены ра-
ботники культуры, спорта, 
социальной защиты, служб 
занятости.

В Тюмени эту програм-
му называют «губернатор-
ской», так как она иниции-
рована руководителем обла-
сти Владимиром Якушевым. 
Сам же губернатор, судя по 
его словам, озабочен тем, 
что в связи с реализуемы-
ми в области льготными жи-
лищными программами  - а 
программа для бюджетни-
ков далеко не единствен-
ная  - подорожало жилье. 
Вариант урегулирования 
этого вопроса: развитие 
внутреннего рынка строи-
тельных материалов и сни-
жение себестоимости стро-
ительства. В любом случае, 
каковы бы ни были причи-
ны, побуждающие разви-
вать жилищное строитель-
ство, результат пойдет толь-
ко на пользу.
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Сертификаты на жилье получили 
в том числе и бюджетники Тобольска.

Кадровый крен 
бюджетной сферы

Аркадий МЕЛЬНИКОВ

Задачу не решить без примене-
ния новых материалов. ▼

Осень ознаменовалась новым вит-
ком цен на тарифы ЖКХ, с 1 сентя-
бря их подняли вновь, хотя населе-
ние еще не успело оправиться от рез-
кого роста тарифов в июле. «Ценовой 
удар» от роста тарифов превысил тем-
пы инфляции аж вдвое.

Можно много ругать чиновников, 
но суть дела такова, что затраты в 
ЖКХ настолько велики, что компен-
сировать их можно, лишь постоян-
но повышая тарифы. Доля затрат на 
коммунальные услуги средней рос-
сийской семьи уже превысила ана-
логичные показатели домохозяйств 
США и Европы, где коммунальные 
счета тоже являются предметом по-
стоянных обсуждений и едва ли не 
ключевым пунктом предвыборных де-
батов. А затраты велики потому, что 
тут течет, там улицу греет... Скажем, 
чтобы отопить квадратный метр жи-
лья, в России приходится тратить в 2 
- 3 раза больше энергии, чем в Евро-
пе. И если перестать «топить улицу», 
можно значительно снизить комму-
нальные платежи. Решить проблему 
могла бы существующая программа 
повышения энергоэффективности, 
но премьер Дмитрий Медведев рас-
критиковал правительство за то, что 
она реализуется медленно. Это заяв-
ление премьер сделал на недавнем 
совещании в Перми по применению 
новых материалов в строительстве, 
которое многие эксперты уже назы-
вают переломным.

- Низкая энергоэффективность - 
большая проблема и для жилых, и для 
производственных зданий. Очень ча-
сто мы отапливаем улицу, платим за 
это из собственного кармана. В Рос-
сии на 1 тыс. кв. м, напомню, расходу-
ется практически 20 т нефтяного эк-
вивалента, а в других странах с сопо-
ставимым климатом типа Норвегии, 
Дании, Финляндии, Швеции этот по-
казатель, по сути, в 2 раза меньше. Это 
тот индикатор, к которому мы долж-
ны стремиться, - сказал Медведев.

Решить задачу поручено Минэко-
номразвития и Минрегиону. До конца 
года чиновники должны сформиро-
вать новые требования к строитель-
ству. Но этот документ будет рабо-
тать не только для тех зданий, кото-
рые еще только строятся, но и для тех, 
что уже построены. Все, что в России 
отапливается, должно «жить» по но-
вым правилам. И суть этих правил - 
применение новых материалов и са-
мых современных технологий для то-
го, чтобы тепло не уходило на улицу.

В рамках той же пермской поездки 
премьер открыл производство одного 
из ключевых современных утеплите-
лей - пенополистирола, который до 
сих пор преимущественно импорти-
ровался из Китая и Кореи. «Пено-
полистирол - очень востребованный 
продукт на рынке и в нашей стране, и 
особенно в других странах. Нам еще, 
конечно, только предстоит внедрять 
его в жизнь. Пенополистирол отно-
сится к числу современных утеплите-
лей, потому что он создает принципи-
ально другую энергоэффективность, 
принципиально другую ситуацию с 
затратами тепла и целым рядом про-
чих моментов, снижая затраты на теп-
ло на 40%», - отметил Дмитрий Мед-
ведев.

Таким образом, если вы живете в 
старом доме, то будьте готовы к тому, 
что его ждет капитальный ремонт. Ко-
нечно, нельзя думать, что все старые 
дома одновременно будут ремонти-
ровать, но и затягивать это дело пра-
вительство не собирается. А если вы 
только планируете покупать жилье, 
эксперты советуют проверить, приме-
няются ли современные утеплители.

Пока в России популярность того 
же пенополистирола еще только на-
бирает обороты, например, при стро-
ительстве Новой Москвы планируется 
активно использовать этот материал, 
так же как и в программах по пересе-
лению из ветхого жилья, в Европе его 
уже давно и широко применяют, уте-
пляя как районы массовой застройки, 
так и индивидуальные проекты вроде 
загородных коттеджей и шале. Циф-
ры говорят сами за себя: 12 см пено-
полистирола по теплозащите заме-
нят 18 см минеральной ваты, 45 см 
дерева, 90 см керамзитобетона, 2 м 
10 см кирпича, 4 м 20 см железобетона.

Реформа ЖКХ дает возможность 
людям платить только за то, что ре-
ально потребили. В Европе и США та-
кая система существует давно, и она 
мотивирует как управляющие органи-
зации многоквартирных домов, так и 
собственников малоэтажного жилья 
заботиться о теплоизоляции. Для ев-
ропейцев звучит как аксиома - стои-
мость жилья определяется не затрата-
ми на его строительство, а затратами 
на протяжении всего цикла эксплуа-
тации дома или квартиры. В Сканди-
навии разработаны и уже немало по-
строено домов, которые практически 
не требуют отопления, тепла от само-
го человека и бытовых приборов до-
статочно для отопления, ведь оно не 
выходит наружу. Соответственно за-
траты на отопление равны нулю. Это 
не фантастика и для России. Просто 
у нас раньше не было стимула эконо-
мить. А теперь есть.

Перестать 
отапливать улицу
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Хотите платить меньше за «коммуналку»? Утепляйте дома.
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Россия практически полно-
стью утилизировала отслу-
жившие свой век атомные 
субмарины. ▼

Крупнейшие мировые державы, ко-
торые входят в «Группу восьми», в 
2002 году договорились об улучшении 
радиационной безопасности в мире. 
Россия на тот момент была одной из 
главных «болевых точек». Но с тех 
пор ситуация в нашей стране значи-
тельно улучшилась. Об этом сообщи-
ли представители стран - участ-
ниц программы Глобальное партнер-
ство «Группы восьми», собравшиеся 
на конференцию «Сотрудничество с 
Россией в области ядерной и ради-
ационной безопасности и решение 
проблем ядерного наследия Совет-
ского Союза».

«ПО КРУПНЫМ ОБЪЕКТАМ 
РАБОТЫ ЗАВЕРШЕНЫ»

- Радиационная безопасность в 
России за минувшие 10 лет значи-
тельно улучшилась, ряд проблем 
практически решен, - отчитался 
перед зарубежными коллегами-
атомщиками Олег Крюков, руко-
водитель Дирекции по ядерной и 
радиационной безопасности го-
скорпорации «Росатом».

Слова эксперта подтверждают-
ся фактами. За минувшие 10 лет, 
с момента передачи береговых баз 
ВМФ Министерства обороны в ве-
дение Росатома, утилизированы 192 
из 199 выведенных из состава ВМФ 
атомных подводных лодок. Созда-
ны и модернизированы специаль-

ные хранилища для ядерных отсе-
ков утилизированных подлодок на 
Кольском полуострове и Дальнем 
Востоке. Причем большинство этих 
отсеков уже перемещено в храни-
лище. Вывезены и переработаны 50 
тонн отработанного топлива. К на-
чалу 20-х годов будет вывезено еще 
40 тонн. И тогда, по словам атом-
щика, «задача будет решена». Кро-
ме того, за последние годы значи-
тельно улучшилась физическая за-
щита всех радиационно опасных 
объектов на северо-западе и Даль-
нем Востоке страны.

- Работы по программе Глобаль-
ное партнерство странами «вось-
мерки» решено продолжить и в 
следующие годы, - отметил Олег 
Крюков.

Успехи России в решении вопро-
сов ядерного наследия Советского 
Союза отметили и другие эксперты.

- Практически все работы по 
крупным объектам в России по 
этой программе завершены, - со-
общил директор программы Гло-
бальное партнерство Комиссари-
ата по атомной энергии Франции 
Александр Горбачев.

ВМЕСТЕ - ЭФФЕКТИВНЕЕ
В настоящее время Россия ве-

дет переговоры с участниками Гло-
бального партнерства о подъеме 
затопленных в советское время 
в Карском море АПЛ. В том числе 
и атомной подводной лодки К-27. 
Интерес к проектам по подъему 
затопленных АПЛ у стран - участ-
ниц партнерства возник после то-
го, как удалось разобрать аварий-
ную подлодку с реактором с жид-

кометаллическим теплоносителем.
- Это важная и масштабная про-

блема для нас и наших соседей, - 
говорит Крюков. - И мы ее поти-
хоньку начнем решать.

Какой прок от программы пар-
тнерства другим странам? Во-
первых, вопросы радиационной 
безопасности не имеют границ. Во-
вторых, все участники программы 
накопили в России огромный опыт 
и наработали технологии, которые 
будет полезно реализовать в других 
странах. Тем более что за 10 лет ко-
личество участников в этой програм-
ме увеличилось с 16 до 24 государств.

- Усилия стран - участниц про-
граммы Глобального партнерства из 
спонсорских переросли в партнер-
ские как с политической точки зре-
ния, так и с финансовой и техниче-
ской, - говорит Александр Горбачев.

- Проблемы России в области 
ядерного наследия не являются 
уникальными, - подвел итог ди-
ректор Института проблем безо-
пасного развития атомной энер-
гетики Леонид Большов. - Как по-
казывает опыт сотрудничества в 
рамках Глобального партнерства, 
вместе проблемы решаются гораз-
до эффективнее.
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Транспортировка атомной подлодки. 
Кажется, что в последний путь субмарину 

провожает целый плавучий город.

Когда усталая подлодка 
из глубины идет... на слом

Юрий РАПТАНОВ, председатель 
высшего совета экологической 
организации «Подорожник»:

«Неблагодарное дело 
считать себя умнее отцов»

- Главное достижение последнего десятилетия - 
эффективная, энергичная и наступательная работа 
Росатома. Ведомство заняло правильную позицию. 
Поэтому неудивительно, что негативная ситуация по 
ядерному наследию меняется к лучшему. Это каса-
ется и военных проектов, и проблемы захоронения 
отходов, и решения вопроса с Муслюмовом (речь 
идет о переселении целого села с берегов заражен-
ной радиацией реки). Причем историю с Муслюмо-
вом я считаю образцом для подражания, который 
необходимо тиражировать и в других областях: най-
дено грамотное решение, которое учитывает массу 
политических аспектов и не унижает людей.

Необходимо крайне осторожно относиться к про-
шлому. Не стоит идти на поводу у псевдоэкологиче-
ских течений, требующих закрытия всего и вся. На-
ши отцы создавали ядерный щит для защиты стра-
ны. Неблагодарное дело считать себя умнее отцов.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
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Не платишь три месяца по кредиту - 
рискуешь стать банкротом

Максим БРУСНЕВ

Государство раз-
решит гражданам 
объявлять себя не-
состоятельными. 
▼

Закон о личном бан-
кротстве граждан, о 
котором так долго го-
ворили, Госдума при-
няла в первом чтении. 
На его доработку уйдет 
еще около полугода, а 
в действие он вступит 
с начала 2014-го. Чи-
новники и парламен-
тарии уверяют, что это  
станет палочкой-вы-
ручалочкой для насе-
ления. Ведь закон как 
по нотам расписыва-
ет - что делать людям, 
которые не могут вы-
платить заем. 

Согласно законо-
проекту, для нача-
ла процедуры бан-
кротства достаточно 
лишь накопить долг в 
50 тыс. руб. и не пла-
тить по счетам три ме-
сяца. Подать иск в суд 
о признании гражда-

нина банкротом мо-
жет как он сам, так и 
его кредиторы.

Но пристукнуть мо-
лоточком по столу и 
объявить: «Вы бан-
крот!» - судья торо-
питься не станет. Суд 
вправе предоставить 
рассрочку на срок до 
пяти лет и вместе с 
кредиторами разра-
ботать план реструк-
туризации задолжен-
ности. Если же дохо-
дов у должника нет 
или план постепен-
ного погашения дол-
га провалился, запу-
скается процесс описи 
и распродажи имуще-
ства.

При этом закон не 
позволяет отнять по-
следнее: наличные 
деньги до 25 тыс. руб., 
одежду, бытовую тех-
нику общей стоимо-
стью до 30 тыс. руб. 
Также у должника 
нельзя отобрать един-
ственное жилье (за ис-
ключением ипотеч-
ной квартиры, кото-
рая находится в залоге 

у банка). Если после 
этого глобального 
отъема и распродажи 
долги полностью по-
гасить не удастся, они 
просто списываются, 
прощаются. Подавать 
на банкротство граж-
дане смогут не чаще 
чем через пять лет. Но 

очевидно, что кредит-
ная история челове-
ка будет испорчена 
и вряд ли какой-то 
из банков согласится 
выдать ему новый за-
ем даже через пять лет.

Закон, конечно, 
еще предстоит дора-
ботать. Например, во-
просы вызывает тот 
же запрет на отъем 
единственной недви-

жимости, ведь особ-
няк хрущевке рознь, 
и если не прописать, 
о каком именно жи-
лье идет речь, мы по-
лучим волну махина-
ций. Изменить могут 
и сумму долга, с ко-
торой должник впра-
ве начинать процедуру 
банкротства, увеличив 
ее с 50 до 100 или да-
же 500 тысяч рублей.

Павел МЕДВЕДЕВ, 
доктор экономических наук:

Это реальная помощь для тех, 
кто не справляется с долгом

- Сейчас наше законодательство совер-
шенно абcурдное для должников - физи-
ческих лиц. Потому что они должны без 
конца - заработали копеечку, должны от-
дать ее кредитору. Если не дай бог долж-
ник умирает и родственники вступают в на-
следство, то долг переходит на родственни-
ков. То есть долг существует бесконечно. 

С одной стороны, термин «банкротство» 
вроде бы страшный и неприятный, но с дру-
гой - означает он все-таки, что душу долж-
ника мы на покаяние отпускаем. И не бу-
дем ждать следующей заработанной копе-
ечки, чтобы и ее отобрать, а смотрим на 
то, что есть у должника сегодня - сколько 
денег, сколько собственности, которую 
можно продать. Продают, долг погаша-
ют и говорят - все, дело закрыто. Потому 
что оставшаяся непогашенной часть дол-
га списывается, и гражданин может даль-
ше жить спокойно.

Большая часть законопроекта посвящена 
не банкротству как таковому, это крайняя 
мера, а реструктуризации задолженности. 
Человеку предоставляется передышка на 
несколько месяцев или уменьшаются еже-
месячные платежи, правда, выплачивать за-
долженность придется более длительный 
срок. Это спасает человека, его кредит-
ную историю, и банку это тоже выгодно, 
потому что он получает свои деньги назад.

Обсудить эту 
тему 

вы можете 
на сайте

kp.ru/1740

СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

ЛИЧНЫЕ 
ДЕНЬГИ
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Вопреки стереоти-
пу народ не спешит 
уезжать из России. 
▼

Два месяца назад со-
циологическое агент-
ство «Ромир» огоро-
шило публику неожи-
данным результатом 
опроса: 31% росси-
ян хотели бы эмигри-
ровать за рубеж. При 
этом еще семь лет на-
зад таких желающих 
было всего 19%. Полу-
чается, что в класси-
ческой группе мужиков, 
соображающих на тро-
их, один уже мыслями в 
США или Германии? А 
сколько же это получа-
ется в масштабах всей 
страны из 143 милли-
онов? Сорок с лишним 
миллионов! Но так ли 
это на самом деле? 
Что стоит за этими 
странными цифрами?

Как свидетельству-
ют официальные дан-
ные ФМС России, за 
первые 9 месяцев ны-
нешнего года от рос-
сийского паспорта в 
связи с отъездом из 
страны отказались все-
го 5 (пять!) человек. В 
то время как получили 
красную книжку с ор-
лом за те же девять ме-
сяцев 66 тысяч! То есть 
в этом плане идея «на-
до валить», мягко го-
воря, не подтвержда-
ется практикой.

- Когда социологи-
ческие службы спра-
шивают людей: «Хо-
тите ли вы уехать?» 
- то на самом деле лю-
ди отвечают на другой 
вопрос: «Нравится ли 
вам жить там, где вы 
живете? Хотели бы вы 
поменять место жи-
тельства?» - объяснил 
«КП» феномен предсе-
датель Наблюдатель-
ного совета Институ-
та демографии, мигра-
ции и регионального 
развития Юрий Круп-
нов. - Это практиче-
ски никак не связано 
с вопросом: будет ли 
человек переезжать за 
границу или нет? Это 
как жена говорит му-
жу: «Ты козел, я не хо-
чу с тобой жить». Она 
это говорит, но вовсе 
не значит, что завтра 
встанет и уйдет. Таким 
образом она просто хо-
чет выразить свое же-
лание изменить ситу-
ацию.

- То есть тут уже 
встает проблема пра-
вильной трактовки по-
добных опросов?

- Конечно, букваль-
но трактовать их, что 
треть завтра уедет, ин-
теллектуально безгра-
мотно.

Между прочим, по-
добные опросы про-
водятся во всем мире, 
и что же на выходе? 
Gullup Media прове-
ло исследование в 10 
ведущих странах ми-
ра, и получилось, что 
Россия в нем по чис-

лу желающих сва-
лить... лишь на 9-м ме-
сте! Меньше - только 
во Франции. Даже из 
Японии больше на-
роду хочет уехать. Из 
вроде бы вполне бла-
гополучных, но лиди-
рующих в опросе Ве-
ликобритании и Гер-
мании хочет уехать на 
10% больше граждан, 
чем из России.

Можно попробо-
вать посмотреть на 
проблему с другой 
стороны. На сайте 
Федеральной службы 
госстатистики опу-
бликованы данные 
по количеству граж-
дан России, офици-
ально выбывших из 
страны и въехавших 
в нее. Статистика ве-
дется по снятию и по-
становке на учет по 
месту проживания. 
Да, конечно, не все, 
кто выезжает пожить 
за рубежом, снимают-

ся с учета в России и 
отказываются от па-
спорта, от прописки. 
Но, с другой стороны, 
эта статистика позво-
ляет определить чис-
ло тех, кто точно по-
кинул родину.

- Люди, которые уез-
жают насовсем, все 
же снимаются с уче-
та, - прокомментиро-
вала цифры специа-
лист Росстата Марина 
Рахманинова. - Друго-
го механизма учета у 
нас нет. Есть страны, 
которые вовсе просто 
не принимают тех, кто 
с учета не снялся. Та-
кими были Германия, 
Израиль, хотя сейчас у 
них законодательство 
стало мягче в этом пла-
не. А есть страны, ко-
торым это безразлич-
но. Но в целом то, что 
цифры уехавших из 
России за последнее 
десятилетие во много 
раз снизились, объяс-

няется еще и измене-
нием уровня жизни. 
Сейчас в нашей стра-
не стало жить замет-
но лучше.

О чем же гово-
рят упрямые факты? 
За последние 15 лет 
эмиграция из России 
уменьшилась с 232 987 
человек в год (1997 
г.) до 33 578 человек 
(2010 г.). В 7 раз! При 
этом надо понимать, 
что существенная до-
ля в нынешних циф-
рах (21 206 человек из 
33 тысяч выбывших) - 
это жители СНГ, мно-
гие из которых при-
езжали в Россию на 
заработки и потом 
вернулись домой.

Но даже эта при-
ливно-отливная ми-
грация дает сальдо в 
пользу России: на од-
ного отъезжающего - 
четверо приезжающих. 
Хотя массовый отъезд 
русских из республик 

Средней Азии на ро-
дину давно уже закон-
чился. Правда, это ка-
сается относительно 
стабильных Казахста-
на, Беларуси, Украи-
ны, Азербайджана. А 
вот из Молдовы, Кир-
гизии, Таджикистана 
и Узбекистана, Арме-
нии поток мигрантов 
к нам не ослабевает. 
Наоборот, после за-
тишья середины ну-
левых годов, с нача-
лом экономического 
кризиса, граждане из 
этих республик хлы-
нули в Россию с удво-
енной силой.

Одновременно с 
этим число людей, 
уезжающих ежегодно 
в те страны, куда на-
ши люди традицион-
но отбывали на ПМЖ, 
сократилось в 10 и бо-
лее раз. В Германию 
в 1997 году уехали 48 
363 человека, а в 2010 
году - всего 3725. В 
Израиль в 1997 году - 
12 873, а в 2010 году - 
947. Даже в США, куда 
традиционно «утека-
ли русские мозги», по-
ток сжался до тонко-
го ручейка: 9087 чело-
век в 1997 году, 1461 - в 
2010-м.

Любопытно, что 
на этом фоне число 
приезжающих в Рос-
сию жить, например 
из Германии, все по-
следние пятнадцать 
лет остается практи-
чески стабильным - 
на уровне 2500 - 3000 
человек в год.

Эмиграция

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Не надейтесь, 
я не уеду
Дмитрий СМИРНОВ

Кто бы спорил: смотреть из окна 
на море в Барселоне, где солнце, 
Гауди и Лионель Месси, куда ин-
тереснее, чем на забор цементного 
элеватора в Москве, где свинцовое 
небо и вечные пробки. Тем более 
что стоимость этих окон с прилега-
ющими к ним домами-квартирами 
примерно одинакова. Тем более что 
не надо для этого продавать все, об-
вязываться поясом с вшитыми цар-
скими червонцами и нелегально пе-
реходить границу по льду Финского 
залива. Тем более что в случае чего 
всегда можно и вернуться.

Вот все, кому хоть раз в голову 
приходили подобные мысли, и от-
вечают «да» на опросах «Хотели бы 
вы уехать?». Но это не значит, что 
они завтра бросят кто-то работу, 
кто-то родителей, кто-то друзей в 
гараже, а кто-то свой кружок ма-
краме и отчалят в Испанию или 
Италию.

Просто сейчас вектор такой: уе-
хать и попытаться начать заново 
(так ведь и не совсем заново!) ка-
жется более простым вариантом, 
чем разобраться со своей жизнью 
здесь. Но это тоже показатель, что 
страна меняется. А значит, через 
сколько-то лет изменится и век-
тор. И может оказаться, что перед 
тобой не глухая стена государствен-
ной машины, а что у нас очень да-
же ничего, надо только немного (ну 
пусть даже и много!) подправить. 
По крайней мере все, кто не уез-
жает, в глубине души в это верят.
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ТОЛЬКО СТАТИСТИКА
ПРИЕХАЛИ В РОССИЮ*

1997 1998 1999 2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010
Прибыло 597 651 513 551 379726 359 330 193 450 184 612 129 144 119 157 177 230 186 380 286 956 281 614 279 907 191 656
в том числе 
из СНГ 547 386 467 028 343082 326 561 173 976 167 940 114 121 105 488 163101 170 851 263 277 261 170 261 495 171 940

Азербайджан 29 878 22 210 15902 14 906 5587 5635 4277 2584 4600 8900 20 968 23 331 22 874 14 500
Армения 19 123 16 780 14677 15 951 5814 6802 5124 3057 7581 12 949 30 751 35 216 35 753 19 890
Беларусь 17 575 13 760 11549 10 274 6520 6841 5309 5650 6797 5619 6030 5865 5517 4894
Казахстан 235 903 209 880 138521 124 903 65 226 55 706 29 552 40 150 51 945 38 606 40 258 39 964 38 830 27 862
Киргизия 13 752 10 997 10370 15 536 10 740 13 139 6948 9511 15 592 15 669 24 731 24 014 23 265 20901
Молдова 13 750 10 762 9037 11 652 7569 7562 6391 4816 6569 8649 14 090 15 519 16 433 11814
Таджикистан 23 053 18 396 12116 11 043 6742 5967 5346 3339 4717 6523 17 309 20 717 27 028 18188
Туркмения 16 501 10 509 7998 6738 4402 4531 6299 3734 4104 4089 4846 3962 3336 2283
Узбекистан 39 620 41 800 41615 40 810 24 873 24 951 21 457 14 948 30 436 37 126 52 802 43 518 42 539 24 100
Украина 138 231 111 934 81297 74 748 36 503 36 806 23 418 17 699 30 760 32 721 51 492 49 064 45 920 27 508
из других стран 50 265 46 523 36644 32 769 19 474 16 672 15 023 13 669 14 129 15 529 23 679 20 444 18 412 19716
Германия 2379 2425 1894 1753 1627 1962 2692 3117 3025 2900 3164 3134 2585 2621
Грузия 24 517 21 059 19626 20 213 9674 7128 5540 4886 5497 6806 10 595 8806 7454 5245
Израиль 1626 1528 1425 1508 1373 1670 1808 1486 1004 1053 1094 1002 861 814
Китай 2861 6854 3871 1121 405 410 346 212 432 499 1687 1177 770 1380
США 668 635 522 439 432 455 484 518 396 411 578 551 575 653

УЕХАЛИ ИЗ РОССИИ
Выбыло 232 987 213 377 214963 145 720 121 166 106 685 94018 79 795 69 798 54 061 47 013 39 508 32 458 33 578
в СНГ 143 675 128 117 125233 80 510 60 231 51135 45 142 36 277 35 418 34 669 30 726 25 542 20 326 21 206
Азербайджан 4302 3915 3847 3187 2170 1704 1771 1336 1274 1366 1355 1258 1130 1111
Армения 2578 2356 2243 1519 1362 1114 1098 654 620 686 728 1032 983 698
Беларусь 18 928 19 035 19151 13 276 11 175 8829 7016 5671 6034 6318 5302 3954 2573 2899
Казахстан 25 364 26 672 25037 17 913 15 186 13 939 14 017 12 504 12 437 11 948 10 211 7483 7232 7329
Киргизия 6296 5310 3681 1857 1333 1080 959 656 473 605 668 648 674 641
Молдова 5715 4766 4275 2237 1660 1385 1234 907 786 636 629 551 648 617
Украина 69 116 57 318 58922 35 601 24 026 20 585 16 744 13 115 12 640 11 926 10 536 8941 5737 6278
в другие страны 89 312 85 260 89730 65 210 60 935 55 550 48 876 43 518 34 380 19 392 16 287 13 966 12 132 12 372
Германия 48 363 46 218 47929 40 443 43 682 42 231 36 928 31 876 21 458 8229 6486 4916 4115 3725
Грузия 3286 2933 2574 1802 1339 964 939 740 691 593 603 572 629 459 
Израиль 12 873 12 778 20026 9407 4835 2764 2048 1733 1745 1408 1202 1040 894 947
Канада 1333 1181 1190 841 812 725 701 783 628 552 571 516 457 497
Китай 1222 4249 2797 658 156 151 86 154 456 196 56 53 57 248
США 9087 6919 5912 4793 4527 3134 3199 2919 4040 3109 2108 1722 1440 1461

* Человек (по данным Росстата).

На одного отъезжающего - 
четверо приезжающих

Надо ли уезжать 
из России? Ждем 

ваших мнений 
на сайте

kp.ru/1733
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Среда,
28 ноября

Холодная пища без 
раст. масла

Пятница,
14 декабря

Горячая пища 
с раст. маслом

Четверг,
20 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Суббота,
8 декабря

Холодная пища без 
раст. масла

Среда,
26 декабря

Горячая пища 
с раст. маслом

Вторник,
1 января

Холодная пища без 
раст. масла

Среда,
2 января

Горячая пища 
без раст. масла

Четверг,
3 января

Холодная пища без 
раст. масла

Пятница,
4 января

Горячая пища 
с раст. маслом

Суббота,
5 января

Воскресенье,
6 января

Рождество 
Христово. 

Окончание поста. 
Сегодня 

(и до Крещенского 
сочельника, 
18 января) 
можно все

Понедельник,
7 января

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Суббота,
15 декабря

Холодная пища без 
растительного масла

Пятница,
21 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Воскресенье,
9 декабря

Горячая пища 
с раст. маслом

Четверг,
27 декабря

Пятница,
30 ноября

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Воскресенье,
16 декабря

Холодная пища 
без раст. масла

Среда,
5 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Суббота,
22 декабря

Горячая пища 
без раст. масла

Понедельник,
10 декабря

Холодная пища без 
раст. масла

Пятница,
28 декабря

Суббота,
1 декабря

Горячая пища 
без раст. масла

Понедельник,
17 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Воскресенье,
23 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Вторник,
11 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Суббота,
29 декабря

Воскресенье,
2 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Вторник,
18 декабря

Горячая пища 
без раст. масла

Понедельник,
24 декабря

Холодная пища без 
раст. масла

Среда,
12 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Воскресенье,
30 декабря

Память святителя Николая, архиепископа 
Мир Ликийских, чудотворца.

Рыба, горячая пища с раст. маслом, вино

Среда, 19 декабря. 
Большой праздник

Введение во храм Пресвятой Богородицы. 
Вторник, 4 декабря. Большой праздник

Понедельник,
3 декабря

Четверг,
6 декабря

Холодная пища без 
раст. масла

Пятница,
7 декабря

Горячая пища 
с раст. маслом

Вторник,
25 декабря

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Четверг,
13 декабря

Горячая пища 
без раст. масла

Понедельник,
31 декабря

Пост могут не соблюдать: 
больные, пожилые, беремен-
ные, дети и люди, занятые на 
тяжелой физической работе.

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

По преданию, родители Богородицы, св. Иоаким 
и Анна, дали обет посвятить девочку Богу, 

привели 3-летнюю Марию в Иерусалимский храм. 
Рыба, горячая пища с раст. маслом, вино

Материалы подготовили Екатерина РОЖАЕВА, Алексей СТЕФАНОВ и Павел КОРЧАГИН.

Холодная пища без 
раст. масла

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Горячая пища 
без раст. масла

Четверг
29 ноября

Рождественский Рождественский 
сочельник. сочельник. 

Строгий пост. Строгий пост. 
Не едят Не едят 

до первой звезды. до первой звезды. 
Разговляются Разговляются 

сочивомсочивом

Рыба, горячая пища 
с раст. маслом

Первый день 
Рождественского поста. 

Холодная пища без 
растительного масла
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Окончание. 

Начало на < стр. 1.

История с брилли-
антами певицы, скан-
дальный аукцион толь-
ко добавили ажиотажа. 
Не обошли эту тему и 
авторы будущего филь-
ма. Но фильм не толь-
ко об этом. Как рас-
сказал «КП» режиссер 
Александр Павловский, 
сценарий напоминает 
«компот» из публика-
ций в газетах, фрагмен-
тов телепередач и ви-
деозаписей. Консуль-
тировались с друзьями 
и родственниками Зы-
киной.

По замыслу авто-
ров, Зыкину в возрасте 
должна была играть на-
родная артистка СССР 
Элина Быстрицкая. В 
молодости они дру-
жили и сохранили до-
брые отношения на всю 
жизнь. На 80-летии пе-
вицы Элина Авраамов-
на была среди самых 
дорогих гостей. Ког-
да шла работа над сце-
нарием, Быстрицкая, 
как утверждает режис-
сер Александр Павлов-
ский, вносила правку. 
Мы позвонили актри-
се, чтобы узнать, ка-
кие именно замечания 
сделала Элина Авраа-
мовна. 

БЫСТРИЦКАЯ 
НЕ ЧИТАЛА 
СЦЕНАРИЯ

- Со мной никто не 
согласовал ни участие 
в фильме, ни сценарий,  
- удивила нас Быстриц-
кая. - Некоторые ре-
жиссеры думают, что у 
них есть право распоря-
жаться актерами. Или, 
если сообщить в прес-
се, что у них снимает-
ся такая-то актриса, то 
она уже не откажется. 
Такой способ давления. 
Но это не мой случай.

Мне действительно 
звонили с телевидения 
по поводу этого филь-
ма. Разговор был не 
конкретный. Я сказа-
ла, что у Зыкиной был 
большой творческий 
путь и большие побе-
ды. Со мной согласи-
лись. Но сценарий ни-
кто не прислал. О ка-
кой правке может быть 
речь, если я в глаза не 

видела сценария? И как 
можно соглашаться на 
работу, его не читая? Я 
очень уважаю память 
Людмилы Георгиевны. 
Она была великой пе-
вицей и моей сердечной 
подругой, очень творче-
ской личностью. Если 
снимать о ней фильм, 
то о ее творчестве. Увы, 
в последнее время вспо-
минают ее имя в связи с 
бриллиантами. Я опаса-
юсь, что в фильме будет 
акцент на этой истории.

- Вас еще можно уго-
ворить сняться в этом 
фильме?

- Уговаривать меня 
бесполезно.

ДИРЕКТОРА 
ЗЫКИНОЙ 
ОТФУТБОЛИЛИ

Еще больше вопросов 
возникло после разго-
вора с Ксенией Рубцо-
вой, директором «До-
ма Людмилы Зыкиной».

- Когда узнала, что бу-
дет сниматься фильм о 
Людмиле Георгиевне, 
обрадовалась, - при-
зналась нам Ксения. 
- Позвонила режис-
серу Александру Пав-
ловскому, сказала, что 

готова поделиться ар-
хивными материалами. 
Есть фотографии, home 
video, съемки с концер-
тов, последние кадры 
ее юбилея в «Метропо-
ле», словом, много до-
кументального матери-
ала, который я предо-
ставлю безвозмездно. 

Друзья детства мог-
ли бы рассказать мно-
го интересного о ней. 
Публика воспринимала 
Зыкину королевой рус-
ской песни, но никто не 
видел ее слез, с каким 
трудом она пробива-
ла свои проекты. Пом-
ню историю, когда ор-
ганизаторы концерта, 
который инициирова-
ла Людмила Георгиев-
на, не расплатились с 
режиссером. Тогда она 
сняла свои сережки и 
отдала их вместо гоно-
рара. Это очень харак-
терный для нее посту-
пок, факт, говорящий 

больше, чем история с 
пропажей ее брилли-
антов.

Павловский сказал, 
что все это интересно, 
мол, в ближайшее вре-
мя обязательно встре-
тимся. Но прошла не-
деля, другая... Никто не 
звонит, а съемки нача-
лись. В газетах пишут, 
что снимается Бы-
стрицкая, с которой я 
работаю. Я снова зво-
ню Павловскому. Меня 
вежливо отфутболили...

Конечно, любое про-
изведение, рассказыва-
ющее о реальных лю-
дях, содержит элемен-
ты художественного 
вымысла. Но все-таки 
правда должна быть 
главенствующей.

РОДСТВЕННИКИ 
НЕ ЯВЛЯЮТСЯ 
МОРАЛЬНЫМ 
АВТОРИТЕТОМ

Насколько со-
бытия в фильме 
соответствуют 
реальной жизни 
певицы, и вооб-
ще допустим ли 
художествен-
ный вымысел, 
когда речь идет 

о наших современни-
ках, ушедших недавно? 
Эти вопросы мы задали 
одному из продюсеров 
сериала, телеведущему 
Алексею Пиманову.

- Когда вышел знаме-
нитый фильм братьев 
Васильевых «Чапаев», 
родственники Василия 
Ивановича были оби-
жены именно на ре-
жиссеров, - сообщил 
нам Пиманов. - Мол, 
в жизни все было ина-
че... Сын возмущался, 
что его отца после этого 
фильма сделали героем 
анекдотов. Была масса 
обид и претензий. Но, 
положа руку на сердце, 
если бы не этот фильм, 
многие помнили бы се-
годня героя Граждан-
ской войны? Вот она, 
великая сила искусства.

Относиться к художе-
ственному фильму как к 
абсолютной истине не-
верно. И то, что кто-то 
будет находить «истори-
ческое» несоответствие, 
меня не удивляет. Дру-
гой вопрос: искажает 
фильм образ реального 
человека или нет? Мне 
кажется, мы делаем хо-
рошее, доброе кино о 
великой женщине.

- Кто консультировал 
сценаристов?

- В основе сценария 
- дневники Людмилы 
Георгиевны и докумен-
тальные фильмы, где 
она сама рассказывает 
о своей жизни. Про ее 
бриллианты мы говорим 
ровно столько, сколько 
об этом писали СМИ.

- Вы к родственникам 
Людмилы Георгиевны об-
ращались?

- Для меня они не яв-
ляются моральным ав-

торитетом. История с 
ее наследством - это 
безобразие. Мы не об-
ращались к тем, кто 
проводил аукцион ее 
драгоценностей, к ми-
лиционерам, которые 
позволили родственни-
кам выставить эти дра-
гоценности на продажу. 
В то время, как брил-
лианты находились 
под арестом. Для че-
го к этим людям обра-
щаться? Чтобы они рас-
сказали, как незаконно 
это дело провернули?..

А советоваться со все-
ми, кто был знаком с Зы-
киной, нелепо. У каждо-
го будет своя правда.

- Почему Быстрицкая 
отказалась сниматься?..

- Элина Авраамовна 
деликатно отказалась 
по состоянию здоро-
вья. Зыкину в возрасте 
будет играть Вера Сот-
никова, ей сделали воз-
растной грим.

По существу, мы за-
канчиваем нашу исто-
рию 80-ми годами про-
шлого века, поездкой 
Зыкиной в Афганистан, 
когда она едва не раз-
билась в авиакатастро-
фе. Вертолет, в котором 
она летела, начал падать. 
С ней летел ее послед-
ний муж Виктор Гридин. 
За давностью лет не так 
много осталось свидете-
лей и очевидцев тех со-
бытий. Поэтому за ос-
нову сценария мы взяли 
дневники Зыкиной и до-
кументальные фильмы.

Не надо строить об-
винения только на том, 
что мы кому-то не по-
звонили и не прокон-
сультировались. Нель-
зя судить о фильме, 
пока он не вышел на 

экраны. Людми-
ла Георгиевна - 
великая женщи-
на и потрясаю-
щий человек. 
Глыба. И это в 
фильме - главное.

Подготовила 
Анастасия 

ПЛЕШАКОВА.
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В молодости Людмила Зыкина (актриса Елена Дудина) 
была боевая девушка. Могла за себя постоять и за своего парня. 

Еще больше 
материалов 

о сериале читайте 
на сайте

kp.ru/1741

Самые вкусные новости 
кино и шоу-бизнеса 

в программе 
«Светская кухня» 
в пятницу в 21.20, 

в субботу и в воскресенье 
в 20.20 (мск)

СаСаС м

Быстрицкая отказалась Быстрицкая отказалась 
сниматься в роли Зыкинойсниматься в роли Зыкиной



Елена ЛИВСИ 

А «Майкл Джексон» ради 
сходства со звездой сде-
лал пятнадцать пластиче-
ских операций. ▼

Таинственна и привлека-
тельна жизнь звезд! Она ма-
нит светом софитов, ярки-
ми одеждами, поклонением 
миллионов фанатов и мифи-
ческим счастьем. 

Но шоу-бизнес жесток, и 
лишь самым выносливым и 
удачливым удается достичь 
цели. 

В гости к «Комсомолке» за-
ходили два интересных чело-
века, волею судеб и своих же-
ланий ставших двойниками 
Леди Гаги и Майкла Джексо-
на. 

КАК БУДТО ГАГА 
Мы напряглись в ожидании: 

шутка ли - увидеть звезд та-
кого уровня, хоть и дублеров. 
Так сказать, хоть таким обра-
зом прикоснуться к легенде. 

«Леди Гага» появилась пер-
вой. В немыслимом блестя-
щем наряде и колготках в се-
точку, с блондинистыми пря-
дями, спадающими на лицо, в 
очках и с алыми губками бан-
тиком. 

- Они не любят, когда их на-
зывают двойниками, - сразу 
предупредил продюсер, выис-
кивающий двойников, Павел. 
- Предпочитают иностранное 
«трибьют». Отличие в том, что 
двойники поют под фанеру, а 
они - вживую. Это настоящее, 
полноценное трибьют-шоу. 

- Но я не имею права ис-
пользовать сам псевдоним Ле-
ди Гага, - добавила «Леди Гага 
- 2» певица Виктория Класки. 
- Поэтому на афишах пишут 
Maybe GaGa («Типа Гага»).   

И в самом деле, Класки 
очень похожа на Гагу. Поми-
мо внешности, еще и экстра-
вагантная манера поведения. 

- До какой степени вы копи-
руете ее манеры? 

В ответ она залезает на стол, 
шипит, как кошка, и вытяги-
вает «когти». 

- А лично с ней знакомы? 
- Мы сиамские близнецы, 

нас разделили при рождении, 
- уходит от ответа Виктория. - 
Я мечтаю спеть с ней хотя бы 
одну песню. 

Просим спеть саму Викто-
рию: ведь она - профессио-
нальная певица. Класки не ло-
мается, поет а капелла. Кон-
статируем: голос есть. 

- Так зачем же вам быть те-
нью звезды? - удивляемся. - 
Может, проще зажечь имя Вик-
тории Класки? 

- Я пыталась, - призналась 
Виктория. - Мой отец, Дек 
Класки, - известный в 1960-х
годах музыкант из первой 
бойз-группы «Холостяки». 
Мама танцовщица, работа-
ла на подтанцовке у отца. На 
сцене они и познакомились. 
Я пыталась петь под своим 
именем с пятнадцати лет. Но 
продюсеры стали делать мне 
сомнительные предложения. 
Один сказал на кастинге: «Раз-
девайся и в постель, потом по-
говорим». Меня это смутило. 

ДВОЙНИКОВ МНОГО, 
ТРИБЬЮТ ОДИН 

Девушка не захотела, по ее 
словам, делать карьеру «через 
постель». И решила сменить 
профессию. Тут как раз узна-
ла об индустрии двойников. А 
на Западе их пруд пруди. 

Правда, есть здесь и подво-
дные камни. Желающих стать 
Гагой или еще кем-то много, 
так что нешуточная конку-
ренция. Но Виктории повез-
ло в том, что хороших дубле-
ров все-таки мало. Да к то-
му же ее собственный голос 
очень похож на оригиналь-
ный. Осталось подобрать па-
рик, выстроить имидж - и де-
ло в шляпе. 

- Класки - единственный 
официально признанный 
двойник Леди Гаги, - под-
черкнул продюсер. 

У трибьютов есть право да-
же выступать с сольными 
концертами - исполнять ре-
пертуар оригиналов. А также 
им поручают рекламировать 
продукцию, например, духи, 

которые выпускают звезды 
под своим именем. Ведь это 
дополнительный пиар. 

- Правда, гонорары у нас, 
конечно, меньше, костюмы 
готовим сами, и армия сти-
листов-визажистов нас не со-
провождает, - смеется Maybe 
GaGa. 

- Но ведь вы сначала были 
трибьютом Кайли Миноуг. 

- Да, была, - не отрицала пе-
вица. - Но Леди Гага ближе 
мне по духу. 

- А Миноуг не обиделась, что 
вы ее бросили? 

- Расстроилась, - вздохну-
ла то ли в шутку, то ли в все-
рьез артистка. - Хорошо, что 
это была не Мадонна. Она бы 
меня убила! 

СКРОМНЫЙ ДЖЕКСОН 
Пока мы разговаривали с 

Maybe Гагой, в соседней ком-
нате тихо сидел и ждал сво-
ей очереди «Майкл Джек-
сон». Видно, терпение - одно 
из необходимых трибьюту ка-
честв. Был бы сам Джексон - 
устроил бы вселенский скан-
дал, что заставляют ждать. А, 
впрочем, может, и не устро-
ил бы. По рассказам друзей, 
он был скромным и застенчи-
вым. Это мы по нашим звез-
дам судим: чуть что - в драку. 

- Так что же он там томится, 
срочно зовите сюда! - попроси-
ли мы продюсера, как только 
он заикнулся о «Джексоне». 

Тот был явно рад, что его на-
конец пригласили. 

- Меня зовут Нави, - пред-
ставился парень. 

На вид - тихий, скромный. 
Но говорят, на сцене зажигает 
как настоящий. Он тоже един-
ственный официальный ду-
блер поп-короля. 

- Его и самого теперь называ-
ют поп-королем, - подтверж-
дает продюсер. 

Люди хотят видеть своего ку-
мира живым. И радуются, что 
у них есть хотя бы двойник.   

- Я  сделал пятнадцать пла-
стических операций, что-
бы быть максимально похо-
жим, - признался артист. - И 
уже двадцать пять лет работаю 
«Майклом Джексоном».  

- С какого же возраста вы на-
чали? С детсада? - поразился 
корреспондент «КП»: на вид 
поп-королю было не больше 
тридцати. 

- Мне сорок, - спокойно 
признался дублер. - И чет-
верть века двойником. Вот и 
считайте. 

- А вы делали пластические 
операции, чтобы быть похожим 
на Гагу? 

- Я и так совершенство, - 
опять ушла Виктория от ответа.  

Мы продолжали допраши-
вать Майкла Джексона. 

- Вы были знакомы с самим 
поп-королем? 

- Много раз бывал в гостях 
у Джексона, - опять очень 
скромно, не хвастаясь, отве-
тил дублер. - Он всегда под-
держивал меня, аплодировал 
стоя. Мне даже предложили 
быть похороненным рядом с 
моим кумиром среди других 
звезд: там же погребены Чар-
ли Чаплин и Лиз Тэйлор. 

Как рассказал трибьют, ему 
приходится трудиться не мень-
ше своего кумира. Каждый год 
он дает примерно двести кон-
цертов. 

- Я работаю трибьютом очень 
давно, - говорит «Джексон». - 
Но прежде всего я настоящий 
фанат Джексона. Такая жизнь 
обходится очень дорого. И де-
ло не в деньгах, которые я трачу 
на костюмы и шоу, а это око-
ло тридцати тысяч долларов. 
Для недавнего выступления 
мне пришлось сбросить семь 
килограммов за две недели. Я 
жертвую своим здоровьем, сво-
ей личной жизнью. Мы высту-
паем допоздна, практически не 
бываем дома, спим по паре ча-
сов в аэропортах. Двойником 
артиста может стать любой. Но 
только единицы готовы на все, 
чтобы дарить радость людям и 
стать настоящими професси-
оналами. 
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Встретишь на улице - не отличишь от настоящих.

Трибьют известной певицы (слева) и оригинал -
 трудно отличить друг от друга.

Двойнику Леди Гаги продюсеры делали
непристойные предложения

- А как у вас с личной жизнью? - 
поинтересовались мы у артистов. 

- Я женат, - кратко ответил «Джексон». 
- Жена полюбила вас уже в об-

разе Майкла Джексона? 
Но на этот вопрос трибьют не дал 

четкого ответа. 
- А я пока не замужем, - легко, как и 

положено отвязной леди, призналась 
Виктория. 

- А что так? Мужчины боятся 
сильной женщины? 

- Мне не очень везет с мужчинами, 
- призналась артистка. - Ведь когда я 
на сцене, я Леди Гага, а когда снимаю 
антураж - парик, костюм, очки - я уже 
Виктория Класки. Но мои мужчины, с 
которыми у меня завязываются рома-
ны, ревнуют меня к тому, что происхо-
дит на сцене. Ведь в образе Леди Гаги 
меня хотят все парни в зале. И мне го-
ворят: «Все, больше никакой работы!» 
Но я на это пока пойти не могу. Наде-
юсь лишь найти такого же сумасшед-
шего, как я сама. 

ОТКРОВЕННО
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ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Оксана НИКУЛИНА

Жилье в Петербурге стро-
ится гораздо быстрее, 
чем новые станции мет-
рополитена. Уже сейчас 
новые дома в непосред-
ственной близости от под-
земки почти не проекти-
руются. ▼

Квартиры рядом с метро никогда 
не задерживаются в продаже на-
долго. Такие варианты очень удоб-
ны покупателям. Причем не только 
в транспортном отношении. Стан-
ции метрополитена всегда притя-
гивают к себе магазины, торговые 
и развлекательные центры, офисы 
и бытовые предприятия. 

Правда, в скором времени на 
такую роскошь, как станция ме-
тро неподалеку от дома, смогут 
рассчитывать только покупатели 
вторичного жилья. Развитие пе-
тербургской подземки сегодня ка-
тастрофически отстает от строи-
тельства жилых, а также деловых 
районов города. Так, по данным 

Комитета по транспорту, в этом 
году в Петербурге откроют толь-
ко две новые станции Фрунзен-
ского радиуса - «Бухарестскую» 
и «Международную». До 2015-го 
планируется построить «Проспект 
Славы», «Южную», «Дунайскую», 
а к 2016-му вывести на поверх-
ность станции Красносельско-Ка-
лининской ветки, которая решит 
транспортные проблемы Юго-За-
пада. Затем подземка «поедет» в 
Приморский район и к аэропор-
ту Пулково. 

Только вот с выполнением этих 
планов могут возникнуть серьез-
ные проблемы. Дело в том, что схе-
ма развития метрополитена идет 
вразрез с Генпланом Петербурга, 
- мест будущих станций просто-на-
просто нет в проектах планиров-
ки территорий. То есть в свое вре-
мя землю раздали инвесторам, 
а о том, чтобы зарезервировать 
участки для метро, не подумали. 
Внимание к этой проблеме не раз 
привлекали петербургские депута-
ты, но пока заметных подвижек в 
ее решении нет. 

Так что уже в ближайшем бу-
дущем новые жилые проекты ря-
дом с метрополитеном станут 
настоящей редкостью. Свобод-
ных мест под застройку в непо-
средственной близости к подзем-
ке почти нет, а в тех проектах, 
что «успели на метро», стоимость 
«квадрата» постоянно растет. По-
этому эксперты советуют пото-
ропиться, чтобы приобрести жи-
лье по пока еще доступным це-
нам. Так, например, выгодные 
варианты можно найти даже в 
престижном Московском райо-
не. По оценкам специалистов, 
особого внимания заслуживает 
предложение от Компании Л1. 
Жилой комплекс «У метро «Звезд-
ная» находится в пешеходной до-
ступности от подземки, в райо-
не с развитой инфраструктурой. 
Рядом расположены детские са-
ды, школы, поликлиники, торговые 
центры. Проектом предусмотрены 
улучшенная отделка парадных, 
холлов и лестниц, а также охра-
няемый подземный паркинг. В ком-
плексе представлены самые ходо-

вые квартиры: студии, «однушки», 
компактные двух- и трехкомнатные. 
При этом минимальная стоимость 
квадратного метра составляет все-
го 59 тысяч рублей. Впрочем, экс-
перты уверены: цена квадратного 

метра в строящемся жилом ком-
плексе будет только повышаться. 
Интерес покупателей к жилым ком-
плексам недалеко от метро растет. 
А значит, в продаже такое жилье 
долго не задержится.

Новостройки возле метро становятся редкостью
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Дома в обжитых районах с хорошей транспортной 
доступностью достраиваются, а новых 
проектов практически не планируется.

Оливье Ганьян - бессмен-
ный ведущий «Больших го-
нок». Причем показывают его 
во всех странах, принимающих 
участие в этом проекте. Ну как 
не поговорить с таким знаме-
нитым телечеловеком!

- Тот сезон, что нам показы-
вают сейчас, сильно отличает-
ся от того, что было раньше?

- Конечно. Прежде всего со-
ставом стран-участниц и кон-
курсами. Новые страны - Ка-
захстан, Испания. В прошлом 
году у нас были Чехия, Арме-
ния... Очень важно меняться, а 
не показывать из года в год од-
но и то же. В этом году главный 
сюрприз - Казахстан. Страш-
но сказать, но вы уже не самые 
сильные! Боже мой! Так что че-
рез год ваша команда должна 
найти скрытые резервы (если 
они, конечно, у вас есть) и при-
ехать обновленной.

ЗВЕЗД НЕ СУЩЕСТВУЕТ
- Но есть же у нас сильные 

стороны?!
- За вашу команду всегда 

играют совершенно разные 
люди: чемпионы, звезды ки-
но, эстрады, телевидения... 
Это же интересно, когда в ко-
манде есть такие разные лич-
ности. Кто-то выступает луч-
ше, кто-то хуже. И мне нравит-
ся видеть звезд в футболках и 
шортах. Впрочем, все они для 
меня - и дамы, и мужчины - 
не являются звездами. Это та-
кие же участники соревнова-
ний, как и прочие. Я люблю 
свою работу!

- Даже когда капитаны ко-
манд бегут к вам ругаться?

- Стараюсь быть максималь-
но справедливым и честным, 
у меня нет любимчиков. Но я 
всего лишь человек. У меня 
только два глаза и два уха. Не 
больше... И к моим помощ-
никам, и ко мне часто обра-
щаются: «Вы знаете, так полу-
чилось... Мы считаем эти ре-

зультаты нечестными!» Иногда 
предлагают переигровку. Не-
которые жалобы действитель-
но заслуживают внимания, 
некоторые вовсе не подлежат 
обсуждению. В конце концов 
судья должен быть в какой-
то степени диктатором, что-
бы вершить правосудие.

ГРЕЦИЯ - НАШЕ ВСЕ
- На этот раз проект прохо-

дит в греческих декорациях...
- Так ведь 2012 год - год 

Олимпийских игр. Кроме того, 
в соревнованиях участвует гре-
ческая команда… Да что там! 
Даже если бы она не участво-
вала…  Мы сидели, размыш-
ляли, что же такое придумать, 
чтобы быть оригинальными? 
«А почему бы не создать гре-
ческие декорации?» - «Хоро-
шая идея!» Когда я в первый 
день соревнований вышел на 
сцену, то поразился красоте. 
А уж как это красиво выгля-
дит по телевизору! Но уже в 
следующем году мы должны 
думать над еще более ориги-
нальными декорациями. Я на 
это надеюсь по крайней мере!

- Из года в год в России рас-
сказывают, что вместо быков на 
ринг выходят драться… коровы. 
Это действительно так?

- Все верно! Это не быки, а 
всего лишь молодые коровы. 
Но - особенные. Вовсе не те, 
что едят травку в деревне и мы-
чат, глядя на проходящие ми-
мо поезда... Нет! Они специ-
альные. Очень любят играть. 
Но не так, чтобы «му-у, я убью 
этого парня!» Нет, они любят 
играть как бы «ла-ла-ла!» Вот 
и все.

- С этого года за первое место 
в последнем конкурсе бьются 
только три команды...

- Это было прогнозируемое 
решение французского произ-
водителя шоу, компании «Ми-
страль», и представителей ко-
манд. Шоу нужно сделать еще 

более красочным, еще более 
развлекательным и непредска-
зуемым. В итоге меня постави-
ли перед фактом: все должно 
быть как можно проще и по-
нятнее. Простота часто явля-
ется лучшим способом полу-
чить удовольствие. И неожи-
данный результат.

РАБОТА, КАК В МУЛЬТИКЕ
- Что вы сами смотрите по 

ТВ?
- Все зависит от сезона... Ле-

то, зима... У меня подраста-
ют маленькие дети, и теперь я 
смотрю с ними детские филь-
мы, сериалы, мультфильмы, а 
потом кричу: «Супер! Эге-гей! 
Пришельцы из космоса!» Все 
это я видел, когда смотрел те-
левизор со своим сыном. И те-
перь я понимаю, почему мо-

лодежь любит, когда я кричу 
и машу руками. Более того, в 
последнее время я стал делать 
так чаще, чтобы на это реа-
гировали.  А вообще люблю 
смотреть хорошие фильмы по 
телевизору, люблю хорошие 
шоу... Обожаю масштабные 
представления с участием пев-
цов, танцоров, игроков. Мне 
нравится, когда внутри про-
граммы есть много «штучек», 
форм художественного само-
выражения людей.

-Но самому интереснее 
в них участвовать.

- Конечно! Вы же сами зна-
ете, мне нравится быть на од-
ной сцене с людьми, кото-
рые устраивают представле-
ния, поют или шутят. Как, 
например, большая звезда, 
мой друг Дмитрий Нагиев. 

Я произвожу меньшее впечат-
ление, но надеюсь, что когда-
нибудь приеду в вашу страну и 
появлюсь на российском ТВ. 
Эдакий французский парень, 
экстравагантный или, на-
оборот, не очень, я не знаю... 
Это цель моей жизни - делать 
разные и интересные вещи.

- У вас уже есть своя странич-
ка или сообщество в Фейсбуке?

- Здорово, что вы спроси-
ли об этом! Недавно обнару-
жил, что у меня есть россий-
ский фан-клуб в сети Фейсбук! 
И я очень горжусь этим. Мне 
приходится переводить то, что 
там пишут, с помощью элек-
тронных переводчиков, слова-
рей. Но я понимаю, о чем там 
идет речь. - Эх, вряд ли у меня 
получится… Кстати, а вы зна-
ете, что в России очень популя-
рен салат оливье?

- Не слышал. Вообще, на 
мой взгляд, настоящий рус-
ский салат должен содержать 
большое количество овощей, 
свинину…

- Говорят, в XIX веке пари-
жанин Люсьен Оливье, буду-
чи шеф-поваром одного из рос-
сийских ресторанов, смешал все 
ингредиенты, которые остались 
у него на кухне после приготов-
ления других блюд…

- Так это ж я! Это же совсем 
как я, смешивающий множе-
ство вещей и получающий луч-
ший вкус. И я тот, кто всем 
этим потом наслаждается!

Беседовал 
Михаил РЯБИКОВ.

«Наши коровы не хотят убивать. Они играют!»
Главный судья «Больших гонок» Оливье ГАНЬЯН:

Ф
от

о:
 Р

ус
ла

н 
В

О
Р
О

Н
О

Й
 (
«Э

кс
пр

ес
с 

га
зе

та
»)

.

Вести «Большие гонки» для Оливье - удовольствие. Еще 
бы! На тебя смотрят миллионы зрителей по всему миру!

Оливье ГАНЬЯН - швейцарец, 
родился 15 августа 1957 года. 
«Благодаря» ошибке Дмитрия На-
гиева россияне знают его как Га-
ньяна, «правильная» фамилия - 
Гранджан. Актер, певец, ведущий 
развлекательных телешоу c 1981 
года. Продюсер спортивных ме-
роприятий.

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
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Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Президент ГАМБУРГСКОГО ЦЕНТРА

БЕЛОУС  Андрей  Мефодьевич
Единственный маг из Петербурга, получивший признание в Германии, 

высокопрофессионально владеющий сильнейшими  
и в том числе самыми сложными техниками 

любовной магии и коррекции судьбы.
Суггестолог, мед.психолог (диплом СПбГУ), 
20 лет успешной профессиональной работы.
- Коррекция судьбы. Снятие негативов.
- Восстановление семейных отношений.
- Расположение нужной Вам особы.
- Золотой обряд на деньги, бизнес.
- Заговор на удачу (на серебряное кольцо).
- Реализация конкретной цели.
- Экспертиза некачественно выполненных 
   магических действий.
«Не отрекаются любя… Вернуть жену я решил однозначно. Поэтому решил обратиться 
к Андрею Мефодьевичу. По пути задавался вопросом: «Насколько он благополучен сам?
Тот, кто исправляет чужие судьбы, наверное, применяет свою магию и для себя. Иначе – 
не верю. Ответ превзошел мои ожидания. Правду говорят, что Гамбургский Центр – 
волшебное место и внешне, и изнутри. А Андрей Белоус – просто мастер своего дела. 
Моя семья восстановлена, а к этой сказке я хочу прикоснуться снова и снова. Теперь 
сделал у него ритуал на бизнес. То, что он делает – это серьезная работа и это помогает, 
к тому же, очень приятно общаться с эрудированным современным магом». Алесандр В.

(812) 314-06-55, 320-86-61 www.hamburger-zentrum.ru
Не пожалейте времени, зайдите на сайт, и Вы все поймете…

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15

р

- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
По многочисленным просьбам 

продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

(812)363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина
Потомственная гадалка, ясновидящая

Абсолютный профессионал Белой магии
Входит в "Золотую пятерку" лучших

 магови целителей России и Румынии
Гадает на 365 предметов

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:
� Снятие порчи, сглаза, родового проклятия, 
    венца безбрачия
� Соединяет семьи
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд на деньги, 
     удачу, даже за границей
� Избавление от пьянства, страхов, заикания

Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28

Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100% - ВСЕ ГОВОРЯТ, А Я ДЕЛАЮ

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!

ЛО
-1

 №
  7

8-
01

-0
00

78
3

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

Загородный пр., 10, тел.      325-8817 www.rosengarten.ru

ПРАВИЛЬНЫЙ МЕТОД СНИЖЕНИЯ ВЕСА
ЗАПАТЕНТОВАННАЯ ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ROSENGARTEN»

- 33 кг

� без медикаментов 
�  без пищевых добавок

�  без голодания
�  без фитнеса, спорта или массажей

С «Rosengarten» - вы худеете –

Потерянные килограммы не возвращаются!
    Метод уже более 12 лет с успехом практикуется в «Гамбургском Центре».
Суть метода заключается в том, что бы на индивидуальном сеансе 
переключить ваш организм из режима «накапливания» жиров в режим 
естественного «сжигания».
   Это целая строго выверенная система, при которой происходит очистка
от шлаков, нормализуется работа гормональной системы, восстанав-
ливается правильный обмен веществ.
   Первый результат вы видите сразу же за первую неделю – уходят 
объемы и начальные несколько килограммов. И в дальнейшем процесс 
похудения идет по инерции. И все это по доступной стоимости.
   Вам достаточно лишь однажды уделить себе время для того, чтобы 
пройти «Rosengarten»  и вы навсегда забудете об изнуряющих диетах и 
дорогос тоящих пищевых добавк ах.  Вы дейс твительно сможете 
ЕСТЬ, ЧТО ЗАХОТИТЕ, не опасаясь набрать лишний вес.

ознакомиться в офисе (вход свободный).

(81
2)

«Rosengarten» - это снижение «Rosengarten» - это снижение 
веса от веса от 6 додо 1212 кг в месяц.кг в месяц.

Мы ВКонтакте: «Гамбургский центр»
С огромным количеством анкет-отзывов клиентов Вы можете

8-800-333-96008-800-333-9600
СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«Горячая линия» www.rightrh8.ru

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 
стройные бедра!стройные бедра!

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 
стройные бедра!

При покупке 1 упаковки Капсул 
для похудения «Жуйдэмэн»

- 1 упаковку Чая для похудения «Жуйдэмэн» Вы получаете

ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!

в ПОДАРОК!

Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

Хотите продать свои вещи?Хотите продать свои вещи?

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях 

� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

310-28-59(81
2) 
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автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05



Россия
www.kp.ru

Николай МЫСИН

Сборная российских биатлони-
стов выиграла первую гонку 
предолимпийского сезона. ▼

Еще год назад сильнейшие сборные вы-
ставляли на смешанную эстафету вто-
рые-третьи составы. Сейчас все иначе  - 
«микст» включен в олимпийскую программу 
на Игры-2014. И в первой же гонке сезо-
на бегут лучшие. Вот и тренерский штаб 
сборной России не стал мудрить с соста-
вом: от прекрасной половины команды от-
рядили Ольгу Зайцеву и Ольгу Вилухину, 
от сильной  - Алексея Волкова и Евгения 

Устюгова. То есть тех, кто лучше проявил 
себя на контрольных тренировках.

Зайцевой доверили стартовый этап. На 
финише она чуть-чуть уступает норвежке 
Бергер и француженке Брюне. Но уже Оль-
га Вилухина выводит нашу команду в лиде-
ры.  А дальше начинается игра на нервах. 
Она продолжается вплоть до четвертого 
этапа, где биатлонных гурманов ждет ду-
эль Евгения Устюгова и норвежца  Свенд-
сена.  И вот развязка: россиянин снайпер-
ски, будто из автомата, закрывает пять 
мишеней пятью выстрелами,  бодро заки-
дывает винтовку за плечи и убегает к зо-
лотой медали. А задохнувшийся в погоне 
Свендсен дважды стреляет в «молоко»...

Спорт
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После матча вместо 
главного тренера «Спар-
така» Унаи Эмери на 
пресс-конференцию 
пришел Валерий Кар-
пин. Гендиректор клуба 
стремительно поднял-
ся в зал... под аплодис-
менты. После чего со-
общил: «По решению 
акционеров Эмери 
больше не будет тре-
нировать «Спартак». 
Что будет дальше - 
завтра-послезавтра 
объявим».

- Какова вероят-
ность, что команду 

возглавите вы? - успе-
ваю спросить Валерия, 
прежде чем он покинул 
зал.

- Без понятия, - броса-
ет Карпин на ходу.

На ходу предпочитает 
общаться и Артем Дзю-
ба. В смешанной зоне, 
когда к нему протягива-
ют диктофоны и микро-
фоны, нападающий от-
сылает всех к главному 
тренеру. 

- Спрашивайте у наше-
го тренеришки, - совету-
ет Артем.

Дзюба еще после мат-
ча в Лиссабоне в ответ 

на просьбу об интервью 
предлагал обратиться к 
«нашему Моуриньо». И 
вот опять Артем не же-
лает называть Эмери по 
имени.

Но, как выясняется 
спустя пару минут по-
сле высказывания Дзю-
бы, это уже необязатель-
но. Эмери больше не тре-
нер «Спартака». 

 Спрашиваем Кариоку, 
просидевшего всю игру в 
запасе, что он может ска-
зать о последних собы-
тиях.

- 1:5. Это полное г…! 
Что тут комментировать? 
- Бразилец не выбирает 
выражений.

На улице, у автобусов, 
тем временем собралось 
несколько десятков бо-
лельщиков. Тут полная 
неразбериха. Кто-то пы-
тается взять автограф, 
кто-то сфотографиро-
ваться, а кто-то сказать 
гадость. Хорошо тем, за 
кем машины подъезжа-

ют прямо к подъезду. А 
вот Эменике, который 
этот матч, как и Кари-
ока, смотрел со скамей-
ки запасных, достается. 
Для нигерийца припа-
сено неприятное оскор-
бление на мотив «янки 
гоу хоум» (первое сло-
во здесь заменено на со-
звучное). Парехе же про-
тягивают сторублевую 
купюру.

- Вам все мало?! Нате 
получите! - негодует да-
ющий.

В раздевалке «Спарта-
ка» тем временем прохо-
дит совещание. Все ждут 
Унаи Эмери, но испан-
ца в раздевалке уже нет.

- Так его давно через 
седьмой ход увезли! - до-
вольно сообщает охран-
ник, в оранжевой жи-
летке больше похожий 

на путейца-обходчика. 
Ему есть чем гордиться - 
отъ езд тренера со стади-
она сохранили в тайне.

Вот так Унаи Эмери 
покинул «Спартак». Че-
рез черный ход.

А ведь только в среду 
владелец «Спартака» Ле-
онид Федун говорил: «У 
Эмери контракт на два 
года, и он отработает его 
до конца». Два года уме-
стились в матч с «Дина-
мо», в котором «Спар-
так» предстал абсолютно 
беспомощным и пропу-
стил больше, чем в на-
чале недели от «Барсе-
лоны». Игру бело-голу-
бых в лучшие моменты 

прошлого сезона назы-
вали барселонской. На 
фоне этого «Спартака» 
«Динамо» и вправду смо-
трелось «Барсой»...

Динамовцы уволили 
тренера «Спартака» 

Унаи Эмери.

Турнирная таблица
И О

1. ЦСКА 16 39
2. Анжи 16 34
3. Зенит 16 33
4. Кубань 17 31
5. Терек 17 31
6. Рубин 16 30
7. Спартак 17 29
8. Локомотив 17 28
9. Динамо 17 24
10. Краснодар 17 22
11. Амкар 16 18
12. Ростов 17 17
13. Кр. Советов 17 13
14. Волга НН 16 12
15. Алания 17 10
16. Мордовия 17 8

Тренера «Спартака» вывели Тренера «Спартака» вывели 
через черный ходчерез черный ход

ЗНАЙ НАШИХ!

Снайперская пристрелка по-сочински

Артем ЛОКАЛОВ

Народная команда в воскресенье в чемпи-
онате России позорно проиграла «Динамо» 
со счетом 1:5. ▼

Александр 
Кокорин 

(крайний справа) 
забил два из пяти 

мячей в ворота 
красно-белых.

Опа! Теперь ясно, что может остановить Альберто Контадора (на переднем 
плане). Знаменитый велогонщик во время тренировки на Канарских остро-
вах дрогнул и... сразу оказался героем Твиттера. А обнаженной незнакомкой 
оказалась французская модель, которую на фоне гор фотографировал ее муж.
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СТОП-
КАДР

Вчера на подмосковной базе в Тарасовке прошло со-
брание с участием всех игроков и персонала «Спартака», 
где было решено, что генеральный директор красно-бе-
лых Валерий Карпин будет исполнять обязанности глав-
ного тренера команды до конца этого года. Дальнейшая 
ситуация с наставником прояснится в декабре, и мно-
гое будет зависеть от результата.

КСТАТИ
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370

КРЕДИТ
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

(812) 921-02-79 Кирилл

КРЕДИТ
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Недвижимость. Деньги.
Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 32%32%
годовыхгодовых

до 32%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

Кредитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
в получении кредитав получении кредита
Все виды Все виды 
кредитованиякредитования
Все виды Все виды 
страхованиястрахования
Кредит Кредит 
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.

Предъявителю 
Предъявителю купона - 

купона - новогодний 
новогодний подарокподарок

Предъявителю купона - новогодний подарок

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

ГАРАНТИЯ 
в получении кредита
Все виды 
кредитования
Все виды 
страхования
Кредит 
по паспорту 
до 700 тыс.руб.

РАБОТАЕМ БЕЗ ПРЕДОПЛАТ!
РАБОТАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ!

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

Свидетельство МИНФИН России № 2110177000035 ООО МФО «Народная Казна» 
ОГРН 1117746196501 на основании закона 151 ФЗ от 02.07.2010 Указанная инфор- 
мация не является публичной офертой ОООМФО «Народная Казна» о заключении 
договора займа. Процентная ставка по договорам займа от 1% до 0,5% в день. 
Досрочное погашение без штрафов и комиссий, но не ранее чем через 14 дней со 
дня получения займа. *Начиная с 6-го обращения, при пользовании займом в 
размере 5000 руб., на 24 недели. Пробная информация на www.narodnayakazna.com
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Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75% КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ
Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

ОЦЕНКА И ВЫЕЗД ЭКСПЕРТА НА ДОМ БЕСПЛАТНО

Иконы, картины, фарфор, бронзу, знаки 
военные и трудовые, часы, изделия из серебра

 КУПИМ           живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11
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Андрей ВРОНСКИЙ

В 2000 году бывший капи-
тан сборной России зара-
батывал тысячу долларов 
в месяц. ▼

Андрей Арша-
вин пришел 
в «Зенит» в 
2000 году из 

спортшколы 
«Смена». А на 
поле в основ-

ном составе появился 2 августа то-
го же года в гостевом матче суще-
ствовавшего тогда турнира Кубок 
Интертото против английского клу-
ба «Брэдфорд Сити».

Первая зарплата этого футболи-
ста в питерской команде составля-
ла тысячу долларов в месяц. Через 
некоторое время хорошо зареко-
мендовавший себя полузащитник 
попросил увеличить ее до полуто-
ра тысяч. Тогдашние руководите-
ли клуба, ссылаясь на финансовые 
трудности, отказались. 

До 2004 года Аршавина не при-
глашали в сборную. Видимо, имен-
но поэтому спрос не него на транс-
ферном рынке был невелик. Но уже 
летом 2005-го в «Зенит» поступило 
предложение из «Спартака». Сто-
личных клуб предлагал за Андрея 
восемь миллионов долларов.  Од-
нако руководители сине-бело-голу-
бых не захотели расставаться с ос-
новным игроком команды.

Ситуация изменилась в 2008 го-
ду, когда «Зенит» выиграл Кубок 
УЕФА, а сборная России заняла 

третье место на чемпионате Евро-
пы. Тогда видеть в своих рядах Ар-
шавина захотели испанская «Бар-
селона», английские «Тоттенхэм» и 
«Арсенал». После продолжавших-
ся несколько месяцев переговоров 
зенитовец за шестнадцать миллио-
нов фунтов перешел в «Арсенал». 
Его зарплата в Лондоне составила 
примерно пять  миллионов евро. 
Однако с учетом различных обсто-
ятельств «на руки» в Лондоне фут-
болист получал меньше, чем в Пе-
тербурге.

В 2011-м в игре Андрея Аршави-
на произошел спад. «Арсенал» был 
готов расстаться с ним за восемь 
- десять миллионов фунтов. Но по-
купатели не находились.  В февра-
ле 2012 года «Арсенал» и «Зенит» 
договорились об аренде спортсме-
на на четыре месяца. Цена аренды 
- миллион фунтов.

После завершения чемпионата 
Европы Аршавин вернулся в «Ар-
сенал». Сейчас английский клуб со-
гласен продать его за три миллио-
на фунтов. 

20002000

20052005

20082008

20112011

20122012

* в млн рублей

Цена

0
Годовая зарплата

0,336

Цена

230,4
Годовая зарплата

28,8

Цена

683,2
Годовая зарплата

221 Цена

475 
Годовая зарплата

198,5

Цена

150,9
Годовая зарплата

201

«Арсенал» отдает Аршавина за три миллиона

Артем ЛИСОВСКИЙ 

СКА уволил главного тренера 
сразу после того, как команда 
возглавила турнирную таблицу 
чемпионата КХЛ. ▼

Отставка Милоша Ржиги произошла 
внезапно и неожиданно. И, кажется, в 
самый неподходящий момент. В воскре-
сенье петербургский клуб встречался с 
«Витязем», проигрывал по ходу матча 
0:2, но одержал волевую победу - 4:3. 
Болельщики, в очередной раз запол-
нившие Ледовый до отказа, от счастья 
стояли на ушах. Милош Ржига побед-
но вскинул руки и не скрывал, что до-
волен собой. 

«РЕШЕНИЕ ПРИНЯЛИ ПО ХОДУ 
ИГРЫ»

После матча импульсивный чех по-
журил отдельных хоккеистов за сла-
бую дисциплину, за слишком боль-
шое количество нарушений, но по-
здравил свою команду с победой. А 
спустя всего лишь тридцать минут по-
сле игры пана Милоша настигла но-
вость: в СКА он больше не работает.

Это сообщение ударило по Ржиге 
так больно, что Дворец спорта он по-
кидал со слезами на глазах.

- Я ждал этого, - только и сумел про-
изнести пан Ржига. - Мне сказали, 
что я плохо подготовил команду. Не 
могу больше говорить, мне нужно те-
перь решить свои личные проблемы. 

Матч с «Витязем» закончился, от-
ставка состоялась. А на устах болель-
щиков застыл немой вопрос - за что 
уволили Милоша Ржигу? СКА в этом 
сезоне радует глаз. Петербургская ко-
манда показывает зрелищный, кра-
сивый хоккей с обилием голов. Клуб 
выдал мощную серию из восьми мат-
чей, в которых одержал семь побед и 
лишь раз проиграл, да и то по булли-
там. А после матча с «Витязем» армей-
цы и вовсе возглавили турнирную та-
блицу чемпионата КХЛ! Руководство 

клуба комментирует отставку Мило-
ша Ржиги крайне скупо, предпочитая 
больше умалчивать, нежели раскры-
вать карты. 

- Это решение Совета директоров, 
- дал понять генеральный менеджер 
СКА Алексей Касатонов. - Его при-
няли прямо по ходу матча. Хотя реше-
ние назревало довольно давно. Пой-
мите правильно, мы с уважением от-
носимся к работе Милоша Ржиги и 
нам это решение далось тяжело. Но 
на то были причины. 

У КОМАНДЫ БЫЛИ 
ПРОБЛЕМЫ В ЗАЩИТЕ

Милош Ржига возглавил СКА 
прошлым летом, после того как его 
уволили из «Антланта». Поначалу фа-
наты армейцев воспринял чеха в шты-
ки за «красно-белое» прошлое и за то, 
что он когда-то фотографировался с 
шарфом московского клуба. Но ма-
ло-помалу Милоша Ржигу простили, 
потому что СКА после довольно дол-
гого времени стал наконец показы-
вать результат. Но в плей-офф про-
изошла осечка, которая все перечер-
кнула. В полуфинале Кубка Гагарина 
СКА проиграл «Динамо» всухую со 
счетом 0:4, и мечта о завоевании тро-
фея превратилась в прах. 

Руководство СКА да-
ло чеху второй шанс. Но 
игра клуба напоминала ло-
терею, где можно как и по-
терять все, так и сорвать 
джекпот. С той лишь раз-
ницей, что шансы на по-
беду были выше. СКА выигрывал, 
но слишком много пропускал. В ви-
ну Милошу Ржиге ставили пробле-
мы в защите и валидольные матчи. 
Видимо, очередная такая игра и пе-
реполнила чащу терпения руковод-
ства клуба. 

«СТАНЕМ КРУЧЕ «БАРСЕЛОНЫ»
Сразу после того как Милоша Ржи-

гу отправили в отставку, болельщики 

раскололись на два лагеря. Большин-
ство говорило, что во Дворец спорта 
больше ни ногой. Другие, что уволь-
нение чеха правильное и так будет да-
же лучше. Но одно дело болельщи-
ки, совсем другое - специалисты. А 
они почти в один голос говорят, что 
увольнение пана Ржиги - правильный 

и логичный шаг.
- Я счастлив, что его 

наконец-то уволили! - 
эмоционально отреаги-
ровал бывший защитник 
СКА Александр Юдин. - 
Теперь я уверен, что на-
ша команда завоюет Ку-

бок Гагарина. Милош Ржига не нау-
чил хоккеистов тактике. Как только 
он сталкивался с командами, кото-
рые что-то могут противопоставить, 
у СКА сразу же возникали проблемы. 

Того же мнения придерживается и 
известный хоккейный специалист, те-
лежурналист Андрей Шестаков.

- Увольнение Ржиги - стратегиче-
ский шаг с прицелом на плей-офф, - 
говорит он. - Руководство понимает, 

что  ошибки, какие сейчас допуска-
ет СКА, просто не пройдут. Для ме-
ня тренер Милош закончился, когда 
проиграл в прошлом году «Динамо». 
Он расписался в своем бессилии, и 
уже тогда его нужно было увольнять. 
Кстати, Ржига не первый, кого от-
правляют в отставку после побед. В 
1977 году уволили Анатолия Локте-
ва сразу после того, как он привел 
ЦСКА к золотым медалям чемпиона-
та СССР. Сделали это из стратегиче-
ских соображений. Команду возгла-
вил Виктор Тихонов, который управ-
лял и сборной СССР. 

Кто станет новым главным трене-
ром СКА, пока не известно. Ходят 
слухи, что армейцев может возглавить 
наставник «Авангарда» Раймо Сумма-
нен. Другой вариант - главный тренер 
сборной Финляндии Юкка Ялонен. 
Говорят, что хоккейный клуб может 
возглавить специалист из Северной 
Америки. Как будет на самом деле, 
узнаем совсем скоро. Пока испол-
няющим обязанности главного тре-
нера СКА назначен Михаил Кравец.   

Ржига все стерпит

Поговаривают, что 
эмоциональный тренер 
был несдержан. За это, 
видимо, и пострадал.
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А вы как считаете, 
поделом убрали? 
Комментируйте 

на сайте

kp.ru/1770

АНЕКДОТ 
В ТЕМУ

- Мама, я боюсь, там, в 
темноте, кто-то есть!

- Не бойся, сынок, это 
Андрей Аршавин, он 

ничего не сделает!

Как росла цена футболистаКак росла цена футболиста
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ВСЕ НОВОСТИ 
ЗДЕСЬ!

Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.Производство по ГОСТу

(81
2) 642-652-0

ОКНА REHAU

БЕСПЛАТНО!

ОТ 
ЗАВОДА

℡
www.polplo.ru

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Кредит 

Кредит до до 1%

в месяц
в месяц

Кредит до 1%

в месяц

Балконы, крыши обшивки
Третье окно в подарок!

Скидки пенсионерам,
инвалидам

Замер 
и подъем 
на любой этаж - 

(8
12

)

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

ООО «Мастеровит СПб»  
ОГРН 1127847085618

ЗАБОР ПОД КЛЮЧ
Дешевле  чем Вы  думаете, выгоднее чем у других

на материал СКИДКА  до 20 %

www.masterovit-spb.ru
Тел: 8 (812) 33-66-33-1
Предварительный расчет по телефону

Оформление:
м. «Пр. Большевиков»
м. «Пр. Просвещения»
На Вашем участке

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

Строительство. Ремонт
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

АРКИ     АНТРИСОЛИ
ВСЕ ЦВЕТА   ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО    КОРОТКИЕ СРОКИ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
ГАРДЕРОБНЫЕ КУПЕКУПЕКУПЕ за

 2
 д

ня

(812) 716-53-51
www.psdspb.ru

1 ЧАС И1 ЧАС И
МАСТЕРМАСТЕР
У ВАС!!!У ВАС!!!

1 ЧАС И
МАСТЕР
У ВАС!!!

СКИДКИСКИДКИСКИДКИ

ВСЕ РАЙОНЫ

ЗАМЕР, КОНСУЛЬТАЦИЯ, 
ДОСТАВКА, ДЕМОНТАЖ - БЕСПЛАТНО

Образование. Работа

Телефон: 8 (812) 334-45-95

Новая специальность «Трейдер»

ОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕ
для деловых людейдля деловых людейдля деловых людей

от 

компании 

TeleTRADE

Запишись на бесплатный семинар! 

за 2 неделиСертификат 
специалиста 

И пройди подготовку 
по специальности «Трейдер» 

в крупнейшей брокерской компании. 

ТРЕБУЕТСЯ

Оператором ПКОператором ПКОператором ПК

Тел.: (812) 331-82-19
52X

32X
52X ЗП 30 000 руб.

Внештатный сотрудник
для работы 

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по приме-
нению и использованию рекламируемых на данной странице лекарственных 
средств, медицинских услуг, медицинской техники или получения консульта-
ций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ОСЕННИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 10 лет
Беспроцентная рассрочка
Бесплатно вызов специалиста
Бесплатные консультации

АКЦИЯ!!! ТОЛЬКО У НАС ДО 30 НОЯБРЯ

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом

Малая Морская, д.19  ст. м. «Адмиралтейская» (пешком 5 мин.)
с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru
topfone@ya.ru

ТопФон

�

�

�

�

В ПОДАРОК!
Сдай старый слуховой  аппарат -  получи скидку на новый!

Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, сроках,месте  и порядке их 
получения по телефонам. Рассрочка от « ТопФон» ( ООО « Олица») сроком до 3-х мес. ОГРН 1117847135702

При покупке программируемого цифрового аппарата Bernafon - 
      немецкий цифровой слуховой аппарат  – 

Два аппарата Bernafon Win по цене одного за 13800! 27600
Консультация и прием специалистов – БЕСПЛАТНО!

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
� выезд на дом

т

т

418-26-56

Осень с Phonak - скидки

до 25%
Бесплатное обследование 
и подбор 
слуховых аппаратов
Вызов на дом

на водозащищенные 
аппараты

То
ва

р с
ер

ти
фи

ци
ро

ва
н

Перед применением необходимо ознакомиться с инструкцией

СКИДКИ до 20% 
+ подарки

Выезд на дом
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ ВСЕХ ТИПОВ

м. Новочеркасская, пр. Шаумяна, 29 
(здание поликлиники, вход справа), (812) 974-11-28

4

ОСЕННЯЯ АКЦИЯ ДО 30 НОЯБРЯ СКИДКА 

 
Оформи подписку 

на любимое издание 
по телефону 

(812) 921-74-62! 
12+
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Объявления в этой рубри-
ке являются рекламой.
Размещение рекламы: 

(812) 458-90-67, 
458-90-70

Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. 
Туризм. 
Шопинг

детский отдых, семейный отдых, праздники, 
торжества, корпоратитвы

ВОСХОДВОСХОДВОСХОД

Мы будем рады Вам!Мы будем рады Вам!

Оздоровительный
комплекс

УЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНОУЮТНО   КАЧЕСТВЕННО   ДОСТУПНО

www.voshod.clan.suwww.voshod.clan.suwww.voshod.clan.su
Мы будем рады Вам!

тел.: 8-901-375-00-71, 8-921-740-38-83 www.meridian-bp.ru

Детский оздоровительный лагерь «МЕРИДИАН», расположенный 
под городом Луга, приглашает школьников от 7 до 14 лет 
с 25 декабря 2012 года по 8 января 2013 года  

в одном из лучших лагерей Ленинградской области!

ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

Комфортные условия, 6-разовое питание, опытные педагоги, 
каток, лыжи, финские сани, бильярд, катание на лошадях, студии
по интересам, игротека «SONY PS», кафе «Этикет клуба», дискотеки, 
костер на снегу, фейерверк, подарки от Деда Мороза и Снегурочки,
незабываемая Новогодняя ночь!      Дотации из Бюджета СПб

ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ

ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»ООО «Санаторий «Дюны»
требуются:требуются:требуются:

�

� �

�

�

Адрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й кмАдрес: СПб, Приморское шоссе, 38-й км
тел: 949-52-21тел: 949-52-21тел: 949-52-21

врач-терапевт медсестра диетическая
врач-диетологмедсестра по физиотерапии

санитарка

с 15 декабря 2012г. 
по 15 января 2013г.

в Саблинских пещерах

Новогодние 
программы 

т. (812) 320-87-29

www.sablino.net

Стас БАБИЦКИЙ

В новом сезоне се-
риала «Дневник док-
тора Зайцевой» бу-
дет много любви и 
немного мистики. 
▼

Молодая, красивая, та-
лантливая... И все это од-
на девушка. Представ-
ляете, как мне повезло?! 
Пусть я сыграл только 
эпизодическую роль в 
сериале СТС «Дневник 
доктора Зайцевой» (эту 
серию покажут в сере-
дине нового сезона), за-
то теперь могу с гордо-
стью называть актрису 
Яну Крайнову партнер-
шей по съемочной пло-
щадке. Мне довелось 
быть врачом-гинеколо-
гом. И задавать в кад-
ре вопрос: «Кого боль-
ше хотите - девочку или 
мальчика?» Как только 
отзвучал приговор ре-
жиссера: «Стоп, снято!», 
мы устроили небольшое 
интервью.

- Яна, сейчас будет де-
жавю: а на самом деле ко-
го больше хочется - маль-
чика или девочку?

- Мальчика. А потом 
девочку. Я очень наде-
юсь, что в жизни все бу-
дет именно в таком по-
рядке. Хочу большую се-
мью, много детей.

- Ты в жизни такая же 
мечтательная девуш-
ка, как и Саша Зайцева? 
Сплошные фантазии, воз-
душные замки и полеты в 
облаках?

- Я люблю помечтать. 
Расчетливый человек - 
это совсем не про меня.

- Странно. У меня воз-
никает ощущение, что со-
временные девушки уже 
давно не мечтают. Капи-
тализм же вокруг. Поэто-
му все строят бизнес-пла-
ны: выйти замуж за оли-
гарха и так далее...

- Вот тут не соглашусь. 

Много мечтательных де-
вушек. Другое дело, что 
наш мир, наше обще-
ство стали в последнее 
время очень холодными, 
жестокими. И девушки-
мечтательницы часто пе-
реживают болезненное 
столкновение с реаль-
ностью. Их мечты раз-
биваются, и это больно 
и грустно.

- И как же с этим бо-
роться?

- Тут не надо бороться. 
Жизнь никогда не делает 
нам больно просто так. 
Если случается неприят-
ность, я всегда сажусь и 
говорю себе: «Давай по-
смотрим, какой урок из 
этого можно вынести». И 
после каждого такого бо-
лезненного столкнове-
ния с реальностью я ста-
новлюсь только сильнее. 
К тому же мне такие мо-
менты очень помогают 
в работе. Нужно запом-
нить вот эти негативные 
эмоции: горечь, грусть, 
разочарование, скорбь. 
И положить на полочку, 
в папку «Опыт». А ког-
да придется сыграть ге-
роиню в подобных об-
стоятельствах - открыть 
эту папку и сыграть так, 
чтобы зрители пережи-
ли вместе со мной эти 
эмоции. И всем девуш-
кам хочу сказать: не бой-
тесь мечтать. Надеюсь, 
что сериал «Дневник 

доктора Зайцевой» бу-
дут смотреть мужчины, 
и они поймут, как пра-
вильно относиться к де-
вушкам, чтобы не разо-
чаровывать их и не де-
лать им больно.

- Сериалы российские 
становятся качественнее. 
Но и делать их труднее, 
дольше, затратнее. Это 
уже близко по уровню к 
«Доктору Хаусу». Мож-
но ли сказать, что и тре-
бования к актерам изме-
нились? Режиссеры уже 
не позволяют играть спу-
стя рукава. Я же видел, 
сколько дублей прихо-
дится делать. А раньше за 
полдня снимали три серии 
подряд...

- По сути, сейчас мы 
снимаем не сериал, а 
многосерийное кино. И 
требования тут - как в 
большом кино. Сегодня 
мне нужно было ползти 
двадцать метров по кори-
дору в страданиях. Знае-
те, реально нужно было 
включать систему Ста-
ниславского на полную 
катушку. У меня нога 
болела по-настоящему. 
Я ноготь сломала, когда 

стену царапала. Даже не 
спрашивайте, что я чув-
ствовала, когда крича-
ла... Наш сериал ставит 
перед актером очень се-
рьезные задачи.

- Во втором сезоне у 
доктора Зайцевой очень 
много фантазий. Тут те-
бе путешествия во вре-
мени, сцены из класси-
ческих книг и фильмов. 

Получается, в одном се-
риале ты вон сколько ро-
лей сыграла!

- За это я и люблю 
«Дневник доктора Зай-
цевой». О таком моло-
дая актриса может толь-
ко мечтать. Здесь боль-
шие, просто огромные 
возможности. Это так 
чудесно - примерять ко-
стюмы разных эпох. Се-

годня сказку играть. Зав-
тра - Шекспира. Потом 
зомби из клипа Майкла 
Джексона. Десятки раз-
ных ролей. Подруги шу-
тят: целое портфолио с 
одного кино соберешь. 
А мне просто очень нра-
вится так работать.

- А какую из фантазий 
играть было интереснее 
всего? Костюмные сцен-
ки из прошлого?

- Как раз наоборот. 
Из будущего. У доктора 
Зайцевой будет од-
на такая очень трога-
тельная фантазия - как 
они с любимым соста-
рились вместе. И вот 
играть счастливую, все 
еще влюбленную жен-
щину преклонных лет - 
это удивительное пере-
воплощение. Здесь ведь 
не только грим работает. 
Тут нужно сыграть все до 
мелочей - походку, дви-
жения, голос. А главное, 
вот это уникальное ощу-
щение счастья. Оттого 
что жизнь удалась и ты 
прожила ее с любимым 
человеком! Очень хочет-
ся и в реальной жизни 
почувствовать такое же, 
через много-много лет.
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За сердце доктора Зайцевой (справа) будут бороться сразу два кавалера: 
Макс (слева) и Денис (в центре). Есть и третий 

ухажер, но на фото он не поместился.

В одной из серий 
в роли доктора снялся 
наш корреспондент.

Яна КРАЙНОВА: 

«В одном сериале мне повезло 
сыграть десятки ролей!»

40-й том 

поступит в продажу

Спрашивайте в киосках 
города

ДЛЯ  ПОКУПАТЕЛЕЙ ДЛЯ  ПОКУПАТЕЛЕЙ 
«КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРАВДЫ»«КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРАВДЫ»

+  СТОИМОСТЬ ГАЗЕТЫ+  СТОИМОСТЬ ГАЗЕТЫВСЕГО 109 РУБЛЕЙВСЕГО 109 РУБЛЕЙ

ДЛЯ  ПОКУПАТЕЛЕЙ 
«КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРАВДЫ»

+  СТОИМОСТЬ ГАЗЕТЫВСЕГО 109 РУБЛЕЙ

e-mail: spb-marketing@phkp.ru

  еликие поэты
представляет 
новую коллекцию

Телефон для справок (812) 458-90-72

4 декабря

«Оскар УАЙЛЬД» 
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Ярослав КОРОБАТОВ

Мы узнали, как нелегко 
приходится артистам на 
съемках новогоднего 
шоу «Две звезды». ▼

Для комбайнера время се-
нокоса наступает летом, для 
военкома - дважды в год, осе-
нью и весной. А у народно-

го артиста пора трудового 
подвига приходится в ка-

нун Нового года. Имен-
но сейчас в павильонах 
отечественных теле-
каналов наблюдается 
броуновское движение 
звезд - идут съемки но-

вогодних программ, ко-
торые вместе с оливье и 

шампанским подадут пу-
блике к праздничному столу.

Корреспонденты «КП» по-
бывали на съемках новогод-
него выпуска программы 
«Две звезды» (Первый ка-
нал) и убедились в том, что в 
съемочных павильонах, не-
смотря на наступившую на-
конец зиму, весьма жарко. Да 
и как может быть иначе, ес-
ли в шоу принимают участие 
такие девушки, как Анна Се-
менович? Аня исполнила пес-
ню о пирожке, который хотят 
слопать все. Эти злые силы 
олицетворял герой скетчко-
ма «6 кадров» Андрей Кай-
ков, игравший злого Волка.

А вот Лайма Вайкуле по-
пыталась вбить клин между 

Потапом и Настей, разыграв 
с ними любовный треуголь-
ник в рамках шлягера «Мы с 
тобой не пара». Потап, метав-
шийся между красавицами, 
даже после завершения но-
мера не смог выйти из образа 
мачо. И в баре в паузе между 
записью новогодних тостов 
отвешивал дамам такие соч-
ные комплименты, что крас-
нели даже видавшие и слы-
хавшие всякое папарацци.

Алсу выступала с итальян-
ским трио «Рикки э Пове-
ри». Свой хит «Ма-
ма Мария» они ис-
полнили настолько 
блестяще, что ре-
жиссер, несмотря 
на хронический 
цейтнот, попросил: 
«Ребята, все здоро-
во, записали с пер-
вого раза, но пора-

дуйте еще раз массовку!» В 
итоге песня звучала трижды. 
А вот новогодний тост запи-
сать так же блестяще им не 
удалось. Тостовала Алсу. А 
итальянцам надо было лишь 
сказать по-русски «Мы со-
лидарны с Алсу!». Но выго-
ворить татарское имя для по-
томков Цезаря стало мисси-
ей поистине невыполнимой. 
Выходило то Сослу, то Сласу. 
Непростое имя покорилось 
нашим гостям лишь с четвер-
той попытки. 
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Когда участники «Рикки э Повери» (слева направо - 
Франко Гатти, Анджела Брамбати и Анджело 

Сотджу) все же сумели правильно произнести 
имя Алсу, певица победно вскинула руки.
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Лев Лещенко и Слава в качестве новогодних 
костюмов примерили образы Цезаря и Клеопатры.  

Все самое 
интересное из мира 

телевидения 
в программе  

«С пультом по жизни» 
в четверг в 16.30 (мск) 

на ТВ «КП» tv.kp.ru

ини
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в четв

Валентина ЛЬВОВА

На экране, полыхая ще-
ками, уже в четвертый 
раз девушка расска-
зывала, что написал 
Карл Маркс о при-
были. Преподава-
тели на экзаме-
не млели, пе-
реглядывались: 
ох, как полити-
чески подкована будущая 
преподавательница! Увы, 
неуместное для учитель-
ницы мещанское чувство 
любви заставило героиню 
бросить институт и выйти 
замуж за инженера-строи-
теля.  Так начинался фильм 
«Урок жизни», на прошлой 
неделе показанный по 5-му 
каналу в рубрике «Легенды 
нашего кинематографа».

Если у вас, дамы и госпо-
да, завалялась в воспоми-
наниях хотя бы одна леген-
да о фильме «Урок жизни», 
то поделитесь, не стесняй-
тесь. Но данное кино, сня-
тое классиком Юлием Райз-
маном в 1955 году, может 
подтвердить только одно: 
иногда классики халтури-
ли, поднимая (как пишет 
БСЭ), «острые нравствен-
ные проблемы тех дней».

Перевожу с соцреали-
стического на сегодняш-
ний дальнейшее содержа-
ние. Инженер-строитель де-
лает карьеру и становится 
топ-менеджером. Он трудо-
голик с дурным характером 
и не верит в тим-билдинг. А 

жена верит в тимбил-
динг и хочет вывез-
ти рабочих на шаш-
лыки. Муж забыва-

ет выдать машины 
для поездки на 
пленэр, потому 
что в выходные 
ишачит и за-

ставляет ишачить других. 
«Нет у нас семьи!» - дела-
ет вывод супруга и уезжа-
ет получать дальнейшее об-
разование, а муж, занимая 
высокие посты, окружает 
себя подхалимами. Дегра-
дацию прекращает лишь 
фельетон на второй поло-
се газеты «Правда» (ну, ви-
димо, это можно адапти-
ровать к современности 
с помощью сюжета в «Ве-
стях»). Под портретом Ста-
лина (здесь тоже простор 
для адаптации) мужчину пе-
сочат добрые коммунисты, 
рассказывая байки про че-
ловеческий фактор и ругая 
инженера за зазнайство. 
Итог: зарвавшийся герой 
отправлен месить грязь под 
дождем и начинать карьеру 
с нуля. Правда, жена к не-
му вернулась. Потому что 
он получил «урок жизни» и 
все осознал.

Через три года Райзман 
снял целостное, мощное, 
пламенное, великое ки-
но  - фильм «Коммунист» 
с Урбанским. А за 13 лет 
до «Урока жизни» чудес-

ную «Машеньку» снял. С 
Валентиной Караваевой. 
Он вообще создал множе-
ство картин, которые мож-
но назвать легендарными 
без натяжек. Но, прогля-
дывая телепрограмму («5-
й канал» не исключение, 
это просто самый живой 
пример), мы натыкаемся 
чаще на проходные про-
изводственные картины, 
где под портретом Стали-
на Партия учит жизни. И 
это выдается нам в каче-
стве легенд.

Иногда Партия учит кого-
то под портретом Дзержин-
ского. Или Ленина. А де-
вушка, которую поцеловал 
некто под джаз («Дело пе-
стрых», «Культура», про-
шлое воскресенье), заез-
жает дважды подлецу по 
физиономии. Казалось 
бы, конфликт исчерпан, 
но девушка пишет письмо 
в комсомольскую ячейку. 
Информирует: разбери-
тесь по своей линии. Про-
песочьте…

Песочные люди, песоч-
ное кино. Партия настав-
ляет на путь истинный, при-
вычно пропесочивая. Но 
это не легенды. Легенда 
- это когда Урбанский, мо-
крый, еле дышащий, в оди-
ночку валит лес во имя ре-
волюции. По-моему, телеви-
дение таких порывов давно 
стесняется.

БРЮЗГА НЕДЕЛИ

Невероятные затруднения Невероятные затруднения 
итальянцев в Россииитальянцев в России

Телевизор

Анна 
Семенович 

с помощью Андрея 
Кайкова из шоу «6 

кадров» представила 
новую музыкальную 

интерпретацию 
«Красной 
Шапочки».

Песочное кино
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
«ЛАПЛАНДСКАЯ 
ОДИССЕЯ»

Инари устала от не-
практичности своего 
молодого человека. Од-
нажды девушка ставит 
ему условие.

Смотрите 
в киноцентре 

«Родина».
Начало: 21.20.

Караванная ул., 12,
тел. (812) 571-61-31.

Цена билетов: 
150 рублей.

концерт ЛАРА ФАБИАН
Певица приезжает в нашу страну уже четвертый раз. В 

программе песни на французском, итальянском и англий-
ском языках.

Слушайте в БКЗ «Октябрьский».
Начало: 19.00. Лиговский пр., 6,

тел. (812) 275-13-00.
Цена билетов: до 7000 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 27 НОЯБРЯ

театр «ОЧИЩЕНИЕ. ЭСКИЗ ПЕРВЫЙ»
В постановке рассказывается история эстонской крестьянки 

Алииде Тру, ставшей одновременно одним из палачей и жертв 
советской действительности 40-50-х годов.

Смотрите в МДТ - Театре Европы.
Начало: 19.30. ул. Рубинштейна, 18,

тел. (812) 713-20-78.
Цена билетов: 250-350 рублей.

«Фарцовщики»
В Советском Союзе для всего существо-

вали свои правила игры. Однако находи-
лись те, кто хотел эти правила нарушать. 
Фарцовка стала для советских людей един-
ственной возможностью прикоснуться к за-
претному плоду и даже купить его. Кто был 
лучшим фарцовщиком и сколько стоило им 
стать? На что выменивал косметику Юрий 
Лоза? Кто подарил импортную машину Ар-
темию Троицкому? Чем памятны ботинки с 
бляшкой для Бари Алибасова? Какими пла-
стинками фарцевал Евгений Хавтан?

СМОТРИ В ОБА!

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

КРУТОЕ КИНО

Боевик, США, 2005 г. 16+
Выступить против легендарного и ра-

дикально настроенного клана якудза 
решится не каждый. Но после убийства 
губернатора Токио герой все-таки нахо-
дится. Спецагент Тревис Хантер готов 
в одиночку противостоять мафиозной 
группировке. В результате расследо-
вания в руках героя оказываются до-
казательства и неопровержимые ули-
ки, которые приводят к совершенно 
неожиданному финалу...

Режиссер - Минк.
В ролях: Стивен Сигал, Мэтью 

Девис, Уильям Этертон, Чиаки Ку-
рияма.

Не пропустите сегодня

Боевик, США - Австралия, 
2001 год. 16+

Джейк - новичок в полиции Лос-
Анджелеса. Парень решил отдать 
долг обществу в отделе по борь-
бе с наркотиками. Но его напар-
ник советует не напрягаться. С его 
точки зрения, гораздо выгоднее 
брать взятки и прикрывать гряз-
ный бизнес...

Режиссер - Антуан Фукуа.
В ролях: Дензел Вашингтон, 

Скотт Гленн, Том Беренджер, 
Харрис Юлин, Этан Хоук.

«Тренировочный день»

«Тень якудза»

Вторник, 20.15.

Вторник, 22.50.

Вторник, 23.10.

«Ефросинья»
180-я серия. Пресса публикует анонс 

звездного бракосочетания, на фото все 
узнают Фросю. Мила сообщает Семину 
о гибели Криса, однако тело погибше-
го исчезает. Семин едва не попадается 
Пахомову и расстается с Милой, чтобы 
не подставлять ее. Журавская и Катя 
оплакивают гибель любимого. Сомов 
решает, что наследство брата присво-
ила Ефросинья.

Вторник - 
пятница, 14.50.

«Кровинушка»
206-я серия. Приближается сороковой 

день с момента гибели Михаила. Похоже, 
призрак сына Галина видит в последний 
раз. Побег Максима из клиники пластиче-
ской хирургии заканчивается неожиданно 
лирически. Разница во взглядах на жизнь 
с супругой становится для Гришки непред-
виденным ударом. В клинике «Надежда» 
назревает серьезный конфликт. Главврач 
категорически против коммерции, кото-
рую навязывает новый владелец Козырев.

Вторник - 
пятница, 15.45.

«Неравный брак» 16+

31-я серия. Мать Егора начина-
ет оформление опеки над Стасом. 
В СИЗО, где сидит Мурад, выполняют за-
каз Лебедева. В больницу к Майе прихо-
дит следователь Мухин, который хочет до-
просить ее как важного свидетеля. Егор 
пытается разобраться с Лебедевым. По-
мощник Лебедева предлагает Кате раз-
вестись с Егором и уйти к нему. Люся 
сообщает Стасу, что беременна от не-
го. Полковник предлагает Лебедеву со-
юз против Султана.
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а также 
в любой 

точке мира на 
tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ
Затем начали СЛУШАТЬ 
на РАДИО «КП» fm.kp.ru
Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!
Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV
Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv Вторник - четверг, 17.00.
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мегаОТПУСК!мегаОТПУСК!
ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй

вместе с газетой 

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам 
акции, сроках,  месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична 

стоимости обычного SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. 
Телефон для справок (812) 458-90-72.

c 26 ноября по 2 декабря

Подсказки на вопросы

Официальное название Мексики - Мексиканские 
Соединенные Штаты.

Боровец - это самый старый горнолыжный курорт Болгарии. 
Он был создан в конце XIX века князем Баттенбергом.

Монблан - это самая высокая гора в Западной Европе. 
Ее высота составляет 4810 метров.

Согласно одной из распространенных точек зрения слово 
«Италия» пришло из греческого языка и означало «страна 
телят», «земля молодого рогатого скота».

Немецкий городок  Зуурхузен вошел в  Книгу рекордов 
Гиннесса благодаря церковной колокольне XV века. В 2007 
году это было самое наклонившееся строение с углом наклона 
колокольни 5,07 градуса. Таким образом, знаменитая 
Пизанская башня была смещена с первого места.
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Великий Новгород -3…-4 -1…-2

Петрозаводск -6…-7 -4…-5

Псков  -1…-2   +1…+2

Прогноз погоды на завтра, 28 ноября

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 763 мм рт. ст.
(норма для ноября - 762)
Относительная влажность
воздуха - 89% (норма 83)
Ветер восточный, 4-6 м/с

Восход - 10.28
Закат  -  17.06

днем

Полнолуние
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Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

На диване с «Комсомолкой»
КРОССВОРД 

ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Европа в долгах 
как в шелках.

Что ждет Россию?

БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Так что там решили с кон-
цом света: мне зимние сапо-
ги покупать или я в осенних 
дохожу?..

✱  ✱  ✱
- Алло, здравствуйте. Я 

убил человека. Не, не, в 
полицию не звонил еще, 
сразу к вам, на телеви-
дение...

✱  ✱  ✱
Ремонт в ЖКХ:
1. Разломать все, что вер-

но служило полвека и про-
служило бы еще столько же.

2. Поставить «китай», ко-
торый выйдет из строя в тот 
же день вечером.

3. Не включать телефон в 
диспетчерской, пока жиль-
цы не исправят все за свой 
счет.

4. Повысить под этим 
предлогом квартплату на 
тридцать процентов.

✱  ✱  ✱
Самый лучший подарок 

тот, после которого гово-
ришь: «Да вы че, с ума 
сошли?!»

✱  ✱  ✱
В отличие от иностранных 

бракоделов АвтоВАЗ еще ни 
разу не отзывал своих авто-
мобилей.

✱  ✱  ✱
- Я тут в Берлин ез-

дил, красота! Очень по-
нравилось! А ты в Бер-
лине был?

- Не, я не был. Дедуш-
ка мой был. По работе. 
На танке.

Комментирует 
имидж-консультант
Елена ГОНЧАРОВА:

- Стройная фигура, шикарные воло-

сы и длинные ноги - вот, что делает 

просто красивую девушку прекрасной. 

Никакая одежда не в состоянии отнять 

или изменить это. И Анна это прекрас-

но понимает, она выбирает для себя 

стиль минимализма, который только 

подчеркивает потрясающие исходные 

данные. Короткая юбка, высокий ка-

блук и хороший макияж помогают уси-

лить задуманный эффект. 
Удачи в конкурсе!

Анна 
ИСАЧЕНКО,

22 года,
Ханты-Мансийск.
Любит танцевать, 

изучает 
иностранные 

языки.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Диана ЧИГАРЕВА 
из Санкт-
Петербурга.
Она стала 
«Мисс Стиль «КП» 
в октябре.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Самый знаменитый развед-
чик из «Кембриджской пя-
терки». 7. Самый долгий … 
длился 130 часов 2 минуты. 
9. Спорт для тех лыжников, 
что не ищут прямых путей. 
10. Сердечный … 12. Какая 
литературная певица ста-
ла графиней Рудольштадт? 
13. Кошка, но не зверь. 14. 
Команда управленцев. 16. 
Античный классик, полагав-
ший, что «прекрасное не-
долговечно». 18. Фарт ры-
бака. 19. «Мера времени» 
на ринге. 24. «… одна». 25. 
На какой месяц приходится 
праздник Первого Спаса? 
26. На какой гитаре игра-
ет героиня фильма «В джа-
зе только девушки»? 27. Кто 

проиграл битву на Катала-
унских полях? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто 
над ошибками работает? 2. 
Воин, вводящий себя с помо-
щью самогипноза в состоя-
ние амока. 3. Кожа на одеж-
ду. 5. Самый продаваемый из 
испанских певцов. 6. Откуда 
на партер свысока смотрят? 
8. Перед алтарем. 11. Ска-
зочная няня, наливавшая из 
одной и той же бутылки ли-
монный сок, молоко и пунш 
с ромом. 15. Черепаха, сы-
гранная Риной Зеленой. 17. 
Жижа из бочки с огурцами. 
20. Кулачная дискуссия. 21. 
Бог пьянства у древних сла-
вян. 22. Поющая леди миро-
вой эстрады. 23. «Резиновая 
веревка» из аптечки.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Филби. 
7. Поцелуй. 9. Слалом. 10. Приступ. 12. Консуэло. 13. 
Якорь. 14. Аппарат. 16. Гомер. 18. Жор. 19. Раунд. 24. 
Срамота. 25. Август. 26. Укулеле. 27. Аттила. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Корректор. 2. Берсеркер. 3. Нубук. 5. Игле-
сиас. 6. Бельэтаж. 8. Амвон. 11. Поппинс. 15. Тортила. 
17. Рассол. 20. Драка. 21. Хмель. 22. Гага. 23. Жгут.

Письма с фото присылайте по адресу в Москве: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-Разумовский 

проезд, д. 1/23, стр. 1, Москва, 125993, или в Санкт-
Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

«Мисс Стиль «КП»
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